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Jueves 23 de enero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados de Morena, PT, PVEM y MC respaldan política exterior de Sheinbaum.- La 

presidencia de la Cámara de Diputados y las bancadas de Morena, PT, PVEM y 

Movimiento Ciudadano en San Lázaro emitieron un acuerdo de respaldo a la estrategia 

de política exterior de la presidenta Claudia Sheinbaum, ante los decretos antimigrantes 

emitidos por Donald Trump, así como en rechazo de “cualquier intento de injerencia 

política y territorial” contra México. A través de su cuenta de X, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna, dio a conocer el mencionado 

documento, de cuatro páginas y con fecha del 21 de enero, en el cual tanto San Lázaro 

como los mencionados grupos parlamentarios se suman al cierre de filas en torno a la 

mandataria. 

El acuerdo señala que “en esta nueva etapa de la relación bilateral entre México y 

Estados Unidos, privilegiaremos el diálogo como herramienta fundamental para construir 

los acuerdos necesarios que nos permitan enfrentar y resolver los retos que nos son 

comunes”. 

El documento tiene las firmas de Gutiérrez Luna y de los coordinadores de las bancadas 

de Morena (Ricardo Monreal), PT (Reginaldo Sandoval), PVEM (Carlos Alberto Puente) y 

Movimiento Ciudadano (Ivonne Ortega). [LA JORNADA] [JORNADA P/1,5] [MILENIO] 

[RAZÓN P/10]  

Gobernador de Sinaloa es respaldado por legisladores de Morena.- Legisladoras y 

legisladores federales de Morena, junto con las fracciones parlamentarias de ese partido 

en los estados de Baja California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa, dieron su respaldo 

al gobernador de Sinaloa Rubén Rocha, y aseguraron que pronto, se recuperará la 

tranquilidad y se continuará por la senda del desarrollo. “Quiero expresarle al señor 

gobernador, a nombre de todo el grupo parlamentario, todo nuestro respaldo, nuestro 

aprecio y nuestra seguridad de que habrá de recobrar toda la tranquilidad y el 

desarrollo de Sinaloa”, aseguró el diputado federal, Ricardo Monreal. El líder 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, estuvo acompañado por sus 
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correligionarios de los cuatro estados del noroeste, además del presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara Baja, Sergio Gutiérrez Luna. [FÓRMULA] [EXCÉLSIOR] 

[QUADRATIN] [GOBIERNO SINALOA]  [QUÉ PASA EN MAZATLÁN] [LUZ NOTICIAS] 

[EXTRAOFICIAL] [CAFÉ NEGRO] [UNIVERSAL] [SDP] [SEL] [VIVA] [VIVA] [FÓRMULA] 

[POLÍTICO MX]  

México va por prohibir siembra de maíz transgénico.- El Ejecutivo federal dio a conocer 

su iniciativa de reforma para prohibir la siembra y cultivo de maíz transgénico, misma 

que será discutida y votada en ambas cámaras del Congreso en febrero próximo. La 

propuesta, enviada al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

modifica los artículos 4 y 27 de la Constitución Política Mexicana en materia de 

conservación y protección de los maíces nativos y establece que “el maíz es un 

elemento de identidad nacional cuyo cultivo debe ser libre de transgénicos en territorio 

nacional, priorizando su manejo agroecológico”. [CUARTO PODER] 

Diputados Federales respaldamos estrategia de Claudia Sheinbaum ante órdenes 

ejecutivas de Donald Trump.- El diputado federal por Tlaxcala, Ray Vázquez Conchas, se 

pronunció a favor de respaldar a la Presidenta Claudia Sheinbaum, para que las y los 

mexicanos estemos unidos para mostrar la grandeza y la vocación humanitaria, ante las 

manifestaciones de Donald Trump tras asumir su segundo periodo como presidente de 

los Estados Unidos. El congresista se unió al pronunciamiento que desde Puebla hicieron 

diputados federales junto con el Gobernador, Alejandro Armenta, quienes previamente 

sostuvieron una reunión regional bajo el lema “Diálogos por la prosperidad y justicia 

social”, como parte de la Agenda Legislativa del Grupo Parlamentario de Morena. FOTO 

del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutérrez Luna. [GENTLX] [E-CONSULTA] 

Kenia López respalda declarar a los cárteles como terroristas.- Hace unos días, la 

diputada federal del PAN, Kenia López Rabadán, se sumó al debate sobre cómo 

combatir la violencia y el narcotráfico en México, al expresar su apoyo a la idea de 

declarar a los cárteles de droga como grupos terroristas. Esta propuesta no es nueva, 

ya que desde que Donald Trump asumió la presidencia de Estados Unidos, su gobierno 

promovió esta medida como parte de una estrategia para enfrentar a las 

organizaciones criminales que, según el mandatario estadounidense, representan una 

amenaza para la seguridad global. [MAYA] [INFOBAE]  
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Diputadas exigen explicación al gobierno por contaminación tóxica en Monterrey.- En 

una reciente intervención en la Comisión Permanente del Congreso, las diputadas de 

MC, Iraís Virginia Reyes de la Torre y Laura Ballesteros Mancilla, lanzaron un enérgico 

llamado al gobierno mexicano para que aclare las razones por las cuales la Secretaría 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) no ha revocado los permisos 

otorgados a la empresa Zinc Nacional. Esta compañía, ubicada en San Nicolás de los 

Garza, Nuevo León, opera como planta procesadora de residuos de acería, un proceso 

que, según las diputadas, está generando graves problemas de salud y ambientales en 

la región. [MAYA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Deportaciones de Trump mueven hasta el Presupuesto 2025: Monreal anuncia 

modificaciones.- Debido a que con las deportaciones masivas “el panorama ya 

cambió”, la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados hará una revisión de la 

distribución del Presupuesto 2025, para atender el tema migratorio en el país, anunció 

el coordinador morenista, Ricardo Monreal. [FINANCIERO] [LÍNEA POLÍTICA] 

[QUADRATÍN] [MVS] [LN LOS NOTICIERISTAS SINALOA] [LÍNEA POLÍTICA] [GLOBAL] 

[OVACIONES] [JORNADA] [FINANCIERO] [RAZÓN]  

Pide Morena frente; oposición ve cerrazón.- El diputado morenista Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, llamó ayer a todas las 

bancadas a formar un frente común contra las políticas del Presidente estadounidense 

Donald Trump, pero opositores recriminaron ataques y falta de diálogo. "Son momentos 

complicados que requieren de la unidad nacional, y no debería existir regateo, titubeo 

de sectores, algunos incluyendo los partidos, para que todos juntos pongamos un frente 

común de defensa", dijo el morenista en Sinaloa, en el marco de las reuniones 

legislativas con diputados federales de su partido. 

Sin embargo, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, descartó que en un escenario en 

donde sus opiniones no se toman en cuenta para la creación de políticas públicas, se 

pueda concretar ese frente. "Bajo estas condiciones es imposible, ellos (Morena) no han 

compartido ninguna decisión. Compartir es permitir que haya suma de opiniones para 

tomar las decisiones. Ellos toman las decisiones solos", dijo en entrevista. [REFORMA] 

[REFORMA]  
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Llama Monreal a la unidad nacional para enfrentar retos de soberanía.- El presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, expresó su respaldo a la presidenta de México en un contexto de los desafíos 

internacionales que incluyen temas de soberanía, seguridad y de la defensa de los 

derechos de los mexicanos en el extranjero. Monreal Ávila destacó la importancia del 

diálogo como herramienta para resolver o mejorar las tensiones actuales, 

particularmente aquellas relacionadas con las decisiones ejecutivas de Estados Unidos. 

[QUADRATIN] [VORÁGINE]  

Monreal anuncia respaldo total a Sheinbaum ante los desafíos de Trump.- Ricardo 

Monreal Ávila, líder del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Jucopo, dejó 

claro que la mayoría legislativa en el Congreso de la Unión está dispuesta a respaldar 

incondicionalmente a la presidenta Claudia Sheinbaum, tanto en su papel como Jefa 

de Estado como en su rol de Jefa de Gobierno. [MAYA] [VÓRAGINE] [ARSENAL]  

“Estamos preparados para recibir a mexicanos deportados de Estados Unidos”: Ricardo 

Monreal.- No se está en un buen momento en México por la llegada de Donald Trump 

a la presidencia de Estados Unidos de América, pero el Gobierno Federal está 

preparado para recibir a mexicanos que sean deportados del país norteamericano, 

afirmó el coordinador de la bancada de Morena en el Congreso de la Unión, Ricardo 

Monreal Ávila. [LÍNEA DIRECTA] 

México no permitirá la llegada ilegal de tropas estadounidenses, asegura Ricardo 

Monreal.- México no permitirá la llegada ilegal de tropas estadounidenses para 

intervenir, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal. [LN LOS NOTICIERISTAS SINALOA] [EXCÉLSIOR]  

En el asunto Donald Trump tenemos que ir con cuidado para actuar en razón de los 

intereses del país: Ricardo Monreal.- Los arrebatos y desarrollo de facultades del 

presidente de Estados Unidos, en las órdenes y acciones ejecutivas, todo esto sí nos 

altera, y ahora tenemos que ir con cuidado, para actuar en razón de los 

acontecimientos  y los intereses del país, dijo el presidente de la Jucopo, Ricardo 

Monreal Ávila. [VIVA LA NOTICIAS] 

Diputados anticipan cambios al dictamen sobre Infonavit.- La Cámara de Diputados se 

prepara para aprobar con cambios el dictamen a la minuta de reformas a la Ley del 
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Instituto del Fondo de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), con el fin de revertir el 

control que el gobierno tendría en los órganos de vigilancia y auditoría del Instituto, 

como aprobó el Senado en diciembre. La Comisiones Unidas de Vivienda y del Trabajo 

de la Cámara de Diputados prevén sesionar este viernes para dictaminar la minuta, con 

el fin de que, en su caso, pueda ser votada en los primeros días de febrero, apenas 

inicie el periodo ordinario de sesiones. 

En caso de que la minuta sufra modificaciones deberá ser devuelta al Senado, lo que 

retrasaría la aprobación de las reformas a la ley del Infonavit y a la Ley Federal del 

Trabajo, pero los cambios, impulsados por el coordinador de los diputados morenistas, 

Ricardo Monreal, buscan atajar la polémica desatada a fin de año, en que se acusó a 

Morena de pretender el control gubernamental total sobre las subcuentas de vivienda. 

[EXPANSIÓN] [LATINUS] 

Reforma al Infonavit se discutirá el 1 de febrero.- El coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que el próximo sábado 1 de febrero será 

discutida y votada en el pleno una serie de 30 modificaciones a la minuta de la reforma 

al Infonavit, previamente enviada por el Senado el pasado 13 de diciembre. [REVISTA 

PUNTO DE VISTA] [LA UNIÓN] [EL HERALDO RADIO] 

Monreal encabeza reunión con diputados federales de Morena en Puebla; abordan 

agenda legislativa.- El Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, visitó Puebla para reunirse con el gobernador 

Alejandro Armenta Mier y los 52 diputados federales obradoristas, para abordar las 

propuestas de la Agenda Legislativa del partido que incluye temas como el combate 

al tráfico de armas, drogas y la defensa de los derechos de los migrantes tras la llegada 

de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. [DIARIO CAMBIO] [LÍNEA DIRECTA]  

Reducción del precio de la gasolina será prioridad en próximo periodo de sesiones: 

PAN.- El PAN anunció que la reducción del precio de la gasolina será el primer asunto 

que impulsará dentro de su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario del 

Congreso de la Unión que iniciará el 1 de febrero. En el marco de la reunión plenaria 

del grupo parlamentario del PAN desarrollada en Nuevo León, Jorge Romero, dirigente 

del PAN advirtió que no van a soltar ese tema, por lo que retomarán las propuestas que 

presentó en el pasado el grupo que ahora está en el poder. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_EXPANSION_0_DIPUTADOS_REFINFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_LATINUS_0_REFORMAALA_REFINFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_REVISTA_0_REFORMAAL_INFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_REVISTA_0_REFORMAAL_INFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_UNION_0_MONREALANUNCIA_INFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_HERALDO_0_CAMBIOSA_INFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_J_CAMBIO_0_MONREALENCABEZA_REUNIONPUEBLA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/23125_M_DIRECTA_0_DIPUTADOSFEDERALES_AGENDALEGISLATIVA_SG_RM.pdf


  

Asimismo, Jorge Romero dio a conocer la designación de Elías Lixa como coordinador 

del grupo parlamentario en la Cámara de Diputados, mientras que Noemí Luna será 

vicecoordinadora. Elías Lixa, dijo que Acción Nacional está listo para sumar esfuerzos a 

fin de que exista una política de atención a los migrantes, pero también para defender 

los derechos de los trabajadores mexicanos, en particular los ahorros del INFONAVIT. 

[MVS] [UNIVERSAL] [REFORMA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Estados Unidos no podrá recuperar su liderazgo sin México, Canadá y América Latina, 

afirma Reginaldo Sandoval.- Ante la coyuntura internacional y los desafíos que enfrenta 

México tras la toma de posesión del presidente número 47 de los Estados Unidos, Donald 

Trump, el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores, Coordinador del Grupo 

Parlamentario del PT en la Cámara de Diputados, hizo un llamado urgente a la unidad 

nacional. “Es imperativo que no solo hagamos un llamado, sino que actuemos con 

hechos para fortalecer la soberanía y la dignidad de nuestra patria”, afirmó. En un 

contexto global donde Estados Unidos pierde su liderazgo como epicentro de la 

innovación tecnológica y su posición de vanguardia económica, Sandoval Flores 

subrayó que México tiene un papel estratégico. “El mundo está en transición hacia un 

sistema multipolar, y la única forma de avanzar es mediante el diálogo y la 

cooperación. Estados Unidos no podrá recuperar su liderazgo sin México, Canadá y 

América Latina”, señaló. [LÍNEA] [TALLA] [RAZÓN]  

 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Revoca TEPJF suspensiones en elección judicial e irá contra quienes las dictaron.- El 

Tribunal Electoral federal (TEPJF) revocó ayer, en forma lisa y llana, las suspensiones de 

amparo contra el proceso de evaluación de la elección judicial y ordenó denunciar 

ante la Fiscalía General de la República (FGR) a los jueces que las dictaron. Y es que, 

advirtieron, esos juzgadores extralimitaron sus funciones al suspender el proceso de 

evaluación de quienes aspiran a un puesto de juzgador, y por tratar de vincular a la 

Sala Superior del TEPJF en su ilegal decisión. [FINANCIERO / p35] [REFORMA / p2] 

[UNIVERSAL / p10] [MILENIO / p8] [EXCÉLSIOR / pp-p2] [JORNADA / p10] [ECONOMISTA 

/ p30] [SOL DE MÉXICO / p5] [LA RAZÓN / pp-p11] [CRÓNICA / p7] [HERALDO / p9] 

[24HORAS / p5] [OVACIONES / p20] [PRENSA / p18] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] 

[INDEPENDIENTE /p7]  
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“Legislativo tiene una salida si no se acata la resolución”.- El presidente de la Mesa 

Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que esta instancia 

legislativa, como coadyuvante del proceso electoral del Poder Judicial, tiene una 

salida en caso de que el Comité de Evaluación del mismo desacate la resolución del 

Tribunal Electoral, que le dio 24 horas para continuar la auscultación de aspirantes a 

juzgadores. “Sí tenemos una salida, yo no quisiera compartirla, porque primero hay que 

esperar a ver qué decide el Comité de Evaluación del Poder Judicial, si el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial retoma su tarea, pues ya”. Reiteró que “hay manera” de 

resolverlo. [UNIVERSAL / p10] [JORNADA / p10] [LA RAZÓN / p11] 

Imponen multas a Comités.- Un juez federal, con residencia en Michoacán, impuso una 

multa de 108 mil 570  pesos a cada uno de los integrantes de los Comités de Evaluación 

de los Poderes Ejecutivo y Legislativo por desacatar la suspensión de la elección judicial. 

Las sanciones implican un monto global de un millón 85 mil pesos. [24HORAS / p5] 

‘Se elegirá a los mejores perfiles en la elección’.- Para la ministra Loretta Ortiz, los 

mexicanos están obligados a seleccionar a los mejores perfiles de juzgadores porque 

tienen la capacidad para hacerlo. “Sí tenemos la capacidad (de elegir) y como país, 

los mexicanos estamos obligados a seleccionar a los mejores…El futuro de México está 

en manos de la ciudadanía”, aseguró. En entrevista para Heraldo Televisión, durante el 

programa El Referente Informativo, conducido por Javier Solórzano, Ortiz aseguró que 

quiere seguir como integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque se 

ha preparado toda su vida y tiene mucho qué aportar. [HERALDO / pp-p8] 

La Comisión de Presupuesto del INE cierra labores.- La comisión temporal de 

Presupuesto 2025 del INE cerró sus labores ayer con la aprobación del informe final de 

actividades. En la última sesión ordinaria, los consejeros resaltaron la disminución del 

presupuesto para el próximo año, aprobado por la Cámara de Diputados. “El recorte 

de casi 13 mil 500 millones de pesos ha afectado diversas áreas de nuestro trabajo, pero 

se privilegió el desarrollo del proceso electoral”, explicó el presidente de la comisión, 

Uuc-kib Espadas Ancona. A pesar de estas dificultades, el presupuesto para la elección 

de juzgadores fue ajustado para garantizar el funcionamiento del INE en sus tareas 

fundamentales. [LA RAZÓN / p11] 

COMISIÓN PERMANENTE 
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Demanda Congreso informe de EU sobre acciones contra tráfico ilegal de armas.- El 

Congreso demandó a la Cancillería solicitar al Gobierno de Estados Unidos un informe 

detallado sobre el tráfico ilícito de armas, un día después de que Donald Trump designó 

a los cárteles del narcotráfico en el país como organizaciones terroristas. El punto de 

acuerdo, avalado en mayoría por el pleno de la Comisión Permanente en votación 

económica, “solicita información sobre las medidas, acciones e indicadores de 

rendición de cuentas elaborados por parte de las respectivas agencias 

estadounidenses, como en aduanas y su sistema de protección fronteriza”. [PLANO 

INFORMATIVO] [ENTERATEVER] [PUNTO DE VISTA] [FORBES] 

Trump excedió facultades territoriales.- El presidente del Senado, Gerardo Fernández 

Noroña, acusó al Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de haber tomado 

determinaciones que exceden las facultades territoriales de su Gobierno, al iniciar una 

serie de políticas ofensivas a la soberanía, la independencia y el pueblo de México, así 

como de los migrantes que han contribuido a la economía de ese país. En un 

pronunciamiento leído ante el pleno de la Comisión Permanente, advirtió que el 

determinar aranceles del 25 por ciento a Canadá y a México es una decisión unilateral 

que no sólo pone en un estado de vulnerabilidad al T-MEC, sino que dañará la 

economía de México y de Estados Unidos. [PLAZA DE ARMAS] 

Legisladoras y legisladores de la Comisión Permanente fijan postura ante las medidas 

adoptadas por el gobierno de Estados Unidos.- En la sesión de la Comisión Permanente, 

legisladoras y legisladores de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI 

y MC fijaron su postura, en el apartado de agenda política, con respecto a las medidas 

adoptadas por el gobierno de Estados Unidos. Previamente, el presidente en funciones 

de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, senador Gerardo Fernández Noroña 

(Morena), dio un mensaje sobre este tema e hizo un llamado a la unidad nacional frente 

a las declaraciones hechas por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump. 

[ENTERATEVER] 

Piden garantizar medicamentos oncológicos en hospitales.- Legisladores del PAN, PRI y 

Movimiento Ciudadano presentaron a la Comisión Permanente tres puntos de acuerdo 

en los que solicitan exhortar a la presidenta Claudia Sheinbaum, a la Secretaría de 

Salud, al IMSS, al ISSSTE y al IMSS Bienestar que garanticen los medicamentos para tratar 

a sus pacientes. [CUARTO PODER] 
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Deja Segalmex sin pago a campesinos de Durango, reclama diputado del PRI Arturo 

Yáñez.- El diputado federal Arturo Yáñez Cuellar, exigió a Segalmex cubrir el adeudo 

que tienen con campesinos de Durango y que asciende a 190 millones de pesos, de los 

cuales 163 millones corresponden al concepto de frijol y 27 millones al maíz y con un 

retraso de pago de más de 85 días. El legislador presentó un Punto de Acuerdo ante la 

Comisión Permanente en el que exige el pago inmediato a los productores 

duranguenses de frijol y maíz, toda vez que la institución recibió el producto de los 

campesinos y no les ha pagado. [RADIOTELE] [VOZ DE DURANGO] [MAYA 

COMUNICACIÓN] 

COMISIONES 

Cámara de Diputados aprueba reforma para mejorar accesibilidad en espacios 

públicos.- La Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados aprobó por 

unanimidad una reforma a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial para mejorar 

la accesibilidad de personas con discapacidad o movilidad limitada en espacios 

públicos con estacionamiento. La reforma, impulsada por el diputado Diego Ángel 

Rodríguez Barroso (PAN), establece que todos los estacionamientos de lugares públicos 

deberán contar con cajones de estacionamiento para personas con discapacidad 

ubicados lo más cerca posible de las entradas principales, debidamente señalizados. 

[ENTIDADES] [TALLA POLÍTICA] [CAPITAL] 

Legisladores se Reúnen con representante en México del Alto Comisionado de la ONU 

para DH.- La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Yoloczin Lizbeth 

Domínguez Serna (Morena), se reunió con el representante Adjunto y Oficial a Cargo 

de la Oficina en México del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, 

Jesús Peña Palacios, quien expresó que acompañará a la instancia legislativa en su 

plan de trabajo, el cual busca garantizar la protección de estos derechos. En reunión 

virtual, la diputada Domínguez Serna agradeció las aportaciones de las y los integrantes 

de la Comisión para enriquecer las actividades. “Tenemos la firme convicción de seguir 

trabajando y fortaleciendo los derechos humanos”, subrayó. [GLOBAL PRESS] 

DIPUTADOS 

Arturo Ávila afirma que la relación México-EU avanza hacia la colaboración, no a la 

subordinación.- Integrantes de un grupo parlamentario expresaron su respaldo a las 
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acciones de la presidenta de México frente al retorno de Donald Trump a la presidencia 

de Estados Unidos. Subrayaron la necesidad de mantener un diálogo respetuoso y 

cooperativo con el vecino país. Al respecto, Arturo Ávila, vocero del Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados y colaborador en El Heraldo de 

México, destacó que, aunque el discurso de Trump es contundente y dirigido a un 

electorado específico, en la práctica sus acciones muestran una moderación 

estratégica. Además, comentó que se observa una ruta de colaboración, no de 

subordinación. [HERALDO] 

Se podrá ajustar presupuesto para apoyar a migrantes: Merilyn Gómez.- Será el 

Ejecutivo el que decida la modificación que pudiera tener el presupuesto de egresos 

de la federación, para destinarlo en apoyo a los migrantes, fue lo que aseguró la 

diputada Merilyn Gómez, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

en la Cámara de Diputados. Previo a una reunión de trabajo en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, la legisladora aclaró que hay márgenes suficientes para “echar mano” 

y tener el dinero suficiente para apoyar a quienes se vean afectados por las 

deportaciones masivas que se den en Estados Unidos. [W RADIO] [MSN] 

Morena se une en respaldo a Claudia Sheinbaum ante los ataques de Trump.- El Grupo 

Parlamentario de Morena cerró filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum ante 

los recientes ataques del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. En conferencia 

de prensa, el diputado Pedro Haces Barba, acompañado de diputados y senadores de 

su partido y del PT, expresó el apoyo unánime a Sheinbaum y reafirmó la solidaridad de 

la bancada con los mexicanos que viven en Estados Unidos. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Acción Nacional tiene historia de entreguismo, señala Sheinbaum.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum agradeció el desplegado de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores en el que defienden la soberanía del país. Por otro lado, también 

agradeció a los legisladores de la Comisión Permanente del Congreso que, a 

excepción del PAN, todos cerraron filas en torno a la mandataria ante las declaraciones 

del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Sobre las declaraciones del PAN que 

pide que se haga una especie de acuerdo con EU, y la insistencia del panista Ricardo 

Anaya que descalifica la estrategia de seguridad y que se niega a cerrar filas, señaló 

que personajes de este partido “han tenido una relación de entreguismo, muchos de 

ellos, no todos, pero mañana platicamos de eso”. [CONTRARÉPLICA / pp-p4] 
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Necesario, reforzar consulados ante posible deportación masiva de migrantes 

mexicanas y mexicanos de EUA a nuestro país: Eduardo Castillo.- Ante la posible 

deportación masiva de migrantes mexicanas y mexicanos, el diputado Eduardo Castillo 

López (Morena), integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores, consideró que es 

necesario reforzar los consulados de México en Estados Unidos. En declaraciones a 

representantes de medios de comunicación, en la reunión de diputadas y diputadas 

federales de Morena, en Puebla, el legislador por este estado expresó su preocupación 

ante la situación, pero dijo que en la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara 

de Diputados se revisará la Ley de Migración, que no se ha modificado por más de 20 

años. [ENTERATEVER] 

Amenazas por aranceles pone en riesgo a sectores minero y siderúrgico: Gómez 

Urrutia.- El líder sindical y diputado de Morena, Napoleón Gómez Urrutia, manifestó 

posibles afectaciones a las industrias minera y siderúrgica si el gobierno estadunidense 

de Donald Trump impone aranceles de 25 por ciento a exportaciones de México a partir 

del próximo 1 de febrero. ‘Napito’ consideró imperante la unificación y solidaridad de 

las organizaciones que buscan proteger a las y los trabajadores, él busca tener 

comunicación con diversas organizaciones para fomentar esa unión como respuesta 

ante cualquier amenaza. [CRÓNICA / p9] 

PAN pide recepción humanitaria a deportados sin importar nacionalidad.- En medio de 

la ola de deportaciones masivas que ha puesto en marcha Donald Trump, las bancadas 

del PAN en el Senado y la Cámara de Diputados demandó al Gobierno de la República 

a recibir de manera humanitaria a todo migrante, independientemente de su 

nacionalidad o condición migratoria y poner en marcha acuerdos que permitan 

enfrentar de manera conjunta y eficaz los desafíos compartidos en materia de 

seguridad, migración y comercio, de interés mutuo y estratégico para ambas naciones. 

[CRÓNICA / p6] 

Urgen protocolos para repatriación infantil.- La diputada federal Margarita Zavala (PAN) 

respaldó el llamado hecho el pasado domingo por SIPINNA, al considerar que “es 

urgente por lo necesario que es darle un enfoque especial al tema migratorio de 

quienes no deciden migrar, que son los niños, las niñas e incluso los adolescentes”. La 

legisladora se pronunció por que, a nivel gubernamental, se definan con prontitud los 

protocolos que habrán de seguirse cuando los repatriados sean de este sector 

poblacional. [EXCÉLSIOR / p4] 
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Exigen PRI y PAN “postura firme” ante Trump, pero sin guerra arancelaria.- Jorge 

Romero, dirigente nacional del PAN, y Alejandro Moreno, del PRI, repitieron casi al 

mismo tiempo las críticas que ha hecho el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

a la seguridad en México y arremetieron contra el gobierno federal, al cual pidieron 

una “postura firme” ante el nuevo gobierno de ese país, pero que a la vez no se 

enfrasque en guerras arancelarias y dé ejemplo de política exterior. Mientras en un 

comunicado los diputados federales del blanquiazul aseveraron que este partido está 

“listo para sumar esfuerzos a fin de que exista una política de atención a los migrantes”. 

[JORNADA / p6] 

Trump “llega con ánimos de revancha”: Ruiz Massieu.- En entrevista con Juan Becerra 

Acosta, la diputada Claudia Ruiz Massieu Salinas (MC) señaló que “durante toda la 

campaña estuvo siendo muy claro de las políticas que instrumentaría y de la 

experiencia que tenemos que con él (Trump) sabemos que de alguna u otra manera 

cumple lo que amenaza sea dentro de una estrategia para generarse beneficios o 

simplemente para demostrar que cumple. Llega con ese ánimo de revancha, de lograr 

consolidar un legado, de ser el Presidente unificador que devuelve a EU esta grandeza 

que ha perdido y que mete orden en el mundo que, además logra que aliados y 

adversarios, y voy hacer uso de las comillas para parafrasearlo, ‘dejen de sacarle 

provecho a la relación con EU en detrimento de ese país’”. [RADIO FÓRMULA] 

Congreso de México discutirá reducción de jornada laboral a 40 horas.- El 1 de febrero 

de 2025, dará inicio el nuevo período ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, 

donde la bancada de Morena, con mayoría en ambas Cámaras, planea discutir 

importantes reformas propuestas por el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo. Entre las iniciativas destacadas se encuentra la reforma a la Ley Federal del 

Trabajo, que propone reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, lo que 

permitiría a los trabajadores mexicanos disfrutar de dos días de descanso. Aunque no 

se han proporcionado detalles específicos, la presidenta Sheinbaum ha reiterado su 

compromiso de impulsar esta medida. [PERIÓDICO ENFOQUE] 

Morena presentará el viernes los cambios a la reforma del Infonavit: busca beneficiar a 

jóvenes.- Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de los diputados de Morena, 

anunció que el próximo viernes 24 de enero se llevará a cabo en Comisiones la 

dictaminación de la reforma a la Ley del Infonavit en materia de vivienda con 

orientación social y adelantó que se darán a conocer con detalle los cambios a la 
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minuta enviada por el Senado. De acuerdo con Ramírez Cuéllar, las modificaciones 

propuestas en la minuta buscan garantizar el acceso a créditos de vivienda y 

establecer un nuevo esquema de arrendamiento social al tiempo que mantiene el 

espíritu tripartita del órgano a cargo de los recursos. [INFOBAE] [UNIVERSAL / p2] 

[JORNADA / p30] [MILENIO] [UNIVERSAL] [MSN] 

Prevén frenar albazo a la Ley del Infonavit.- Tras críticas de sindicatos, trabajadores y 

empresarios a la iniciativa de Morena para reformar al Infonavit, la bancada del partido 

planteó, ahora, un proyecto para Comisiones de la Cámara de Diputados en donde la 

conformación de los órganos y la Comisión de Vigilancia esté integrada, en igualdad 

de asientos, por representaciones patronales, de trabajadores y del gobierno federal. 

Esta modificación al dictamen aprobado en el Senado en diciembre pasado anularía 

la intención de romper la condición tipartita y darle al gobierno federal el control 

mayoritario de las comisiones que integran al Infonavit. [REFORMA / p3] 

Bancada del PAN en Cámara de Diputados tendrá Plenaria en NL.- La bancada del PAN 

en la Cámara de Diputados tendrá una encerrona de tres días para definir su agenda 

de trabajo para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia este 1 de febrero. 

[NORTE] 

Evalúan alianza.- Al inaugurar la reunión plenaria de los legisladores federales del 

panistas, Jorge Romero, líder nacional albiazul, externó que hoy es prematuro definir si, 

en el siguiente proceso electoral, mantendrán o cancelarán la coalición que hicieron 

con el PRI y el PRD. “Son muchas las voces que tenemos que escuchar”, señaló. 

[REFORMA / p3] 

Ponchallantas, despojos y oscuridad en autopistas de México; PAN solicita a GN 

actualizar su esquema de vigilancia y contención criminal.- El PAN acusó hoy un 

descuido “garrafal” de la Guardia Nacional y la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, para brindar seguridad a automovilistas, transporte pesado y para las 

mismas comunidades que colindan con las carreteras federales del país. Daniel Chimal 

García, diputado federal del PAN, habló sobre casos muy específicos como el asalto 

masivo de hace unos días en una vía federal de Puebla, donde delincuentes lograron 

su cometido con piedras y ponchallantas. [GLOBAL PRESS] 
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Duranguenses no querrán regresar al pasado con José Ramón Enríquez: diputado 

federal Arturo Yáñez.- El diputado federal Arturo Yáñez Cuéllar (PRI) destacó que los 

ciudadanos de Durango no desean regresar al pasado al referirse a la candidatura de 

José Ramón Enríquez por Morena, PT y PVEM para las elecciones municipales 2025. 

Durante su mandato (2016-2019) como alcalde, se registraron polémicas como 

contratos irregulares, entre ellos el de luminarias con sobreprecio, y obras prometidas 

que no se concretaron. Yáñez enfatizó la competitividad de la alianza PRI-PAN, que 

actualmente gobierna 21 municipios. [NOTIGRAM] 

San Lázaro analiza el patrimonio cultural afrodescendiente en México.- El Espacio 

Cultural San Lázaro, dirigido por Elías Robles Andrade, llevó a cabo una mesa de análisis 

virtual titulada Patrimonio de la Cultura Afrodescendiente en México, en 

conmemoración del Día Mundial de la Cultura Africana y de los Afrodescendientes. 

Robles Andrade destacó la importancia de reconocer la deuda histórica con los 

antepasados afrodescendientes, fundamentales en la construcción de la nación 

mexicana, quienes durante mucho tiempo fueron invisibilizados. La diputada Rosa 

María Castro (Morena) moderó el evento, enfatizando la necesidad de visibilizar la 

riqueza cultural afromexicana y la reparación transgeneracional por el daño causado 

por la esclavitud. [NOTICIAS MINUTO A MINUTO] [TALLA POLÍTICA] 

Sheinbaum enviará hoy iniciativa para prohibir el maíz transgénico.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo anunció que hoy enviará al Congreso de la Unión la iniciativa 

de reforma constitucional que prohibirá la siembra de maíz transgénico en territorio 

nacional, “ya está lista”, indicó. En este contexto celebró la decisión de la Jefa de 

Gobierno de la ciudad de México, Clara Brugada, de erradicar la siembra de este 

grano en la capital del país, que es continuidad del decreto que la propia Sheinbaum 

impulsó cuando gobernó la urbe. [JORNADA / p11] [24HORAS / p4] [FORBES] [PORVENIR] 

[SWISSINFO] 

Claudia Sheinbaum alista envío de reforma a la Ley del ISSSTE.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum hizo saber que en los próximos días se enviará al Congreso de la Unión una 

propuesta de reforma a la Ley del ISSSTE. Detalló que la propuesta tiene varias virtudes, 

una de ellas relacionada con los créditos del ISSSTE. En ese tema, Martí Batres explicó 

que la reforma a la Ley del ISSSTE facilita la culminación de los créditos de FOVISSSTE 

para los derechohabientes y acreditados. [CONTRARÉPLICA / p7] 
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British American Tobbaco confía que prohibición a vapeadores en México sea 

temporal.- La tabacalera inglesa British American Tobacco (BAT) confió este miércoles 

que la prohibición a vapeadores y cigarros electrónicos en México sea temporal y 

advirtió sobre el impulso que podría dar esta medida al mercado ilegal en el país. No 

obstante, la productora y comercializadora de vapeadores y cigarros electrónicos 

aseguró que suspenderá su comercialización para cumplir con esta nueva regulación. 

[SWISSINFO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Por impericia, Pemex paga 84 mdp más en licitación.- Con una situación financiera y 

operativa comprometida, Petróleos Mexicanos pagó 83 millones 896 mil pesos de más 

en una licitación de enlaces telefónicos internos por impericia en los procesos de la 

decisión técnica de propuestas, indicó el testimonio social de dicho procedimiento, al 

cual tuvo acceso El Universal. Sin embargo, Pemex no nada más reporta irregularidades 

en sus procesos de licitación, sino en la ejecución de contratos, como en la refinería 

Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, con un sobrecosto de más de 150%, de acuerdo con 

los informes de la Auditoría Superior de la Federación. [UNIVERSAL / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el cabildeo morenista con dirigentes de partidos y líderes 

parlamentarios en busca de un pronunciamiento de unidad en torno a la presidenta 

Claudia Sheinbaum frente a la ofensiva del mandatario estadunidense Donald Trump 

alcanzó para que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

diera anoche a conocer un manifiesto de respaldo a la titular del Ejecutivo con las 

firmas de los coordinadores de Morena, Ricardo Monreal; del PVEM, Carlos Puente, y 

del PT, Reginaldo Sandoval, así como de MC, Ivonne Ortega, pero sin contar con la 

adhesión de José Elías Lixa, del PAN, ni Rubén Moreira, del PRI. [MILENIO/p.2] El tema lo 

comenta: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Alterno al texto del acuerdo 

Morena-PT-Verde-MC, que divulgó en sus redes alternas de información y 

comunicación el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el PAN, a través de sus grupos 

parlamentarios en el Poder Legislativo, expresó su posicionamiento. Senadores y 

diputados federales del blanquiazul, reiteran compromiso con la defensa de los 
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derechos de las mexicanas y los mexicanos, “tanto dentro, como fuera de nuestras 

fronteras”. Y reafirman su apoyo al fortalecimiento de la cooperación, el respeto mutuo 

y diálogo constante entre México y Estados Unidos. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) En referencia a la relación 

bilateral con el nuevo gobierno estadounidense, además de aquellos presidentes de 

los dos órganos de gobierno en San Lázaro, Carlos Alberto Puente Salas, jefe de la 

bancada del Verde; Reginaldo Flores Sandoval, PT y la combativa política de Yucatán, 

diputada Aracelly Ivonne Ortega Pacheco, señalan: “En esta nueva etapa de la 

relación bilateral entre México y Estados Unidos, privilegiaremos el diálogo como 

herramienta fundamental para construir los acuerdos necesarios que nos permitan 

resolver los retos que nos son comunes”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Calma.- (...) Es muy significativo ver 

a las y los gobernadores cerrar filas con la jefa del Ejecutivo federal, y desde luego que 

en el Congreso de la Unión también la estamos respaldando. Según los reportes, han 

comenzado las redadas contra migrantes en la Unión Americana, una realidad que nos 

duele y preocupa. Ante ello, el gobierno de México ya está actuando con oportunidad 

y humanismo (...) [24 HORAS/p.11] Escribe del tema: HECHOS Y SUSURROS/DOLORES 

COLÍN [24 HORAS/p.7] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL ÁVILA/Trump: no todos los fines justifican los medios.- (...). 

No todos los fines justifican los medios; México tiene la capacidad de solucionar sus 

problemas internos (y así se ha comprobado en acciones concretas). Nuestro vecino 

del norte no puede esgrimir pretextos para tener atribuciones e injerencia política y 

armada en nuestro territorio. La lucha contra el narcotráfico no es fácil ni rápida, pero 

México no debe ceder ante presiones externas (...) [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL ÁVILA/Colaboración y coordinación, No encierros y 

guerra comercial.- (...) En el plazo inmediato, como lo estableció la presidenta Claudia 

Sheinbaum, con mucho gusto vamos a cooperar, colaborar y coordinarnos con nuestro 

vecino, para enfrentar problemas como el Fentanilo y la migración irregular, pero sin 

arrodillarnos, sin subordinarnos y sin agacharnos. Los vecinos nos ayudamos mejor de 

pie y de frente, sin abusar uno del otro (...) [GLOBAL PRESS MX] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Ante amenazas de Trump, Sheinbaum demuestra que 

los principios son innegociables.- (...) la Conferencia Nacional de Gobernadores 
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(CONAGO), integrada por los 31 Gobernadores estatales y la Jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Clara Brugada, se volcaron a mostrar su respaldo a la Presidenta 

Claudia Sheinbaum(...)  A ese acto se suma el Poder Legislativo Federal que, a través 

del diputado Ricardo Monreal, quien en un acertado movimiento de conciliación 

política logró reunir a coordinadores del PAN, PVEM, PT, PRI y MC con el fin de cerrar 

filas en torno a la Presidenta y dejar atrás las diferencias partidistas, anteponiendo la 

soberanía del país por las agresiones que México está recibiendo como nación 

[HERALDO/p.14] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) No sabemos la cifra exacta anual. En el 

equipo de Trump se habló de un millón de deportados por año. Los estados fronterizos 

no tienen los medios para evitar un colapso mayor y una crisis humanitaria. La 

Federación está obligada a darles más recursos. Ricardo Monreal, coordinador de la 

bancada de Morena en San Lázaro, declaró ayer que ya se le dijo a la presidenta 

Sheinbaum que, de ser necesario, la Cámara de Diputados está dispuesta a revisar la 

reasignación presupuestaria para enfrentar el reto. [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, calificó como 

inadmisible que Estados Unidos considere a México un “tercer país seguro” por lo que 

emprenderán diálogo para que eso no ocurra (...) Resaltó que son cuatro los temas que 

les preocupan: la deportación masiva; declarar a los cárteles mexicanos como 

terroristas; intervención militar y el tema de los aranceles (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/EMANCIPACIÓN POLÍTICA/JAVIER LOZANO/(…) A nuestro juicio, y el de miles 

de mexicanos, Ricardo Monreal es el operador político más eficiente del país. Sus años 

de experiencia, sumado a los grandes aportes que ha realizado en el Legislativo federal, 

ponen principal acento en lo que se ha convertido ahora: un fenómeno social que, 

partiendo de esa capacidad, tiene mucho que aportar en la construcción del segundo 

piso de la cuarta transformación. [CONTRARÉPLICA] 

ARTÍCULO/LUIS DE LA BARREDA SOLÓRZANO/ (...) Ricardo Monreal, coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, afirmó que, ante la medida de Donald Trump de 

declarar terroristas a los cárteles del crimen organizado, “debemos responder con 

unidad y cautela, construyendo un frente común con la presidenta Claudia 

Sheinbaum” (...) [EXCÉLSIOR/p.11] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/(...) La coordinación de la bancada anticipó que tienen en 

agenda la discusión y aprobación de 73 nuevas leyes reglamentarias. “La agenda 

legislativa es muy amplia, donde se derivan cerca de 73 leyes reglamentarias de nueva 

creación algunas y otras modificaciones importantes de acuerdo con la materia 

constitucional que el pasado periodo de sesiones logramos modificar”, anunció el líder 

de la mayoría, Ricardo Monreal. Y faltan las que propondrán el PT, PVEM, PAN, PRI y 

MC… ¿o no? [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/(...) De acuerdo al 

coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, la prioridad 

legislativa de su partido serán las leyes secundarias del Plan C. [INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUIN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) Por encima del tema Trump que, 

insisto, es el inicio de un nuevo orden mundial, hoy quiero recuperar un tema del que 

cada vez que hablo me dicen que no son los tiempos, pero lo abordo porque, 

efectivamente, estando lejano 2030, los aspirantes a suceder a Claudia Sheinbaum ya 

están en lo suyo cuando apenas han corrido 113 días de su gobierno de seis años. El 

que ha abierto su juego es Ricardo Monreal, quien desde su posición de líder en el 

Congreso, y con el respaldo y estructura de Pedro Haces, ya recorre el país. 

[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Elías Lixa, nuevo coordinador del PAN en San Lázaro, 

promete serenidad y propuestas en una coyuntura dominada por retos de seguridad y 

el impacto de la administración Donald Trump. Como experto en cabildeo y 

negociaciones en la Jucopo, Lixa vislumbra posibilidades de diálogo con Ricardo 

Monreal, coordinador de los diputados de Morena. Llama a aprovechar la crisis como 

oportunidad para fortalecer la lucha contra el crimen organizado. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que por cierto, el presidente nacional del PAN, Jorge Romero, 

formalizó en la reunión plenaria de los diputados federales en San Pedro Garza García 

la designación de José Elías Lixa como nuevo coordinador de su bancada, en 

sustitución de Noemí Luna, y como primera encomienda lo instruyó a impulsar como 

prioridad en la agenda panista su iniciativa para reducir el impuesto especial sobre las 

gasolinas y bajar así el precio final de los  combustibles, lo cual ha sido respondido, 

descalificado y bateado de antemano por la mayoría parlamentaria de Morena y 
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aliados. [MILENIO/p.2] El tema lo comentan: GLORIETA DE COLÓN [INDEPENDIENTE/p.11]; 

¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/Agenda Verde.- (...) Las y los legisladores verdes 

estamos comprometidos en armonizar, modificar, crear o enmendar más de 70 

ordenamientos legales para hacer realidad los mandatos establecidos en la 

Constitución Política, entre los que se encuentran las reformas a la Ley del INFONAVIT, a 

la Ley de Amparo, a la Ley General del Sistema de Seguridad Pública, la Ley de la 

Guardia Nacional y el Código Nacional de Procedimientos Penales, entre otros (...)  [SOL 

DE ZACATECAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/México en los días de Trump.- (...)En los seguidores 

de Morena distingo cuatro grupos: 1.- Los que defienden el discurso oficial, sea el que 

sea y entiéndase lo que se quiera entender; 2.- A quienes se les olvidó su pasado 

antiyanqui y ahora hablan de prudencia y serenidad; 3.- Los que difundieron que 

andaban en los festejos en Washington; y 4.- Los que presumen a Pancho Villa y se 

ponen a recordar el Himno Nacional (...) [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/(…) Senadoras y senadores de todos los 

Grupos Parlamentarios que integran la Comisión Permanente en la Cámara de 

Senadores rechazaron que se quiera violar la soberanía nacional, y cerraron filas en 

torno a la defensa de México, frente a la ofensiva que anunció el presidente de EU, 

Donald Trump. [INDEPENDIENTE/p.2] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/“Es el Estado, estúpido”.- (...) Para los 

sorprendidos de por qué se retira Estados Unidos del Acuerdo climático de París y de la 

Organización Mundial de la Salud, la respuesta es sencilla: ¿qué otra globalización 

quieren? ¿no vanagloriaban la mundialización del dinero? ¡Es el Estado, estúpidos! Ya 

no existe ese régimen de asociación humana con una ordenación social. Sólo existe 

una masa, un homo economicus, que vale por su capacidad financiera (...) 

[UNIVERSAL] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) 

Alfonso Ramírez Cuéllar, en su calidad de secretario de la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público de la Cámara de Diputados aseguró que los y las legisladoras ya se 

encuentran listos para afrontar el intenso trabajo legislativo que se avecina en el 
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próximo periodo ordinario de sesiones que se avecina a partir del próximo mes de 

febrero (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Si el Poder Ejecutivo, a cargo de la mandataria 

Claudia Sheinbaum Pardo, lo determina, es viable disponer de partidas del presupuesto 

federal para apoyar a migrantes. Eso consideran desde la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública de Morena. Merilyn Gómez Pasos especificó que no existe una cantidad 

fija, pero sí hay un margen, no solo se trata de modificar, sino de quitar de algún rubro 

y pasar a otro, incluso de usar créditos o de lo que resulte más oportuno para la 

Presidenta, menciona. [ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Grave alerta emitió ayer el PAN a los arrendadores de 

inmuebles en la capital, al adelantar que Morena está por aprobar en el Congreso de 

la CDMX una reforma que impedirá desalojar a quienes deban rentas. Y a eso se le 

suma, advirtió el diputado federal Federico Döring, que “los que van a poder decretar 

o no esos desalojos van a ser los jueces chairos que van a imponer los de Morena” (...) 

[FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Diputados federales del 

oficialismo y del MC, resaltan que los dos países, cual vecinos, requieren enfrentar 

conjuntamente temas estratégicos, como son la seguridad, flujo migratorio y el intenso 

intercambio comercial. No soslayan que la administración Trump, tiene derecho de 

establecer medidas que considere dentro de su territorio, “al igual que nosotros 

tenemos no solo el derecho, sino la obligación de velar porque se garanticen los 

derechos humanos de nuestros paisanos en ambos lados de la frontera”. [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/COLUMNA UNO/KARINA A. ROCHA PRIEGO/ (...) En lo de convertir a los 

carteles mexicanos, en “terroristas”, podemos decir que es incierta la forma en que 

actuará el gobierno federal ante la llegada de fuerzas armadas norteamericanas a 

México, aunque, según se sabe, el internamiento de militares de extranjeros a nuestro 

país ha sido autorizado por la Presidencia de la República y por el Congreso (...) 

[UNOMÁSUNO/p.3] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que ayer todos esperaban una declaración del Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, después de la orden que recibió de reanudar 

actividades por parte del Tribunal Electoral, pero nadie de esa instancia ni de la 
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Suprema Corte, que encabeza Norma Piña, hizo comentarios, porque estaban a la 

espera de ser notificados de forma oficial. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: EDITORIAL 

[JORNADA/p.2]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.6] 

ARTÍCULO/ESTHELA DAMIÁN PERALTA/(…) También estamos convencidos de que el 

gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum actúa en el marco de 

nuestra Constitución y nuestras leyes, que juró defender frente al Congreso de la Unión 

y el Pueblo de México. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/MARIO PATRÓN/(…) En términos reales, la proporción presupuestal que ha 

recibido la educación respecto del total del presupuesto de egresos ha disminuido de 

5.71% en 2019 a 5.37 en 2025. De igual modo y en el mismo periodo, el gasto destinado 

a educación superior disminuyó en términos reales poco más de 4%, mientras el 

presupuesto destinado a la SCHTI, respecto del asignado en 2019 al entonces Conacyt, 

se mantiene en proporciones similares, a pesar de que esta nueva dependencia ha 

asumido además la administración de las universidades Rosario Castellanos y de la 

Salud. [JORNADA/p.13] 

COLUMNA/TUMBABURROS DIGITAL/LUIS ESCOBAR RAMOS/ (...) En un esquema piramidal, 

además de planes de desarrollo, también es vital que en México se planteen vía el 

Poder Legislativo iniciativas de reforma constitucional y de ley, con carácter 

convergente; dicho de otra forma, que la enmienda contemple los mercados de 

telecomunicaciones radiodifusión tecnologías de la información y la comunicación (...) 

[CONTRARÉPLICA/p.7] 

 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Crisis del Sistema Cutzamala impacta la vida diaria en municipios del Edomex.- 

La escasez de agua en las colonias abastecidas por el Sistema Cutzamalaha 
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transformado la vida diaria de miles de familias mexiquenses. Este sistema, uno de los 

más grandes del país, enfrenta una reducción en el suministro debido 

a sequías prolongadas y la sobreexplotación de sus presas, afectando a los municipios 

de Toluca, Lerma y Ocoyoacac. [UNIVERSAL] 

GOBIERNO 

Inicia el diálogo formal con EU por 5 decretos.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

anunció ayer que este martes inició la conversación formal entre los gobiernos de 

México y de Estados Unidos. La mandataria detalló que este diálogo se llevó a cabo 

entre el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, 

y el secretario de Estado del vecino del norte, Marco Rubio. [RAZÓN / pp-p8] 

No se dejará a los migrantes a la intemperie, “se les ofrece atención humanitaria”.- El 

gobierno de México brinda atención a personas de otras nacionalidades en la frontera 

norte, por razones humanitarias, ello como resultado de las medidas migratorias 

adoptadas por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien determinó desde 

el pasado lunes suspender el programa CBP one. [CRÓNICA / pp-p5] 

‘Cada día nos evalúa la gente’.- El compromiso es trabajar todo los días sin descanso, 

fue la reacción de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a una nueva encuesta 

publicada en El Heraldo de México y realizada en alianza por QM Estudios de Opinión, 

en el que más del 70 por ciento avala su gestión en los primeros 100 días. [HERALDO / 

p10] 

JUDICIAL 

Corte avala cárcel por maltrato a animales.- La Primera Sala de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación declaró constitucionales los artículos del Código Penal de Ciudad 

de México que castigan con prisión el maltrato animal y que fueron impugnados por una 

mujer que fractica la santería, bajo el argumento de que violan la libertad de culto. 

[MILENIO / p7] 

SEGURIDAD 
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Chapitos y Mayiza, con armas viejas tras operativos federales.- Culatas desgastadas, 

guardamanos oxidados y cañones despintados resaltan entre las armas largas que 

fuerzas federales han decomisado en Sinaloa, en el contexto de la disputa que sostienen 

Los Chapitos y La Mayiza por el control de Culiacán. [MILENIO / pp-p4-p5] 

‘Robo de vehículos con violencia, en mínimos históricos’.- La Ciudad de México se 

encuentra en "mínimos históricos" en el delito de robo con violencia, al pasar de un 

promedio diario de 13.8 robos, en 2018, a 2.9 en lo que va de enero de 2025, aseguró el 

titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho. [HERALDO / 

pp-p12] 

ECONOMÍA 

Peso se apreció a falta de anuncios sobre aranceles.- El peso mexicano se apreció en 

las operaciones de media semana frente al dólar, apoyado por un retroceso de la divisa 

estadounidense, en momentos en que los inversionistas toman un respiro ante la falta de 

anuncios concretos sobre los aranceles del presidente Donald Trump. El tipo de cambio 

cerró la jornada en el nivel de 20.4762 unidades por dólar, que comparado con un 

registro de 20.6457 pesos del martes, con datos oficiales de Banxico, el movimiento 

significó una apreciación de 16.95 centavos, equivalentes a 0.82 por ciento. 

[ECONOMISTA / p16] 

INTERNACIONAL 

Trump pide a Putin poner fin a la guerra “por la buena”.- El presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, dijo a su homólogo ruso, Vladímir Putin, que alcance un acuerdo para 

poner fin a la guerra en Ucrania "ahora" o se enfrentará a aranceles y sanciones. De lo 

contrario, agrega, "no tengo otra opción más que poner altos niveles de impuestos, 

aranceles y sanciones sobre cualquier bien vendido por Rusia a Estados Unidos" y otros 

países. [MILENIO / p14] 
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Diputados de Morena, PT, PVEM y MC respaldan 
política exterior de Sheinbaum 

 

 
 

La presidencia de la Cámara de Diputados y las bancadas de Morena, PT, 
PVEM y Movimiento Ciudadano en San Lázaro emitieron un acuerdo de 
respaldo a la estrategia de política exterior de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, ante los decretos antimigrantes emitidos por Donald Trump, así 
como en rechazo de “cualquier intento de injerencia política y territorial” 
contra México. 
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A través de su cuenta de X, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, 
Sergio Gutiérrez Luna, dio a conocer el mencionado documento, de cuatro 
páginas y con fecha del 21 de enero, en el cual tanto San Lázaro como los 
mencionados grupos parlamentarios se suman al cierre de filas en torno a la 
mandataria. 
 
El acuerdo señala que “en esta nueva etapa de la relación bilateral entre 
México y Estados Unidos, privilegiaremos el diálogo como herramienta 
fundamental para construir los acuerdos necesarios que nos permitan 
enfrentar y resolver los retos que nos son comunes”. 
 
En el texto, los firmantes respaldaron “a la titular del Ejecutivo Federal, 
responsable de dirigir la Política exterior de nuestro país”, y subrayaron que 
“como naciones soberanas y vecinas (México y Estados Unidos) requerimos 
enfrentar conjuntamente temas estratégicos, como son la seguridad, el flujo 
migratorio y el intenso intercambio comercial”. 
 
Asimismo, indicaron que “Estados Unidos de América tiene el derecho de 
establecer las medidas que considere dentro de su territorio, al igual que 
nosotros tenemos no sólo el derecho, sino la obligación de velar porque se 
garanticen los derechos humanos de nuestros paisanos en ambos lados de la 
frontera”. 
 
El acuerdo estableció que “las amenazas son innecesarias cuando se requiere 
fortalecer relación entre nuestros pueblos Y expresamos que sólo con la 
cooperación y el mutuo entendimiento podremos ser capaces de brindar 
soluciones a nuestros problemas”. 
 
En el mismo sentido, manifestó que “nuestra responsabilidad nos impulsa a 
proteger a quienes sean deportados por esta nueva administración en 
Estados Unidos de América, por lo cual velaremos porque sean recibidos con 
los brazos abiertos en México Y se les brinden todos los apoyos y 
oportunidades para que encuentren una vida mejore su propia tierra. 
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El documento enfatizó que “todas las mexicanas y mexicanos debemos de 
estar unidos, mostrarnos a grandes de solidaridad internacional”, y que “no 
compartimos la aplicación del programa quédate en México como medida 
unilateral. No obstante, brindaremos apoyo solidario a los migrantes 
mientras estén de nuestro territorio y realizaremos las adecuaciones 
presupuestales que sean necesarias para su atención integral”. 
 
Del mismo modo, la presidencia de la Cámara y los grupos parlamentarios 
firmantes subrayaron que “el tema de la seguridad y de la lucha contra el 
tráfico ilícito de drogas, no ha podido tener un enfoque integral y coordinado 
entre ambas naciones. Es necesario adoptar medidas sustantivas bilaterales y 
contundentes para debilitar estas organizaciones, dotadas de armas de alto 
poder qué buena medida se fabrican en los Estados Unidos y son enviadas de 
forma ilegal a nuestro país”. 
 
Además, dijeron, “nos pronunciamos a favor de la estrategia para el combate 
integral y frontal al fenómeno del tráfico de armas y del tráfico de drogas, 
qué tiene que ser un punto prioritario la agenda bilateral de nuestros 
gobiernos”. 
 
San Lázaro manifestó su disposición para “establecer una mesa de diálogo 
con el Poder Ejecutivo a fin de acordar las medidas legislativas que garanticen 
la cooperación, el respeto de los derechos humanos y de nuestra soberanía”. 
 
Por todo lo anterior, “la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión 
refrenda su apoyo a las mexicanas y los mexicanos en el exterior, rechaza 
cualquier intento de injerencia política territorial extranjera Y refrenda su 
respaldo a la titular del Ejecutivo Federal Y responsable de la política exterior 
del Estado mexicano, en la defensa de los migrantes el respeto a la soberanía 
nacional”. 
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El documento tiene las firmas de Gutiérrez Luna y de los coordinadores de las 
bancadas de Morena (Ricardo Monreal), PT (Reginaldo Sandoval), PVEM 
(Carlos Alberto Puente) y Movimiento Ciudadano (Ivonne Ortega). 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/22/politica/diputados-de-
morena-pt-pvem-y-mc-respaldan-politica-exterior-de-sheinbaum-4902 
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Cámara de Diputados respalda a Sheinbaum ante 
ofensiva de Trump... sin apoyo de PAN y PRI 

 

 
 

Sin el apoyo de los grupos parlamentarios del PAN y del PRI, el presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y los coordinadores de 
Morena, PVEM, PT y MC expresaron su respaldo a la presidenta Claudia 
Sheinbaum "en la defensa de los migrantes y el respeto a la soberanía 
nacional". 
 
En un acuerdo difundido esta noche, los legisladores del bloque oficialista y la 
bancada de MC dieron su espaldarazo a la Presidenta de la República ante la 
ofensiva del mandatario estadunidense, Donald Trump. 
 
"La Cámara de Diputados del Congreso de la Unión refrenda su apoyo a las 
mexicanas y los mexicanos en el exterior, rechaza cualquier intento de 
injerencia política y territorial extranjera y refrenda su respaldo a la titular 
del Ejecutivo Federal y responsable de la política exterior del Estado 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 23 – 01- 25  LEGISLATIVO 

mexicano en la defensa de los migrantes y el respeto a la soberanía 
nacional", puntualizaron. 
 
No obstante, el acuerdo fue solamente suscrito por Gutiérrez Luna y los 
líderes parlamentarios de Morena, Ricardo Monreal; del PVEM, Carlos 
Puente, y del PT, Reginaldo Sandoval, así como de MC, Ivonne Ortega. 
 
El nuevo coordinador del PAN, José Elías Lixa, y el del PRI, Rubén Moreira, se 
abstuvieron de firmar el pronunciamiento. 
 
En un mensaje en redes sociales, el diputado presidente señaló: 
 
"Desde la Cámara de Diputados, la presidencia y los grupos parlamentarios 
de Morena, PVEM, PT y MC refrendamos el apoyo a los mexicanos y 
mexicanas en el exterior y el respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum en 
la conducción de la política exterior y en defensa de los migrantes y respeto a 
la soberanía". 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-de-la-4t-y-mc-respalda-a-
sheinbaum-ofensiva-de-trump 
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El Grupo Parlamentario de Morena, que es la mayoría 
legislativa, respaldará acciones que decida la Presidenta 

sobre la relación con EUA: Ricardo Monreal 
 
 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó 
que en el próximo periodo ordinario de sesiones ordinarias se reglamentarán 
las reformas constitucionales ya aprobadas y se impulsarán los proyectos de la 
presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, anunciados en el marco 
de sus 100 días de gobierno. 
 

 
 
Este miércoles, el Grupo Parlamentario de Morena continuó con las jornadas 
de Diálogo Legislativo, en las cuales, legisladoras y legisladores hablarán, desde 
sus estados, sobre la agenda legislativa, así como su rendición de cuentas en la 
labor legislativa. En esta ocasión participan diputadas y diputados federales de 
Sinaloa, Baja California, Baja California Sur y Sonora. 
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En conferencia de prensa en el Hotel Lucerna, en Culiacán, en Sinaloa, Monreal 
Ávila hizo hincapié en que su grupo parlamentario respalda las acciones que 
determine la Presidenta de México en lo referente a la relación con Estados 
Unidos y las órdenes ejecutivas de su presidente, Donald Trump, que afecten 
al país. 
 
“La Cámara de Diputados ha expresado su respaldo a la Presidenta de México, 
quien es no sólo legítimamente electa, sino que tiene el carácter doble de jefa 
de Estado y de jefa de Gobierno. Por unanimidad, el Grupo Parlamentario de 
Morena, que es la mayoría legislativa, respaldará las acciones que ella decida 
como jefa de Estado y de Gobierno”, indicó. 
 
Por otro lado, dijo, hay cuatro temas que se pretenden revisar, coordinados con 
la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
“El tema migratorio, que con motivo de la deportación masiva cambia el 
panorama en la geopolítica, ese es uno. El tema presupuestal, que 
precisamente con motivo de esta deportación se requerirán recursos que no 
estaban contemplados y que le hemos expresado a la presidenta de México 
que de ser necesario el Congreso de la Unión, la Cámara de Diputados está 
dispuesta a revisar la reasignación presupuestaria para enfrentar estos grandes 
retos. 
 
“Y el tema del reforzamiento de la política exterior para no permitir invasión, 
injerencia, invasión militar, injerencia y aplicación extraterritorial de leyes 
extranjeras. 
 
“La deportación masiva y sus consecuencias con el programa “Quédate en 
México”, que es una decisión unilateral y que lamentablemente este programa 
implica no sólo la repatriación de mexicanos y mexicanas, sino de ciudadanos 
de todo el mundo que estén de manera indocumentada en Estados Unidos; es 
decir, deportarlos por las fronteras mexicanas con las consecuencias difíciles 
para México de tener que albergarlos, de tener que ayudarlos a sobrevivir. Es 
una decisión unilateral con la que no estamos de acuerdo”. 
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El segundo tema son los aranceles, “que se han anunciado a partir del primero 
de febrero con el 25 por ciento de mercancías fabricadas o elaboradas en 
México e importadas a Estados Unidos, o exportadas a Estados Unidos. Ese es 
un tema que a partir de hoy, según el anuncio de la presidenta, se está 
platicando con Marco Rubio, secretario de Estado de aquel país, en donde ya 
entró en comunicación el secretario de Relaciones Exteriores y que creemos 
que el diálogo puede resolver o mejorar la situación”. 
 
Indicó que el tercero “es el tema de los cárteles mexicanos, que una de las 
decisiones u órdenes ejecutivas los considera como terroristas y que eso 
implica la aplicación de una ley de 1790, por ahí, sobre gobiernos extranjeros 
de aplicar leyes extraterritoriales en otros países, lo que obviamente es 
inadmisible para nosotros que se apliquen o que nos invadan militarmente en 
cualquiera de sus modalidades, en cualquier parte del suelo mexicano”. 
 
Señaló que “la cuarta consecuencia es las remesas que no se han tocado, pero 
que también están amenazadas, de mexicanos radicados legalmente en los 
Estados Unidos. 
 
Monreal Ávila enfatizó que “el Estado mexicano se preparó estos meses. 
Nosotros confiamos en la templanza, en la actitud y en la inteligencia de 
nuestra presidenta y lo que queremos es facilitar el respaldo, facilitarle a ella 
todo el apoyo para que el trabajo legislativo la acompañe, en razón de nuestras 
facultades constitucionales y legales”. 
 
Por otra parte, indicó que “la agenda legislativa es muy amplia. Se derivan 
cerca de 73 leyes reglamentarias, algunas de nueva creación y otras 
modificaciones importantes, de acuerdo con las materias constitucionales 
derivadas de decisiones que logramos modificar en el pasado. Esa es la 
intención de esta reunión”. 
 
Monreal Ávila detalló que entre estas prioridades se encuentran reformas 
reglamentarias al Poder Judicial; al sistema de prisión preventiva oficiosa, que 
incorporan nuevas figuras delictivas, requiriendo modificaciones al Código 
Penal de Procedimientos Penales. 
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También modificaciones a la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos 
Indígenas, vinculadas a las reformas del artículo cuarto constitucional que 
otorgó autonomía plena a las comunidades y pueblos originarios. 
 
De igual forma, agregó, la creación de nuevas leyes reglamentarias en materia 
de bienestar animal, salud, política social, telecomunicaciones y transparencia, 
debido a la supresión de órganos autónomos ocurrida en diciembre. 
 
“Todas estas reformas deben ser adecuadas en las leyes ordinarias y 
reglamentarias. Por ello, tenemos un trabajo significativo por delante y estas 
reuniones son cruciales para prepararnos, empezar a redactar y estudiar las 
leyes reglamentarias que serán abordadas a partir del primero de febrero”. 
 
“Comenzamos el primero de febrero, y a partir de esa fecha estaremos en 
sesiones ordinarias. En cualquier momento pueden ocurrir modificaciones. 
Durante febrero, marzo y abril, el Congreso trabajará en estas prioridades y 
estará atento a los resultados y propósitos de la presidenta Claudia 
Sheinbaum”, puntualizó. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1199503 
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https://sinaloa.quadratin.com.mx/llama-monreal-a-la-unidad-nacional-para-enfrentar-retos-de-soberania/ 
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https://voragine.com.mx/congreso/2025/01/22/monreal-fraccion-parlamentaria-mayoritaria-legislativa-de-

morena-respaldara-acciones-que-decida-la-presidenta-sobre-relacion-con-eu/ 
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claudia-sheinbaum-ante 
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https://gentetlx.com.mx/2025/01/22/diputados-federales-respaldamos-estrategia-de-claudia-sheinbaum-

ante-ordenes-ejecutivas-de-donald-trump/ 

https://gentetlx.com.mx/2025/01/22/diputados-federales-respaldamos-estrategia-de-claudia-sheinbaum-ante-ordenes-ejecutivas-de-donald-trump/
https://gentetlx.com.mx/2025/01/22/diputados-federales-respaldamos-estrategia-de-claudia-sheinbaum-ante-ordenes-ejecutivas-de-donald-trump/
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Congreso de la Unión acepta reasignación presupuestal para 
atender deportaciones masivas 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal informó que el 
Congreso está dispuesto a una reasignación presupuestal para atender el tema 
de las deportaciones masivas de mexicanos desde Estados Unidos. 
 

 
 
Desde Culiacán, Sinaloa el morenista indicó que también se revisarán las leyes 
de política exterior para evitar invasiones y todo tipo de injerencia extranjera. 
 
Reiteró el legislador que se requiere de unidad para contrarrestar las órdenes 
ejecutivas de Donald Trump, por ello, delineó tres temas en los que podría 
haber reformas: Ley de Migración, política exterior y reasignación 
presupuestal. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/22/congreso-de-la-union-acepta-
reasignacion-presupuestal-para-atender-deportaciones-masivas-675218.html 
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https://www.diariocambio.com.mx/2025/politica/monreal-encabeza-reunion-con-diputados-federales-de-

morena-en-puebla-abordan-agenda-legislativa-videos/ 
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Se realiza plenaria regional de diputados de Morena 
en Sinaloa 

 

 
 

Encabezados por el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, los legisladores federales de 
esta fracción parlamentaria de los estados de Baja California, Baja California 
Sur, Sonora y Sinaloa, reiteraron su respaldo al gobernador Rubén Rocha 
Moya, y confiaron que pronto Sinaloa recuperará la tranquilidad y continuará 
por la senda de desarrollo. 
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Quiero expresarle al señor gobernador, a nombre de todo el grupo 
parlamentario, todo nuestro respaldo, nuestro aprecio y nuestra seguridad 
de que habrá de recobrar toda la tranquilidad y el desarrollo de Sinaloa”, dijo 
el diputado Monreal Ávila, quien además de sus compañeros de bancada de 
los cuatro estados del noroeste, también estuvo acompañado por el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna. 
 
El coordinador parlamentario aseguró que el gobernador es un hombre con 
calidad moral, académico, autor de libros, pero sobre todo un hombre 
congruente con la izquierda de este país, que ha luchado durante décadas 
por la democracia en México, y la presencia de los legisladores aquí en 
Culiacán es un gesto de solidaridad con el pueblo de Sinaloa y con Rubén 
Rocha, a quien calificó como un hombre de Estado. 
 
A pesar de la embestida tan dura a la que se enfrentó por razones externas, 
por razones ajenas, ha salido adelante, y por eso señor gobernador, 
decidimos hacer aquí la reunión todos, porque queremos que Sinaloa 
recobre rápido su tranquilidad y que en todo el país se den cuenta que 
Sinaloa está con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum, con el 
respaldo de la Federación y con el respaldo de la mayoría de los diputados 
federales”, dijo Monreal. 
 
Por su parte, el gobernador Rocha agradeció la visita de sus compañeros de 
partido que forman parte de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, y 
sobre el respaldo que le otorgaron, dijo que eso lo anima y ayuda para 
continuar en este proceso de recuperar la tranquilidad en Sinaloa, que se 
logrará con el apoyo permanente de la presidenta Claudia Sheinbaum, y de 
las fuerzas federales de seguridad, por la naturaleza misma del conflicto de 
violencia. 
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Claro que todos nosotros, las policías locales, municipales, estamos 
trabajando al lado de ellos, pero en realidad son las fuerzas federales que 
han estado muy integradas, con una gran aplicación y orden, por lo que estoy 
muy agradecido, y finalmente son problemas que tiene que enfrentar un 
gobernador, una gobernadora, y hay que hacerlo con la debida firmeza”, dijo 
Rocha. 
 
El mandatario estatal señaló que poco a poco se ha ido recuperando esa 
tranquilidad, aunque también lamentó hechos que lastiman mucho, al 
referirse al atentado contra una familia la madrugada del domingo en el 
fraccionamiento Los Ángeles, quienes se encuentran recibiendo todo el 
apoyo del gobierno del estado. 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-realiza-plenaria-regional-de-
diputados-de-morena-en-sinaloa/1695818 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-realiza-plenaria-regional-de-diputados-de-morena-en-sinaloa/1695818
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-realiza-plenaria-regional-de-diputados-de-morena-en-sinaloa/1695818
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Gobernador de Sinaloa es respaldado por 

legisladores de Morena 

Rubén Rocha recibió legisladoras y legisladores federales, y de otros 
cuatro estados del noroeste, quienes establecieron una agenda de 

trabajo 

 

Legisladoras y legisladores federales de Morena, junto con 
las fracciones parlamentarias de ese partido en los estados de Baja 
California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa, dieron su respaldo 
al gobernador de Sinaloa Rubén Rocha, y aseguraron que pronto, se 
recuperará la tranquilidad y se continuará por la senda del desarrollo. 

“Quiero expresarle al señor gobernador, a nombre de todo el grupo 
parlamentario, todo nuestro respaldo, nuestro aprecio y nuestra 
seguridad de que habrá de recobrar toda la tranquilidad y el 
desarrollo de Sinaloa”, aseguró el diputado federal, Ricardo 
Monreal. 
El líder parlamentario del Movimiento Regeneración Nacional en la 

Cámara federal de Diputados, estuvo acompañado por sus 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/20/gobernador-rocha-participo-en-el-cambio-de-mando-de-la-octava-zona-naval-849112.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/20/gobernador-rocha-participo-en-el-cambio-de-mando-de-la-octava-zona-naval-849112.html
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correligionarios de los cuatro estados del noroeste, además 

del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, Sergio 

Gutiérrez Luna. 

Monreal Ávila aseguró que “el gobernador es un hombre con calidad 

moral, académico, autor de libros, pero sobre todo un hombre 

congruente con la izquierda de este país”. 

“Ha luchado durante décadas por la democracia en México, y la 

presencia de los legisladores aquí en Culiacán es un gesto de 

solidaridad con el pueblo de Sinaloa y con este hombre de Estado”, 

expresó. 

El dirigente parlamentario guinda, reiteró que, “a pesar de la 
embestida tan dura a la que se enfrentó por razones externas, por 
razones ajenas, ha salido adelante”. 

“Y por eso señor gobernador, decidimos hacer aquí la reunión, 
porque queremos que Sinaloa recobre rápido su tranquilidad y que 
en todo el país se den cuenta que cuenta con el respaldo de la 
Federación y de la mayoría de los diputados federales”, enfatizó 
Ricardo Monreal. 

El gobernador Rocha agradeció la visita de sus aliados en la LXVI 
Legislatura del Congreso de la Unión, y dijo que el respaldo que le 
ofrecieron, “lo anima y ayuda para continuar en este proceso de 
recuperar la tranquilidad en Sinaloa”. 

“Esta se logrará con el apoyo permanente de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, y de las fuerzas federales de seguridad, por la 
naturaleza misma del conflicto de violencia”, explicó. 

Trabajo por la paz 

El gobernador sinaloense aseguró que toda la administración estatal, 
junto con las policías locales y municipales, trabajan al lado de las 
fuerzas federales “que han estado muy integradas, con una gran 
aplicación y orden”. 
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Aseguró estar muy agradecido, y reiteró que son problemas que tiene 
que enfrentar quien gobierna, “y hay que hacerlo con la debida firmeza”. 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, destacó que poco a 

poco se recupera la tranquilidad en la entidad, y lamentó profundamente 

la ocurrencia de “hechos que lastiman mucho”, como el atentado contra 

una familia la madrugada del domingo 19 de enero, “quienes cuentan 

con todo el apoyo del gobierno del Estado”. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/22/gobernador-de-

sinaloa-es-respaldado-por-legisladores-de-morena-849431.html 



 

  
 
 

Gobernador de Sinaloa es respaldado por legisladores de 
Morena 

 
 
Legisladoras y legisladores federales de Morena, junto con las fracciones 
parlamentarias de ese partido en los estados de Baja California, Baja California 
Sur, Sonora y Sinaloa, dieron su respaldo al gobernador de Sinaloa Rubén 
Rocha, y aseguraron que pronto, se recuperará la tranquilidad y se continuará 
por la senda del desarrollo. 
 
“Quiero expresarle al señor gobernador, a nombre de todo el grupo 
parlamentario, todo nuestro respaldo, nuestro aprecio y nuestra seguridad de 
que habrá de recobrar toda la tranquilidad y el desarrollo de Sinaloa”, aseguró 
el diputado federal, Ricardo Monreal. 
 
El líder parlamentario del Movimiento Regeneración Nacional en la Cámara 
federal de Diputados, estuvo acompañado por sus correligionarios de los 
cuatro estados del noroeste, además del presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara Baja, Sergio Gutiérrez Luna. 
 
Monreal Ávila aseguró que “el gobernador es un hombre con calidad moral, 
académico, autor de libros, pero sobre todo un hombre congruente con la 
izquierda de este país”. 
 
“Ha luchado durante décadas por la democracia en México, y la presencia de 
los legisladores aquí en Culiacán es un gesto de solidaridad con el pueblo de 
Sinaloa y con este hombre de Estado”, expresó 
 
El dirigente parlamentario guinda, reiteró que, “a pesar de la embestida tan 
dura a la que se enfrentó por razones externas, por razones ajenas, ha salido 
adelante”. 
 
“Y por eso señor gobernador, decidimos hacer aquí la reunión, porque 
queremos que Sinaloa recobre rápido su tranquilidad y que en todo el país se  
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den cuenta que cuenta con el respaldo de la Federación y de la mayoría de los 
diputados federales”, enfatizó Ricardo Monreal 
 
El gobernador Rocha agradeció la visita de sus aliados en la LXVI Legislatura del 
Congreso de la Unión, y dijo que el respaldo que le ofrecieron, “lo anima y 
ayuda para continuar en este proceso de recuperar la tranquilidad en Sinaloa”. 
 
“Esta se logrará con el apoyo permanente de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
y de las fuerzas federales de seguridad, por la naturaleza misma del conflicto 
de violencia”, explicó 
 
Trabajo por la paz 
El gobernador sinaloense aseguró que toda la administración estatal, junto con 
las policías locales y municipales, trabajan al lado de las fuerzas federales “que 
han estado muy integradas, con una gran aplicación y orden”. 
 
Aseguró estar muy agradecido, y reiteró que son problemas que tiene que 
enfrentar quien gobierna, “y hay que hacerlo con la debida firmeza”. 
 
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, destacó que poco a poco se 
recupera la tranquilidad en la entidad, y lamentó profundamente la ocurrencia 
de “hechos que lastiman mucho”, como el atentado contra una familia la 
madrugada del domingo 19 de enero, “quienes cuentan con todo el apoyo del 
gobierno del Estado”. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/22/gobernador-de-
sinaloa-es-respaldado-por-legisladores-de-morena-849431.html 
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https://cafenegroportal.com/morena-cierra-filas-con-rocha-moya-ante-crisis-de-seguridad-en-sinaloa/ 
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https://lineadirectaportal.com/sinaloa/diputados-federales-presentan-agenda-legislativa-y-anuncian-

cambios-ante-decretos-de-donald-trump-2025-01-22__1305353 
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Rubén Rocha encabezó la plenaria regional de diputados de 
Morena en Sinaloa 

 
 
Rubén Rocha, gobernador de Sinaloa, recibió el respaldo de los legisladores 
federales de Morena de Baja California, Baja California Sur, Sonora y el propio 
estado. 
 

 
 
Estos se dijeron en que Sinaloa recuperará pronto la tranquilidad y continuará 
su desarrollo. 
 
Rubén Rocha recibe apoyo parlamentario y de la Federación 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de los diputados, destacó la calidad moral 
y el compromiso de Rubén Rocha con la izquierda y la democracia en México. 
 
La visita de los legisladores a Culiacán fue un gesto de apoyo al gobernador. 
 
Monreal también aseguró que el mandatario cuenta con el respaldo de Claudia 
Sheinbaum y de la mayoría de los diputados federales. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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En tanto, Rubén Rocha agradeció el apoyo y destacó el trabajo conjunto con 
las fuerzas federales para restaurar la seguridad. 
 
Asimismo, reiteró que la recuperación de la tranquilidad de Sinaloa es un 
proceso en marcha. 
 
Rubén Rocha lamentó los actos de violencia en Culiacán 
El gobernador Rubén Rocha lamentó los recientes actos de violencia en el 
estado, como el atentado a una familia en Culiacán. 
 
Finalmente, aseguró que el Gobierno de Sinaloa ya proporciona todo el apoyo 
necesario a las víctimas. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/estados/ruben-rocha-encabezo-la-plenaria-
regional-de-diputados-de-morena-en-sinaloa/ 
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Kenia López respalda política de Trump sobre declarar a los cárteles como terroristas: “Yo estoy de 

acuerdo” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/22/kenia-lopez-respalda-politica-de-trump-sobre-declarar-a-los-carteles-como-terroristas-yo-estoy-de-acuerdo/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/22/kenia-lopez-respalda-politica-de-trump-sobre-declarar-a-los-carteles-como-terroristas-yo-estoy-de-acuerdo/
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DIPUTADOS, RECHAZAN INTENTOS DE INTERVENCIÓN DE EU, POLÍTICA Y 

TERRITORIAL; PAN: IMPULSAR ESTRATEGIA DE ESTADO Y DEFENSA DE 

SOBERANÍA 

Con el impulso del grupo mayor en San Lázaro y apoyo de sus satélites del 

Verde-PT y el Movimiento Ciudadano, el presidente en mesa directiva, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, divulgó en 

medios de comunicación e 

información alterna, acuerdo 

parlamentario por el cual, 

refrendan defensa de nuestra 

soberanía como nación. 

En el contexto de las medidas 

antimexicanas que anunció 

lunes pasado el presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, los jefes de bancada de aquellos partidos en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, posicionan unidad en 

el país. 

Firmantes del acuerdo que impulsaron los presidentes de los dos órganos de 

gobierno en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Coordinación Política y el legislador veracruzano, ofrecen apoyo a nuestros 

connacionales que se encuentran en Estados Unidos. 

Y manifiestan respaldo a la titular del Poder Ejecutivo Federal, en conducción 

de la política exterior, defensa de los migrantes y respeto a la soberanía de 

México. 

Rechazan cualquier intento de injerencia política y territorial extranjera. 

En referencia a relación bilateral con el nuevo gobierno estadounidense, 

además de aquellos presidentes de los dos órganos de gobierno en San 

Lázaro, Carlos Alberto Puente Salas, jefe de la bancada del Verde; Reginaldo 

Flores Sandoval, PT y la combativa política de Yucatán, diputada Aracelly 

Ivonne Ortega Pacheco, señalan: 

“En esta nueva etapa de la relación bilateral entre México y Estados Unidos, 

privilegiaremos el diálogo como herramienta fundamental para construir los 

acuerdos necesarios que nos permitan resolver los retos que nos son 

comunes”. 

En esa relación bilateral, consideran que el diálogo, respeto y colaboración, 

son el símbolo de relación entre los dos países, por lo cual, reiteran apoyo 

total a los compatriotas, a Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta de la 

República, como responsable en dirigir la política exterior mexicana. 

Diputados federales del oficialismo y del MC, resaltan que los dos países, cual 

vecinos, requieren enfrentar conjuntamente temas estratégicos, como son 

la seguridad, flujo migratorio y el intenso intercambio comercial. 

No soslayan que la administración Trump, tiene derecho de establecer 

medidas que considere dentro de su territorio, “al igual que nosotros 

tenemos no solo el derecho, sino la obligación de velar porque se garanticen 

los derechos humanos de nuestros paisanos en ambos lados de la frontera”. 

En virtual réplica al discurso netamente político que hizo Donald Trump, en 

su investidura, lunes pasado, mediodía, en el Capitolio de Washington D. C., 

los cuatro coordinadores parlamentarios afirman que las amenazas son 
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innecesarias, cuando se requiere fortalecer la relación entre nuestros 

pueblos. 

“Y expresamos que solo con la cooperación y el mutuo entendimiento, 

podemos ser capaces de brindad soluciones a nuestros problemas”. 

Tampoco eluden responsabilidad que tienen al frente de las bancadas que 

integran la representación popular en LXVI Legislatura: 

“Proteger a quienes sean deportados por esta nueva administración en 

Estados Unidos de América, por lo cual, velaremos porque sean recibidos con 

los brazos abiertos en México y se les brinden todos los apoyos y 

oportunidades para que encuentren una vida mejor en su propia tierra”.  

En virtual exhorto a la unidad nacional, los cuatro coordinadores 

parlamentarios ponderan que, en el contexto de la nueva administración en 

Estados Unidos, “todas las mexicanas y mexicanos debemos estar unidos, 

mostrar nuestra grandeza y solidaridad internacional. 

“No compartimos la aplicación del programa “¡Quédate en México!”, como 

medida unilateral. No obstante, brindaremos apoyo solidario a los migrantes 

mientras estén en nuestro territorio y realizaremos las adecuaciones 

presupuestales que sean necesarias para su atención integral”, añaden, en 

coincidencia con lo que anteayer, declaró el vicecoordinador parlamentario 

de Morena en el Senado, Moisés Ignacio Mier Velazco. 

En el acuerdo parlamentario que no firman diputados que coordinan al PAN 

y PRI en San Lázaro -se cabildeó desde lunes pasado, antier, se divulgó en 

Puebla, y todavía presidía la bancada panista la diputada Noemí Berenice 

Luna Ayala-, sus promoventes hacen alusión a un puyante asunto: el de 

seguridad y combate al tráfico de drogas. 

Los cuales, reconocen que hasta el momento, no puede tener un enfoque 

integral y de coordinación entre ambas naciones. 

“Es necesario adoptar medidas sustantivas bilaterales y contundentes para 

debilitar a estas organizaciones, dotadas de armas de alto poder que en 
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buena medida, se fabrican en los Estados Unidos y son enviadas de forma 

ilegal a nuestro país”. 

En el documento que tiene ausente la firma del coordinador del PRI, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez,  los grupos parlamentarios de Morena-PT-Verde-MC, 

se pronuncian en favor de una estrategia para el combate integral y frontal 

al fenómeno del tráfico de armas y del tráfico de drogas que tiene que ser un 

punto prioritario en la agenda bilateral de la administración Trump y 

Sheinbaum. 

En coincidencia con el PAN-PRI, manifiestan disposición en Cámara de 

Diputados, para establecer mesa de diálogo con el Poder Ejecutivo a fin de 

acordar medidas legislativas que garanticen la cooperación, respeto de los 

derechos humanos y de nuestra soberanía. 

Alterno al texto del acuerdo Morena-PT-Verde-MC, que divulgó en sus redes 

alternas de información y comunicación el diputado Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, el PAN, a través de sus grupos parlamentarios en el Poder Legislativo 

Federal, expresó posicionamiento. 

Senadores y diputados federales del blanquiazul, reiteran compromiso con 

la defensa de los derechos de las mexicanas y los mexicanos, “tanto dentro, 

como fuera de nuestras fronteras”. 

Y reafirman su apoyo al fortalecimiento de la cooperación, el respeto mutuo 

y diálogo constante entre México y Estados Unidos. 

En esta nueva etapa de la relación entre nuestros países, expresan, el PAN 

valora como primordial, la implementación de acuerdos que permitan 

enfrentar de manera conjunta y eficaz, los desafíos compartidos en materia 

de seguridad, migración y comercio, “que son de interés mutuo y estratégico 

para ambas naciones”. 

Ofrecen respaldo a los tres órdenes de gobierno en sus respectivos ámbitos 

de competencia, para llevar a cabo la labor de proteger a nuestros 

connacionales, “velando por su bienestar y derechos en todo momento”. 
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Legisladores federales panistas reafirman convicción de que la soberanía 

nacional y la defensa de los derechos humanos, deben ser principios 

fundamentales en cualquier acuerdo bilateral. 

Coincidentes con sus adversarios, urgen necesidad en adoptar estrategia 

integral para combatir el tráfico ilícito de drogas y armas, elementos que 

afectan la seguridad en ambos lados de la frontera. 

Como urgente y prioritario, añaden, que ambos países coordinen esfuerzos 

para desmantelar organizaciones criminales que amenazan la paz y la 

seguridad de nuestras sociedades. 

Consideran esencial, fortalecer programas de apoyo a nuestros migrantes, 

especialmente aquellos que puedan ser deportados, brindarles 

“recibimiento digno”, con acceso a oportunidades y recursos que les 

permitan reintegrarse de manera efectiva al país. 

Rechazan cualquier programa unilateral que no contribuya a abordar los 

retos de la movilidad humana, bajo un esquema de responsabilidad 

compartida. Y exhortan al gobierno federal, ofrecer una recepción 

humanitaria a todo migrante, sin importar nacionalidad o condición 

migratoria. 

Cual observaron antier, en penúltima sesión de la Comisión Permanente, el 

diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued y el mismo senador Ricardo Anaya 

Cortes, los panistas en el Congreso de la Unión -en el contexto de la relación 

México-EU-, exhortan al diálogo constructivo y la cooperación entre todos 

los sectores del país. 

Poder Legislativo, Presidencia de la República, fuerzas políticas, sociedad 

civil, empresarios, para trabajar con unidad, en la construcción de soluciones 

que beneficien a ambos países y fortalezcan nuestras relaciones en todos los 

ámbitos. 
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“En Acción Nacional, reiteramos que mantendremos nuestra firme postura 

de defensa de la soberanía nacional y de los derechos de todos los 

mexicanos”. 

“México, siempre será primero y, en el PAN, defenderemos con valentía 

nuestra tierra, nuestra gente y nuestra dignidad. ¡Hoy y siempre!”. 

En ese sentido, los posicionamientos parlamentarios del oficialismo y de la 

oposición, en el contexto de las medidas antimexicanas que anunció Donald 

Trump, en su mensaje de lunes pasado, durante su investidura presidencial. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

En el primer día de la plenaria del grupo parlamentario del PAN en San 

Lázaro, que llevan a cabo desde ayer, hoy y mañana, en San Pedro Garza 

García, Nuevo León, 

designaron al legislador 

yucateco, José Elías Lixa 

Abimerhi, coordinador 

parlamentario, su 

antecesora, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

será 

vicecoordinadora… El 

nuevo jefe de los 

diputados panistas, 

expresó que están listos para defender los derechos de los trabajadores 

mexicanos, en particular, sus ahorros en el Infonavit y van por impulsar que 

baje el costo de las gasolinas y diesel, a 20 pesos litro y regular “a la baja”, 

tarifas eléctricas… “No solo puede bajar la gasolina, sino que tiene que bajar 

porque el petróleo está bajando en todo el mundo. ¡Por supuesto! Que se 

puede, pero Morena no quiere”, puntualiza el diputado Lixa… Da gusto saber 

que la administración mexiquense, participa en la Feria Internacional de 
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Turismo 2025 (FITUR), que se lleva a cabo en Madrid, España… El gobierno 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, tiene el objetivo de posicionar la 

marca, “Estado de México: Un Destino Hecho a Mano”, a nivel mundial, para 

impulsar riqueza cultural y turística que ofrece la entidad, a través de su 

gastronomía, artesanías y destinos vacacionales… En esa feria de turismo, la 

secretaria del ramo en el gobierno del estado, Nelly Carrasco Godínez, asiste 

a reuniones con empresarios de la Unión Europea y América Latina, con la 

intención de llegar a acuerdos que puedan beneficiar a las y los artesanos de 

la entidad… ¡Enhorabuena!... Desde aquella plenaria que realizan los 

diputados federales del PAN en Nuevo León, el dirigente, impresentable -jefe 

del cártel Inmobiliario CDMX, lo señalan en Palacio Nacional-, Jorge Romero 

Herrera, advierte, reitera: “vienen tiempos de auténtica turbulencia para el 

país, más nos vale estar claros en que eso es lo que se viene”, en clara alusión 

a la política antimexicana en el gobierno de Estados Unidos con Donald 

Trump… Esperamos que en el asunto de la relación de México  y la nueva 

administración en Estados Unidos, llegue a permear visión de Estado, oficio, 

sensibilidad, diálogo, consenso, inclusión… Unidad Nacional en contra de la 

política antimexicana que dictó Donald Trump el lunes pasado, reclama 

coordinación, estrategia y planeación, de todos los sectores del país… 

Ojalá!... Se acerca el Día de la Candelaria, honor al Niño Jesús… Qué mejor 

que degustar los tamales mexicanos, con productos mexicanos… La Casa 

Bautista, ofrece para la fecha, café orgánico, elaboración artesanal, sin 

colorantes ni químicos, en diversas presentaciones de sabor. Además, el 

chocolate puro cacao, para que ese día domingo 2 de febrero próximo, 

disfrute en casa, con la familia y compadres, un lechero estilo Veracruz, un 

espumoso y sabroso chocolate, con tamales, en el desayuno, sobremesa de 

la comida o cena con los padrinos del Niño Jesús… ¡Haga su pedido!... 

Recuerde, la Casa Bautista, surte pedidos a toda la República Mexicana… 

¡Buen provecho!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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PEMEX en EU gasolina a 13 pesos 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Cuando el Presidente López Obrador andaba en campaña, en 2017, gritaba 

a los cuatro vientos que una de sus prioridades sería bajar la gasolina a 10 

pesos por litro. 

Qué en su programa de gobierno, si ganaba las elecciones en 2018, estaba la construcción de 

refinerías para eliminar la dependencia de importar ese combustible y, en consecuencia, hacer de 

México un país autosuficiente en gasolinas. 

Bueno, López Obrador incumplió, como muchas más promesas de campaña, toda vez que dejó su 

gobierno con el precio por litro de 26 y 27 pesos. 

Efectivamente construyeron la refinería Olmeca Dos Bocas, en Tabasco, pero ha sido un dolor de 

cabeza y no ha podido ser operada como se esperaba para producir gasolinas. Y que decir del 

presupuesto para esa magna obra que se incrementó a más del doble. 

La oposición del PRI y PAN criticaron al entonces Presidente porque pasaba el tiempo en su 

sexenio y la gasolina nomás no se veía que bajara, al contrario se incrementaba a pesar que en 

Palacio Nacional presumían que ya no y había gasolinazos con en los anteriores gobiernos. 

Desde luego que eso les costaba caro, porque el entonces Presidente utilizaba las famosas 

mañaneras para darles hasta con la cubeta. Ni como responderle. 

Les echaba la caballeriza del Congreso de la Unión con sus entonces lideres, Ricardo Monreal y 

Mario Delgado. Esa línea está más que vigente y la siguen al pie de la letra los ahora nuevos 

mandamás, Adán Augusto y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así como Sergio 

Gutiérrez de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Gozan de la mayoría calificada, una cifra de números que les garantiza hacer y deshacer lo que les 

plazca. 

Bueno, el fin de semana el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” desnudó a López 

Obrador y la paraestatal PEMEX de Víctor Rodríguez. Exhibió que de las 17 gasolineras de esa 

paraestatal mexicana, tiene establecidas en Houston, Texas, se anuncia el galón a 2.49 dólares, 

equivalente a un litro por 13 pesos. 

Mientras qué, en México, el litro PEMEX lo vende en 26 y 27 pesos, por esa razón Alito le restregó 

al gobierno de Claudia Sheinbaum que bajen el precio a esa tarifa que venden en Estados Unidos, 

es decir a 13 pesos para beneficio de los mexicanos. 
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“Esto es lo que no te dice el Gobierno de Morena sobre el precio de la gasolina! Comparemos los 

precios de PEMEX en Houston y en la Ciudad de México”, remarcó en un video que exhibe el líder 

priista en redes. 

Recordó las palabras de López Obrador en la campaña en el 2017, rumbo a la Presidencia del 2018 

al 2024 que gritaba a los cuatro vientos, en plena campaña que si ellos, ya estuvieran en la 

Presidencia, simplemente la gasolina costaría 14 pesos. 

Y remarcaba que ellos, en Morena con la 4T bajarían también, además de la gasolina, el diésel, el 

gas y la energía eléctrica. Bueno, llegó al gobierno nunca bajaron los precios y al contrario, 

terminó su sexenio y dejó un incremento a 26 pesos el litro de la preciada gasolina. 

AHORA SI LLEGAN A MANOS CORRECTAS LOS RECURSOS EN CHIAPAS 

Después de la salida del gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón para esconderlo en la 

diplomacia, esa entidad está que arde por los focos rojos y encendidos de la delincuencia. 

Sin embargo, fue certero el operativo reciente que llevó a incautar arsenal y detenciones de 

lideres de extorsionadores de las bandas criminales y cárteles. 

Una buena noticia es la que el senador Luis Armando Melgar ofreció, que Chiapas recibió una 

donación histórica de 500 equipos de computo para el Colegio de Estudios Científicos y 

Tecnológicos. 

Y claro que aprovechó para darle un coscorrón, sin querer, al saliente gobernador, hoy un 

flamante diplomático, Rutilio Escandón, “qué en esta nueva era, las cosas están cambiando para 

bien y que los recursos hoy si llegan a las manos correctas, es decir, a nuestros jóvenes y a la 

educación que son el futuro del estado”. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/pemex-en-eu-gasolina-a-13-pesos/  
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Deportaciones de Trump mueven hasta el 
Presupuesto 2025: Monreal anuncia modificaciones 

 

 
 
Debido a que con las deportaciones masivas “el panorama ya cambió”, la mayoría de 
Morena en la Cámara de Diputados hará una revisión de la distribución del Presupuesto 
2025, para atender el tema migratorio en el país, anunció el coordinador morenista, Ricardo 
Monreal. 
 
Indicó que se requieren “recursos que no estaban contemplados y los legisladores de 
Morena en la Cámara de Diputados estamos dispuestos a revisar la distribución 
presupuestaria”. 
 
En la reunión de diputados que sostienen este miércoles en Sinaloa, el legislador afirmó que 
solo esperan un acuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum para hacer los ajustes al gasto 
de este año, a partir del 1 de febrero, cuando iniciarán los trabajos del segundo periodo 
ordinario de sesiones. 
 
Explicó que también, en un ejercicio de “respaldo pleno, sin titubeos y con firmeza” a la 
presidenta Sheinbaum en estos momentos de decisiones del gobierno, se requiere “un 
reforzamiento de toda la política exterior, para no permitir ninguna injerencia ni 
intervención en nuestro territorio nacional”. 
 
También informó que su bancada en el Palacio Legislativo, además de aprobar primero la 
nueva Ley del Infonavit, tienen en su agenda la discusión, reformas y aprobación de 73 
nuevas leyes reglamentarias, que van a regular todas las diversas reformas constitucionales 
aprobadas a finales del año pasado. 
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Modificaciones, en manos de Sheinbaum y Hacienda 
Al respecto, la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 
Diputados, Merilyn Gómez, comentó también que “sí es posible hacer ajustes al PEF 2025 y 
desde diciembre pasado lo comenté, que si hubiera áreas que se vieran afectadas de 
repente en el Presupuesto, hay un artículo transitorio donde se dice que se pueden hacer 
modificaciones directamente en Hacienda”. 
 
Es decir, “ese es un tema que ya no nos corresponde a nosotros como Comisión de 
Presupuesto o como Poder Legislativo. Claro que se puede ajustar, pero estará ya en la 
cancha del Ejecutivo, de la presidenta Claudia Sheinbaum y de la Secretaría de Hacienda”. 
 
“Es un margen que tienen dentro del Presupuesto que ya se publicó y es facultad del 
Ejecutivo hacer esas modificaciones. Hay un margen, no nada más de modificar, de quitar 
de algún rubro o a otro, sino de créditos o lo que resulte más oportuno para la presidenta 
Claudia Sheinbaum”, indicó. 
 
Comentó que no se tiene contemplado algún monto preliminar de los ajustes, pero “la 
presidenta y la Secretaría de Hacienda lo pueden hacer en cualquier momento y será una 
decisión que tendrán que tomar ellos”. 
 
“Hay de donde echar mano, pero es una responsabilidad del Poder Ejecutivo”, subrayó. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/01/22/deportaciones-de-trump-
mueven-hasta-el-presupuesto-2025-monreal-anuncia-modificaciones/   
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Cámara de Diputados Está Dispuesta a Revisar la 
Reasignación Presupuestaria en Materia de 
Migración: Ricardo Monreal 

El diputado Ricardo Morenal Ávila, 

coordinador de la bancada de 

Morena, afirmó que, de ser 

necesario, la Cámara de 

Diputados está dispuesta a revisar 

la reasignación presupuestaria 

para enfrentar los grandes retos 

con respecto al arribo del nuevo 

presidente de los Estados Unidos, 

Donald Trump y de las órdenes 

ejecutivas que ha dictado. 

“Estamos dispuestos a revisar, si 

así nos coordinamos con la 

presidenta Claudia Sheinbaum, el tema migratorio, con motivo de la deportación 

masiva cambia el panorama de la geopolítica; el tema presupuestal que, con motivo de 

esta deportación masiva, se requerirán recursos que no estaban contemplados”, 

expresó desde el estado de Sinaloa. 

En conferencia de prensa, en el marco de la Tercera Jornada de Diálogos por la 

Prosperidad y Justicia Social de Agenda Legislativa, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), dijo que, en ese contexto, otro tema que es motivo de 

análisis es lo relativo al reforzamiento de la política exterior, “para no permitir invasión 

militar, injerencia y aplicación extraterritorial de leyes extranjeras. 

“Estos son los aspectos fundamentales que nosotros creemos que podemos incidir, 

pero estos y otros queremos expresarle a la presidenta de México, que tiene todo 

nuestro respaldo, nuestra unidad, y que en momentos como estos, no debemos 

titubear, ni regatear, sino mostrar firmeza en respaldar a la presidenta de México”, 

sostuvo Monreal Ávila. 

El diputado reiteró que el Estado mexicano se preparó estos meses, en materia, “pero 

nosotros confiamos en la templanza, en la actitud y en la inteligencia de nuestra 

presidenta, y lo que queremos es facilitar a ella todo el apoyo para que el trabajo 

legislativo la acompañe en razón de nuestras facultades legales (…) vamos a actuar en 

consecuencia con la dirección y el liderazgo de la presidenta”. 
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Por otra parte, refirió que el propósito de estas jornadas legislativas, es cumplir con el 

acuerdo del grupo parlamentario de realizar 10 reuniones regionales de diputados y 

diputadas de Morena en 10 estados del país que fueron seleccionados. El objetivo es 

revisar la agenda legislativa de la bancada mayoritaria en la Cámara de Diputados, de 

temas que no están contemplados y de los que se habrán de abordar a partir del 1ro 

de febrero como parte del segundo Periodo de Sesiones del Primer Año de la LXIII 

Legislatura. 

Recordó que estos diálogos dieron inicio este lunes desde Toluca, Estado de México, 

con la participación de legisladores de dicha entidad, ayer martes en Puebla la reunión 

fue con diputados de dicho estado, así como Morelos, Guerrero, Veracruz, Hidalgo, 

Tlaxcala y hoy correspondió al estado de Sinaloa con la participación de Diputadas y 

Diputados Federales de esa entidad y de Baja California, Baja California Sur y Sonora. 

En ese tenor, el legislador federal adelantó que esta semana, las comisiones Unidas de 

Vivienda y de Trabajo se reunirán para dictaminar lo relativo a la Ley al Infonavit, 

Agregó, que se tienen 70 prioridades legislativas derivado de las reformas 

constitucionales que en el pasado periodo ordinario de sesiones se aprobaron desde 

el Congreso de la Unión, como son: reformas al Poder Judicial donde se derivan leyes 

reglamentarias, así como reformas al sistema de prisión preventiva oficiosa, donde se 

incorporaron nuevas figuras delictivas y que amerita modificar el Código Penal Federal. 

Entre estas leyes reglamentarias, se incluyen lo relativo a la reforma a la Ley Indígena 

con motivo de las reformas al artículo 4to constitucional de autonomía plena a las 

comunidades y pueblos originarios. Así como a la creación de una nueva ley 

reglamentaria en materia de bienestar animal, “tiene que haber una ley reglamentaria 

a esta reforma constitucional o en materia de salud y políticas social”. 

“Todo esto tiene que irse adecuando en las leyes ordinarias y reglamentarias y tenemos 

cuando menos 73 leyes que deben de impactar las reformas que hicimos el año 

pasado, a finales. Tenemos bastante trabajo y por eso estas reuniones, para 

prepararnos y para empezar a redactar y a estudiar las leyes reglamentarias que a 

partir del 1ro de febrero habremos de realizar”, indicó. 

https://globalpress.mx/camara-de-diputados-esta-dispuesta-a-revisar-la-

reasignacion-presupuestaria-en-materia-de-migracion-ricardo-monreal/ 

https://globalpress.mx/camara-de-diputados-esta-dispuesta-a-revisar-la-reasignacion-presupuestaria-en-materia-de-migracion-ricardo-monreal/
https://globalpress.mx/camara-de-diputados-esta-dispuesta-a-revisar-la-reasignacion-presupuestaria-en-materia-de-migracion-ricardo-monreal/
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Anuncia Monreal que Congreso puede realizar una 
reasignación presupuestal para atender 

deportaciones 
 

 
 
En el marco de las “Jornadas de Diálogo Legislativo”, Ricardo Monreal Ávila, presidente de 
la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en la Cámara de Diputados, dijo que para hacer 
frente a las medidas migratorias implementadas por el gobierno de Trump durante el 
próximo periodo se realizarán las siguientes reformas. 
 
– Ley de Migración, 
– Política Exterior y 
– Reasignación presupuestal, sobre todo para atender las deportaciones masivas que están 
iniciando. 
 
Reiteró que el Estado mexicano se preparó estos meses, en materia, “pero nosotros 
confiamos en la templanza, en la actitud y en la inteligencia de nuestra presidenta, y lo que 
queremos es facilitar a ella todo el apoyo para que el trabajo legislativo la acompañe en 
razón de nuestras facultades legales (…) vamos a actuar en consecuencia con la dirección y 
el liderazgo de la presidenta”. 
 
El líder parlamentario recalcó que la unidad, es uno de los elementos para contrarrestar las 
órdenes ejecutivas de Donald Trump. 
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En respuesta al anuncio del zacatecano, Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, señaló «claro que se puede ajustar, pero está en la cancha 
del Ejecutivo, obviamente de la Presidenta Claudia Sheinbaum y de la secretaria de 
Hacienda». 
 
https://lineapolitica.com/anuncia-monreal-que-congreso-puede-realizar-una-reasignacion-
presupuestal-para-atender-deportaciones/    
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Diputados, dispuestos a reasignar 

presupuesto para migración 

 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, afirmó que de ser necesario, la Cámara de Diputados está 

dispuesta a reasignar presupuesto para enfrentar las órdenes ejecutivas 

que ha dictado el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.  

“Estamos dispuestos a revisar; si así nos coordinamos con la presidenta 

Claudia Sheinbaum, el tema presupuestal en materia migratoria con 

motivo de esta deportación masiva; se requerirán recursos que no 

estaban contemplados”, manifestó.  

Durante la Tercera Jornada de Diálogos por la Prosperidad y Justicia 

Social de Agenda Legislativa, el zacatecano dijo que otro tema que es 

motivo de análisis es lo relativo al reforzamiento de la política exterior.  

Recalcó el apoyo a Sheinbaum Pardo, ya que confían en su templanza, 

actitud e inteligencia, por lo que quieren facilitarle todo el apoyo, para 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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que el trabajo legislativo la acompañe en razón de sus facultades 

legales.  

En cuanto a las jornadas legislativas que realizan los morenistas, 

Monreal Ávila indicó que son para cumplir con el acuerdo del grupo 

parlamentario de realizar 10 reuniones regionales en 10 estados del 

país que fueron seleccionados.  

Expuso que el objetivo es revisar la agenda legislativa de la bancada 

mayoritaria en la Cámara de Diputados, de temas que no están 

contemplados y de los que se habrán de abordar a partir del primero de 

febrero como parte del segundo Periodo de Sesiones del Primer Año de 

la 63 Legislatura.  

Los diálogos dieron inicio el 20 de enero en Toluca, con legisladores de 

dicha entidad; continuaron el 21 en Puebla con diputados de dicho 

estado, así como de Morelos, Guerrero, Veracruz, Hidalgo, Tlaxcala; el 

22 del mismo mes correspondió a Sinaloa con la participación de 

congresistas poblanos, de Baja California, Baja California Sur y Sonora.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política mencionó que se 

tienen 70 prioridades legislativas derivado de las reformas 

constitucionales que en el pasado periodo ordinario de sesiones se 

aprobaron desde el Congreso de la Unión.  

Y entre estas se encuentran las reformas al Poder Judicial donde se 

derivan leyes reglamentarias, así como reformas al sistema de prisión 

preventiva oficiosa, donde se incorporaron nuevas figuras delictivas y 

que amerita modificar el Código Penal Federal.  

Tenemos bastante trabajo y por eso estas reuniones, para prepararnos 

y para empezar a redactar y a estudiar las leyes reglamentarias que a 

partir del 1ro de febrero habremos de realizar”, puntualizó Monreal. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-dispuestos-a-reasignar-

presupuesto-para-migracion/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-dispuestos-a-reasignar-presupuesto-para-migracion/
https://mexico.quadratin.com.mx/diputados-dispuestos-a-reasignar-presupuesto-para-migracion/


 

 

 

23-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://vivalanoticia.mx/en-el-asunto-donald-trump-tenemos-que-ir-con-cuidado-para-actuar-en-razon-de-

los-intereses-del-pais-ricardo-monreal/ 

https://vivalanoticia.mx/en-el-asunto-donald-trump-tenemos-que-ir-con-cuidado-para-actuar-en-razon-de-los-intereses-del-pais-ricardo-monreal/
https://vivalanoticia.mx/en-el-asunto-donald-trump-tenemos-que-ir-con-cuidado-para-actuar-en-razon-de-los-intereses-del-pais-ricardo-monreal/


 

 

 

23-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/estamos-preparados-para-recibir-a-mexicanos-deportados-de-

estados-unidos-ricardo-monreal-2025-01-22__1305162 

 

 

 

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/estamos-preparados-para-recibir-a-mexicanos-deportados-de-estados-unidos-ricardo-monreal-2025-01-22__1305162
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/estamos-preparados-para-recibir-a-mexicanos-deportados-de-estados-unidos-ricardo-monreal-2025-01-22__1305162


 

 

 

23-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://vivalanoticia.mx/se-deben-priorizar-estructuras-bases-para-que-funcione-la-cuestion-ambiental-en-

el-congreso-del-estado-diputada-felicitas-pompa/ 

 

 

https://vivalanoticia.mx/se-deben-priorizar-estructuras-bases-para-que-funcione-la-cuestion-ambiental-en-el-congreso-del-estado-diputada-felicitas-pompa/
https://vivalanoticia.mx/se-deben-priorizar-estructuras-bases-para-que-funcione-la-cuestion-ambiental-en-el-congreso-del-estado-diputada-felicitas-pompa/


 

 
 
 
 

Diputados de Morena del noreste del país expresan 
apoyo al pueblo y gobierno de Sinaloa 

 

 
 
Los diputados federales de Morena, de la región noroeste del país, expresaron su apoyo y 
solidaridad al pueblo y gobierno de Sinaloa, y ofrecieron tomar medidas jurídicas para que 
recobre la paz y el desarrollo económico. 
 
Además, destacaron que el gobernador Rubén Rocha Moya (Morena) “es un hombre con 
calidad moral, académico, autor de libros, pero sobre todo un hombre congruente con la 
izquierda de este país, que ha luchado durante décadas por la democracia en México” 
 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, del 
Congreso de la Unión, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que la presencia de los legisladores 
aquí en Culiacán es un gesto de solidaridad con el pueblo de Sinaloa y con Rubén Rocha, a 
quien calificó como un hombre de Estado. 
 
Y a nombre de sus compañeros de Baja California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa 
especificó: 
 
“A pesar de la embestida tan dura a la que se enfrentó por razones externas, por razones 
ajenas, ha salido adelante, y por eso señor gobernador, decidimos hacer aquí la reunión 
todos, porque queremos que Sinaloa recobre rápido su tranquilidad y que en todo el país 
se den cuenta que Sinaloa está con el respaldo de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 
con el respaldo de la Federación y con el respaldo de los legisladores federales de Morena”. 
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En su momento, el gobernador Rocha Moya agradeció la visita de sus compañeros de 
partido que forman parte de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, y sobre el respaldo 
que le otorgaron. 
 
Dijo que lo anima y ayuda para continuar en este proceso de recuperar la tranquilidad en 
Sinaloa, que se logrará con el apoyo permanente de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 
y de las fuerzas federales de seguridad, por la naturaleza misma del conflicto de violencia. 
 
“Claro que todos nosotros, las policías locales, municipales, estamos trabajando al lado de 
ellos, pero en realidad son las fuerzas federales que han estado muy integradas, con una 
gran aplicación y orden, por lo que estoy muy agradecido”, aseveró. 
 
Mencionó que los problemas que tiene que enfrentar un gobernador, una gobernadora, y 
hay que hacerlo con la debida firmeza. 
 
“Poco a poco se ha ido recuperando esa tranquilidad, aunque también lamentó hechos que 
lastiman mucho, al referirse al atentado contra una familia la madrugada del domingo en el 
fraccionamiento Los Ángeles, quienes se encuentran recibiendo todo el apoyo del Gobierno 
del Estado. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/diputados-de-morena-del-noreste-del-pais-
expresan-apoyo-al-pueblo-y-gobierno-de-sinaloa/  
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Se realiza plenaria regional de diputados de Morena en 
Sinaloa 

 
 
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, recibió a los diputados federales 
de Morena provenientes de Baja California, Baja California Sur, Sonora y 
Sinaloa, quienes llevaron a cabo una plenaria regional en Culiacán. 
 

 
 
La reunión, encabezada por Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo 
parlamentario de Morena, tuvo como objetivo reafirmar el respaldo al 
mandatario estatal y discutir temas clave de su agenda legislativa. 
 
Durante el encuentro, Monreal destacó las cualidades de Rocha Moya como 
un líder con ética y compromiso con la democracia. 
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“Queremos que Sinaloa recobre rápido su tranquilidad y que en todo el país se 
den cuenta que Sinaloa cuenta con el respaldo de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, de la Federación y de la mayoría de los diputados federales”, 
expresó. 
 
Reconocimiento al liderazgo de Rubén Rocha Moya 
En su discurso, Ricardo Monreal enfatizó el papel de Rocha Moya como un 
hombre de Estado, destacándolo como académico, autor y figura clave de la 
izquierda en México. 
 
Además, aseguró que la presencia de los legisladores en Culiacán es una 
muestra de solidaridad con el pueblo de Sinaloa y un reconocimiento a los 
esfuerzos del gobernador por devolver la paz al estado. 
 
Monreal también abordó los desafíos recientes que han afectado a Sinaloa, 
destacando el apoyo permanente del gobierno federal y de las fuerzas de 
seguridad para afrontar la violencia. 
 
Avances en seguridad y compromisos del gobierno estatal 
El gobernador Rubén Rocha Moya agradeció el respaldo de sus compañeros de 
partido y destacó la colaboración con las fuerzas federales para combatir la 
violencia en el estado. 
 
“Las fuerzas federales han estado muy integradas, con una gran aplicación y 
orden, y eso nos ayuda a recuperar la tranquilidad en Sinaloa”, afirmó. 
 
Rocha también lamentó los recientes hechos violentos, como el atentado 
contra una familia en el fraccionamiento Los Ángeles, reiterando el 
compromiso de su gobierno para apoyar a las víctimas y trabajar por la 
seguridad del estado. 
 
Solidaridad y objetivos comunes en el noroeste 
Los morenistas señalaron que la plenaria regional de Morena evidenció la 
unión entre los legisladores de los cuatro estados del noroeste y su  
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compromiso por impulsar una agenda legislativa que priorice la paz y el 
desarrollo en Sinaloa. 
 
Este encuentro refuerza la colaboración entre los diferentes niveles de 
gobierno para afrontar los desafíos de la región. 
 
La sesión concluyó con un llamado a la solidaridad y al trabajo conjunto para 
garantizar un futuro más seguro y próspero para Sinaloa y el noroeste del país. 
 
 
https://politico.mx/2025/01/23/se-realiza-plenaria-regional-de-diputados-de-
morena-en-sinaloa/ 
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Cambios a la minuta de la Ley del Infonavit se 
realizarán el 24 de enero 

 

 
 
Será el próximo 24 de enero cuando se apruebe el dictamen de las Comisiones Unidas de 
Vivienda y de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados en torno a la minuta de 
la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y de 
la Ley Federal del Trabajo, en materia de vivienda con orientación social. 
 
El diputado federal por Morena, Napoleón Gómez Urrutia, señaló en entrevista que ya se 
discutieron todas las propuestas de todas las organizaciones sindicales y empresariales que 
acudieron a San Lázaro, y han sido depuradas las diferencias que había en la propuesta 
original para tener listo una sola propuesta que se presentará en la sesión del próximo 
viernes. 
 
El también líder sindical de los mineros, garantizó que el manejo de 2.4 billones de pesos de 
la Subcuenta de Vivienda, que se hará a través de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
y la Secretaría de Hacienda y Cuenta Pública, será transparente y no habrá impacto negativo 
para los trabajadores. 
 
“Aquí se trata de garantizar y asegurar que los fondos de los trabajadores que tiene ya el 
Infonavit, pues vaya a un destino final transparente, responsable y de eficiencia, y que o se 
vayan a dispensar en otro tipo de salidas o problemas que causan y que no benefician a los 
trabajadores. 
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¿Los recursos los perderán los trabajadores? 
"No, al contrario, yo creo que es una garantía adicional para los trabajadores que el propio 
gobierno esté detrás de esto y lo garantice. Mire es cuando las Afores que se planteó lo del 
Fondo de Pensiones que decían que iban a desaparecer, que se iban a robar los recursos del 
Fondo, etcétera, pues no es así, al contrario, es una forma de garantizar que el Gobierno 
Federal y todos los beneficiarios de las Afores, estuvieran transparentes en el manejo de los 
recursos”, indicó el líder gremial. 
 
Comentó que habrá cambios en la representación tanto en el Consejo de Administración 
como en la Asamblea General, en el que habrá una rotación de las organizaciones laborales 
y empresariales, que podría ser cada 6 años. 
 
Detalló que se revisando la creación de un organismo que se va a encargar de la 
Construcción de Vivienda, pero falta que se especifica el control y la forma en que se van a 
manejar las finanzas de la empresa, su integración y administración, por lo que, en el papel, 
debe quedar claro su operación y la transparencia en el manejo de los recursos. 
 
“Se maneja un organismo de filial para construir la vivienda, pero no se especifica mucho el 
control, la forma en que se van a manejar las finanzas de esta empresa; la integración en la 
administración y en los consejos en fin, entonces, hay muchas propuestas de ese tipo y se 
trata precisar, si queda amplia, pues es muy complicado, igual la integración de los recursos, 
o los intereses o beneficios que pueda obtener esta empresa, pues se le deben de reintegrar 
al Instituto con destino para los trabajadores, es un fondo para los trabajadores esto”, 
expuso. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, expresó que se visualizaban al menos 20 cambios a la propuesta aprobada por el 
Senado de la República, y que la Ley Infonavit, era prioridad para salir en el próximo periodo 
ordinario de sesiones de la 66 Legislatura. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/22/cambios-la-minuta-de-la-ley-del-
infonavit-se-realizaran-el-24-de-enero-670466.html     

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 23-01-25 LEGISLATIVO 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/22/cambios-la-minuta-de-la-ley-del-infonavit-se-realizaran-el-24-de-enero-670466.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/22/cambios-la-minuta-de-la-ley-del-infonavit-se-realizaran-el-24-de-enero-670466.html


 

  
 
 

Ramírez Cuéllar: Ley de Infonavit va en febrero; bajara 30% 
costos de viviendas 

 
 
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Alfonso Ramírez 
Cuéllar informó que las modificaciones a la Ley del Infonavit podrían reducir el 
costo de las viviendas hasta un 30%. 
 

 
 
Estas modificaciones, que serán promovidas por Ricardo Monreal, permitirán 
que los trabajadores que ganen entre uno y cuatro salarios mínimos puedan 
acceder a créditos y financiamientos del Infonavit. 
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Además, se implementará un nuevo esquema de arrendamientos sociales, en 
el que los trabajadores podrán pagar una parte de su salario como renta, en 
lugar de utilizar la cuenta de vivienda. 
 
Esto representa un cambio significativo en la política de vivienda del país, y 
podría tener un impacto positivo en la accesibilidad a la vivienda para los 
trabajadores de bajos ingresos. 
 
Será el próximo viernes cuando se discuta el proyecto de dictamen que 
reforma la Ley del Infonavit en reunión de Comisiones Unidas de Vivienda y de 
Trabajo y aseguró que se mantendrá el carácter tripartita del instituto. 
 
“Los cambios son muy positivos, los trabajadores, los patrones deben de estar 
tranquilos porque se respeta, se ratifica y se confirma el carácter tripartita de 
los órganos de gobierno del instituto. Es decir, no hay ningún cambio, ninguna 
modificación que altere la composición de las tres partes”, sostuvo. 
 
En entrevista, el diputado explicó que tampoco debe haber algún pendiente 
por parte de los trabajadores, puesto que sus cuentas de vivienda no tienen 
ningún peligro. “No hay ningún riesgo. El instituto funcionará con un resguardo 
y una vigilancia, una fiscalización profunda de parte de la Secretaría de 
Hacienda, de parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y de parte 
de la Auditoría Superior de la Federación”. 
 
Toda vez que agregó, se cuidará de las inversiones y también de una regulación 
prudencial para que en el otorgamiento de los créditos y en la operación total 
del instituto se garanticen la aplicación correcta de las leyes y se logren los 
rendimientos que permitan el incremento del ahorro de las familias de los 
trabajadores. 
 
El legislador federal explicó que se plantea la puesta en marcha de un programa 
muy ambicioso que está destinado a adquirir suelo, a hacer compras 
consolidadas de materiales y a la simplificación de todos los trámites; eso es lo 
que permitirá abaratar en más del 30 por ciento la vivienda. 
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“Lo que se quiere lograr son dos cosas: uno que podrán los trabajadores que 
ganan de 1 a 4 salarios mínimos, poder acceder a un crédito, a un 
financiamiento del Infonavit y, en segundo lugar, se pondrá en marcha el nuevo 
esquema de arrendamientos social que se sustenta sobre la base de que el 
trabajador tendrá como pago, una parte de su salario, no de la cuenta de 
vivienda, sino una parte de su salario”, indicó. 
 
Ramirez Cuéllar expuso que éste es un programa dirigido a jóvenes en materia 
de arrendamiento social y también dirigido a las familias de bajos ingresos “que 
nunca podían acceder a un crédito, que estaban vetados para poder acceder 
un crédito por el precio del suelo, de los materiales y el costo de los trámites, 
y ahora, va dirigido a resolver el enorme déficit de vivienda de las familias más 
pobres que son derechohabientes del Seguro Social”. 
 
Por último, mencionó que son 500 mil viviendas las que construirá el Infonavit 
y las otras 500 mil serán construidas por la Comisión Nacional de Vivienda, para 
las personas que no son derechohabientes, a fin de “cumplir la meta 
establecida por el Gobierno de la República con la Doctora Claudia y será una 
verdadera revolución en materia de toda la industria de la construcción”, 
apuntó, 
 
“La idea es que el 1ro de febrero instalemos formalmente la sesión Solemne 
del Congreso y posteriormente discutamos entre otras cosas, la iniciativa de 
reformas a la Ley del Infonavit”, dijo. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Ramirez-Cuellar-Ley-de-Infonavit-va-en-
febrero-bajara-30-costos-de-viviendas--202522149 
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Reforma a la Ley del Infonavit reducirá un 30% el costo de la 
vivienda: Ramírez Cuéllar; cuentas de los trabajadores no 

estarán en riesgo, asegura 
 
 
El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 
Cuéllar, afirmó que con las modificaciones a la minuta que envió el Senado 
sobre la Ley del Infonavit, se “abaratará” hasta un 30% el costo de las viviendas. 
 

 
 
En entrevista con medios, explicó que con las 30 modificaciones que 
promoverá Ricardo Monreal, coordinador de Morena, a la reforma, “los 
trabajadores que ganan de uno a cuatro salarios mínimos, podrán acceder a 
un crédito, a un financiamiento del Infonavit”. 
 
“En segundo lugar, se pondrá en marcha el nuevo esquema de arrendamientos 
social que se sustenta sobre la base de que el trabajador tendrá como pago, 
una parte de su salario, no de la cuenta de vivienda, sino una parte de su 
salario”, detalló. 
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Ramírez Cuéllar confirmó que este viernes se reunirán a mediodía las 
comisiones del Trabajo y Previsión Social y Vivienda, donde se llevarán a cabo 
“cambios que son muy positivos”. 
 
“Los trabajadores, los patrones deben de estar tranquilos porque se respeta, 
se ratifica y se confirma el carácter tripartita de los órganos de gobierno del 
instituto”, reiteró. 
 
El vicecoordinador de Morena subrayó que “los trabajadores no deben de 
tener ningún pendiente. Sus cuentas de vivienda no tienen ningún peligro, no 
hay ningún riesgo”. 
 
“El instituto funcionará con un resguardo y una vigilancia, una fiscalización 
profunda de parte de la Secretaría de Hacienda, de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores y la Auditoría Superior de la Federación, que cuidará de 
las inversiones”, abundó. 
 
Ramírez Cuéllar añadió que también “habrá regulación prudencial para que en 
el otorgamiento de los créditos y en la operación total del instituto se 
garanticen la aplicación correcta de las leyes y se logren los rendimientos que 
permitan el incremento del ahorro de las familias de los trabajadores”. 
 
“Se va a poner en marcha todo un programa muy ambicioso, que está 
destinado a adquirir suelo, a hacer compras consolidadas de materiales, a la 
simplificación de todos los trámites”, apuntó. 
 
El diputado de Morena resaltó que se apoyará principalmente a jóvenes, en el 
“arrendamiento social y es un programa dirigido a las familias de bajos ingresos 
que nunca podían acceder a un crédito”. 
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“Los jóvenes estaban vetados para poder acceder un crédito por el precio del 
suelo, por el precio de los materiales, por el costo de los trámites y ahora, con 
este nuevo esquema, es un programa que va dirigido a resolver el enorme 
déficit de vivienda de las familias más pobres que son derechohabientes del 
Seguro Social”, comentó. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/22/reforma-la-ley-del-infonavit-reducira-
un-30-el-costo-de-la-vivienda-ramirez-cuellar-cuentas-de-los-trabajadores-
no-estaran-en-riesgo-asegura-133228.html 
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Diputados anticipan cambios al dictamen sobre Infonavit 
 
 
La Cámara de Diputados se prepara para aprobar con cambios el dictamen a la 
minuta de reformas a la Ley del Instituto del Fondo de Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), con el fin de revertir el control que el gobierno tendría 
en los órganos de vigilancia y auditoría del Instituto, como aprobó el Senado 
en diciembre. 
 
La Comisiones Unidas de Vivienda y del Trabajo de la Cámara de Diputados 
prevén sesionar este viernes para dictaminar la minuta, con el fin de que, en 
su caso, pueda ser votada en los primeros días de febrero, apenas inicie el 
periodo ordinario de sesiones. 
 
En caso de que la minuta sufra modificaciones deberá ser devuelta al Senado, 
lo que retrasaría la aprobación de las reformas a la ley del Infonavit y a la Ley 
Federal del Trabajo, pero los cambios, impulsados por el coordinador de los 
diputados morenistas, Ricardo Monreal, buscan atajar la polémica desatada a 
fin de año, en que se acusó a Morena de pretender el control gubernamental 
total sobre las subcuentas de vivienda. 
 
La iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum pretendía el control de los dos 
órganos responsables de revisar el correcto ejercicio de recursos (Comisión de 
Vigilancia y Comité de Auditoría) pues aunque ambos se mantenían integrados 
de forma tripartita, habría más representantes del gobierno, con lo que 
podrían tener mayoría siempre. 
 
De acuerdo al predictamen circulado se “reformula” el esquema de regulación, 
supervisión, rendición de cuentas y fiscalización aplicable al Instituto. 
 
El Comité de Auditoría –se propone- se integrará en forma tripartita con un 
miembro por cada representación: uno del gobierno federal; uno de los 
trabajadores y uno del sector empresarial, tal como está hoy, a diferencia de la 
iniciativa presidencial que proponía composición 3-1-1. 
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La Comisión de Vigilancia se plantea que tenga tres integrantes de cada uno de 
los sectores, a diferencia de la propuesta de Sheinbaum: cinco del gobierno 
federal, dos de los trabajadores, y dos del sector empresarial. 
 
La propuesta del Ejecutivo que si se mantiene es que la persona titular de la 
Dirección General sea nombrado por la Presidencia de la República y no por la 
Asamblea General del Infonavit a propuesta presidencial. 
 
Proponen suspensión de créditos para construcción 
Otros cambios propuestos en el dictamen a la minuta consisten en establecer 
un régimen de transparencia a las decisiones y recursos relacionados con las 
nuevas funciones que se pretende dar al Infonavit para constituir un fondo 
dedicado a la construcción de vivienda y que éste sea ejercido por una empresa 
filial a constituirse 30 días naturales después de la entrada en vigor de la 
reforma. 
 
Se ordena a la dirección “se ponga a disposición del público en general, en 
forma periódica y a través de su página de Internet, información clara, sencilla, 
precisa, confiable y actualizada que permita conocer la situación financiera, 
administrativa, operacional, económica y jurídica, así como los riesgos, 
relacionados con el fondo” que se constituirá para la construcción de vivienda. 
 
Además deberá darse información sobre “su empresa filial, sus proyectos de 
construcción, proveedores contratados por aquella, entre otros asuntos que 
estime conveniente”. 
 
Se incorpora además el auxilio de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
misma que supervisará y vigilará que las operaciones del Instituto en materia 
crediticia, y se ordena la posibilidad de “programas de autocorrección” en 
casos necesarios. 
 
También se establece que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá 
validar sobre el régimen de inversión de los recursos. 
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El predictamen dispone todo un régimen transitorio no contemplado por los 
senadores y en el artículo 12 establece que al entrar en vigor la reforma 
“quedarán cancelados todas las resoluciones por las que se aprueben 
proyectos colectivos de crédito en línea tres a la construcción de vivienda que 
el Consejo de Administración del Infonavit para los Trabajadores haya 
adoptado con anterioridad al 1 de julio de 2023”. 
 
Es decir se cancelarán créditos emitidos a favor de grupos de trabajadores 
derechohabientes del Instituto que desean construir su vivienda en un terreno 
propio, designando a un desarrollador, pero que aún estén vigentes. 
 
Aunque podrán presentar nuevamente sus proyectos, se ordena a las personas 
trabajadoras derechohabientes a, en 90 días hábiles transmitir al Infonavit “la 
propiedad de los inmuebles que hubieren adquirido con un crédito en línea 
tres, en los términos del presente transitorio”. 
 
En tanto los desarrolladores o constructores y entidades administradoras de 
los proyectos deberán entregar al Infonavit “las cantidades, intereses y penas 
convencionales que tuvieren en custodia, correspondientes a los créditos de 
las personas trabajadoras derechohabientes que hubieren adquirido un predio 
destinado a construcción dentro de alguno de los proyectos cuyas 
autorizaciones resulten canceladas”. 
 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2025/01/22/diputados-anticipan-
cambios-al-dictamen-sobre-infonavit 
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/reforma-al-infonavit-se-discutira-el-1-de-

febrero/870788/ 
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/263682-monreal-anuncia-discusion-y-votacion-de-

reforma-al-infonavit-para-el-1-de-febrero.html 
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Critican llamado de Morena de frente común ante 
Trump 

 

 
 

Pese a que el Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, el morenista Ricardo Monreal, llamó a los grupos 
parlamentarios a un frente común encabezado por la Presidenta Claudia 
Sheinbaum, sin regateos, contra las políticas migratorias y económicas del 
Presidente estadounidense Donald Trump, la Oposición demandó vías para el 
diálogo. 
 
Ayer, Monreal Ávila anunció una reunión con los coordinadores de los grupos 
parlamentarios del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano, PT y PVEM, a quienes 
les propuso emitir un pronunciamiento conjunto que externe su apoyo a los 
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migrantes y ciudadanos afectados por las recientes órdenes ejecutivas del 
Mandatario estadounidense. 
 
Este miércoles, desde Sinaloa, en el marco de los diálogos legislativos con 
diputados federales, reiteró su llamado a la unidad nacional para defender la 
soberanía. 
 
"Son momentos complicados que requieren de la unidad nacional y que no 
debería existir regateo, titubeo de sectores, algunos incluyendo los partidos 
para que todos juntos pongamos un frente común de defensa", declaró. 
 
Sin embargo, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
San Lázaro, Rubén Moreira, negó que con un escenario en donde sus 
opiniones no se toman en cuenta para la creación de políticas públicas y con 
Secretarios de Estado inexpertos en sus tareas, se pueda llevar a cabo este 
frente común. 
 
"Bajo estas condiciones es imposible, ellos (Morena) no han compartido 
ninguna decisión. Cuando digo compartir es permitir que haya suma de 
opiniones para tomar las decisiones. Ellos toman las decisiones solos", dijo 
Moreira en entrevista con REFORMA. 
 
Acusó que pese a las advertencias de la Oposición sobre los recortes de 
presupuesto a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y al Instituto 
Nacional de Migración (INM), la bancada guinda decidió llevarlos a cabo, por 
lo que ahora exige que se responsabilicen de sus decisiones. 
 
"No pueden hacernos responsables de lo que no somos responsables, ni nos 
pueden llamar a respaldar cosas que no sabemos qué van a hacer. Ellos (la 
Mayoría) al decir que quieren respaldo sin regateo, es que quieren respaldo 
sin reflexión, con los ojos cerrados, sumisiones, y eso no es posible", apuntó. 
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En el último periodo legislativo, ninguna de las iniciativas de reforma o 
reservas presentadas por la Oposición, frente a los proyectos de Morena, fue 
avalada. 
 
En tanto, el Partido Acción Nacional (PAN) emitió un posicionamiento 
conjunto, donde sus bancadas en el Congreso de la Unión llamaron a un 
diálogo constructivo entre los Poderes de la Unión y actores de la sociedad, 
pero al mismo tiempo subrayó la necesidad de implementar una estrategia 
integral para combatir el tráfico de drogas y armas, además de fortalecer los 
programas de apoyos a migrantes para que se reintegren a la sociedad 
mexicana. 
 
"Hacemos un llamado al diálogo constructivo y a la cooperación entre los 
diferentes actores del poder público mexicano, incluyendo la Cámara de 
Diputados, la de Senadores, el Ejecutivo Federal, las fuerzas políticas, la 
sociedad civil, la academia y el empresariado para que trabajemos unidos en 
la construcción de soluciones que beneficien a ambos países y fortalezcan 
nuestras relaciones en todos los ámbitos", apuntó. 
 

https://www.reforma.com/critican-llamado-de-morena-de-frente-comun-
ante-trump/ar2941317?v=2 
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https://losnoticieristas.com/post/740782/mexico-no-permitira-la-llegada-ilegal-de-tropas-estadounidenses-

asegura-ricardo-monreal/ 

https://losnoticieristas.com/post/740782/mexico-no-permitira-la-llegada-ilegal-de-tropas-estadounidenses-asegura-ricardo-monreal/
https://losnoticieristas.com/post/740782/mexico-no-permitira-la-llegada-ilegal-de-tropas-estadounidenses-asegura-ricardo-monreal/
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En cumbre con diputados, Romero designó a un aliado como coordinador para 

San Lázaro 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-cumbre-con-diputados-romero-designo-a-un-aliado-como-coordinador-para-san-lazaro/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-cumbre-con-diputados-romero-designo-a-un-aliado-como-coordinador-para-san-lazaro/
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Reducción del precio de la gasolina será prioridad en 
próximo periodo de sesiones: PAN 

 
 
El Partido Acción Nacional anunció que la reducción del precio de la gasolina 
será el primer asunto que impulsará dentro de su agenda legislativa para el 
próximo periodo ordinario del Congreso de la Unión que iniciará el 1 de 
febrero. 
 

 
 
En el marco de la reunión plenaria del grupo parlamentario del PAN 
desarrollada en Nuevo León, Jorge Romero, dirigente del Partido Acción 
Nacional advirtió que no van a soltar ese tema, por lo que retomarán las 
propuestas que presentó en el pasado el grupo que ahora está en el poder. 
 
El objetivo es que se reduzca el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, 
que se aplica a los combustibles. 
 
"Vamos a insistir, y lo advertimos, no nos vamos a cansar de insistir en que un 
paso de ayudarle a la gente es que baje el precio de la gasolina". 
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Jorge Romero dijo que su agenda legislativa estará centrada en proponer 
alternativas para ayudar a la gente. 
 
Respecto a las amenazas del nuevo gobierno de Estados Unidos y su impacto 
en México, afirmó que el PAN no escatimará esfuerzos para defender la 
soberanía del país, pero también exigió al gobierno mexicano que tome 
medidas adecuadas para atender la inseguridad y acabar con el control que 
tienen grupos criminales en varias regiones del país. 
 
Designa nuevo coordinador de diputados 
El líder nacional del PAN Jorge Romero dio a conocer la designación de Elías 
Lixa como coordinador del grupo parlamentario en la Cámara de Diputados, 
mientras que Noemí Luna será vicecoordinadora. 
 
Elías Lixa, dijo que Acción Nacional está listo para sumar esfuerzos a fin de que 
exista una política de atención a los migrantes, pero también para defender los 
derechos de los trabajadores mexicanos, en particular los ahorros del 
INFONAVIT. 
 
Destacó que otro de los temas será ayudar a combatir el desabasto de 
medicamentos e impulsar la rendición de cuentas en el gobierno. 
 
Reafirmó su postura de ser una oposición firme, dispuesta a dialogar, pero 
también a defender con determinación los principios democráticos que rigen 
a México. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/22/reduccion-del-precio-de-la-
gasolina-sera-prioridad-en-proximo-periodo-de-sesiones-pan-675274.html 
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PAN cede sus comités como albergues para 
migrantes; Romero pide a Sheinbaum evitar guerra 

arancelaria con EU 
 

 
 

El Presidente nacional del PAN, Jorge Romero encabezó en Nuevo León la 
Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados, en 
donde informó que la prioridad para el siguiente periodo de sesiones será 
bajar el precio de la gasolina, la atención a migrantes y la habilitación de los 
Comités Municipales como albergues. 
 
Ante la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, también 
exhortó al Gobierno Federal a cumplir el programa de México te abraza. 
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“Cuentan con los Comités Directivos Municipales que tiene el PAN para que 
sean por lo menos refugios temporales, de un par de días, que tengan una 
cobija, agua, principalmente las familias que tienen niñas y niños. 
 
A lo que aspiramos como sociedad es a que cumplan con ese programa, si 
cumplen con un quince por ciento de lo que contiene, creo que estaríamos 
ayudándole mucho a nuestros paisanos, si cumplen como con la seguridad 
entonces estamos en serios problemas”, señaló el panista. 
 
Acompañado de todos los diputados federales del PAN en el país, Romero 
también pidió al Ejecutivo Federal evitar una guerra arancelaria. 
 
Respecto a la seguridad, pidió combatir al crimen organizado, argumentando 
que el problema es responsabilidad del Gobierno de México. 
 
“Tenemos que reconocer que en este país, desde hace seis años existen 
enormes extensiones territoriales en donde gobierna el crimen organizado, y 
es tarea y deber de este Gobierno combatir al crimen organizado. 
 
Más allá de que allá amenazas de otro país, eso es lo que espera la gente de 
este país, que este gobierno sepa lo que es la seguridad pública y para que 
existe”, dijo en conferencia. 
 
Explicó que para bajar el costo de la gasolina, será necesario que el Gobierno 
disminuya el costo del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios. 
 
“Nosotros coincidimos como ellos una vez lo hicieron, en que la gasolina es 
un producto esencial para cualquier familia. 
 
No es su costo de producción, ni el costo de barril, ni su financiamiento, 
cuesta lo que cuesta por su carga de impuestos y por lo tanto claro que 
puede disminuir el precio de la gasolina si existe la voluntad del gobierno de 
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bajar el impuesto, al famoso impuesto llamado IEPS, el que hace que la 
gasolina cueste casi lo doble”, explicó. 
 
Durante la reunión, Jorge Romero designó a Elías Lixa, como coordinador de 
la fracción en la Cámara de Diputados. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-sede-sus-comites-como-
albergues-para-migrantes-romero-pide-a-sheinbaum-evitar-guerra-

arancelaria-con-eu/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-sede-sus-comites-como-albergues-para-migrantes-romero-pide-a-sheinbaum-evitar-guerra-arancelaria-con-eu/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-sede-sus-comites-como-albergues-para-migrantes-romero-pide-a-sheinbaum-evitar-guerra-arancelaria-con-eu/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-sede-sus-comites-como-albergues-para-migrantes-romero-pide-a-sheinbaum-evitar-guerra-arancelaria-con-eu/
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Es momento de actuar en unidad para defender la 
soberanía y dignidad de México: PT 

 

 
 
Ante la coyuntura internacional y los desafíos que enfrenta México tras la toma de posesión 
del presidente número 47 de los Estados Unidos, Donald Trump, el diputado federal 
Reginaldo Sandoval Flores, Coordinador del Grupo Parlamentario del PT en la Cámara de 
Diputados, hizo un llamado urgente a la unidad nacional. 
 
“Es imperativo que no solo hagamos un llamado, sino que actuemos con hechos para 
fortalecer la soberanía y la dignidad de nuestra patria”, afirmó. 
 
En un contexto global donde Estados Unidos pierde su liderazgo como epicentro de la 
innovación tecnológica y su posición de vanguardia económica, Sandoval Flores subrayó que 
México tiene un papel estratégico. “El mundo está en transición hacia un sistema multipolar, 
y la única forma de avanzar es mediante el diálogo y la cooperación. Estados Unidos no 
podrá recuperar su liderazgo sin México, Canadá y América Latina”, señaló. 
 
El legislador destacó la importancia de una política exterior que defienda los intereses de 
México y de América Latina frente a las agresiones y actitudes injerencistas. “Estados Unidos 
no tendrá éxito si continúa golpeando a naciones como Cuba, Venezuela, Panamá y 
Nicaragua, o si pretende minimizar la relevancia de México en la región. Somos una sociedad 
milenaria, con una historia y una fortaleza mucho mayores de lo que Donald Trump parece 
reconocer”, enfatizó. 
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Asimismo, el diputado denunció las posturas xenófobas y proteccionistas del presidente 
Trump, quien busca expulsar a los migrantes con el argumento de que ‘quitan empleos’. 
“Nada más falso. Estados Unidos fue construido por migrantes, y el aporte de los mexicanos 
ha sido crucial para su desarrollo”, declaró. También criticó las decisiones impulsivas del 
mandatario estadounidense y la visión aislacionista de su política económica, subrayando 
que el capitalismo, tal como lo visualiza, no puede sostenerse en un mundo 
interrelacionado. 
 
Reginaldo Sandoval Flores expresó confianza en la capacidad de México para superar estos 
retos mediante unidad y fortaleza. “Los mexicanos somos resilientes. Con serenidad y 
determinación, avanzaremos hacia un futuro próspero, demostrando que somos una nación 
digna y soberana”, añadió. 
 
Finalmente, el Coordinador del PT reconoció el liderazgo de la Presidenta destacando su 
papel en la defensa de la soberanía y la independencia. “Es momento de que trabajemos 
juntos, fortaleciendo nuestro diálogo interno y externo, para garantizar el bienestar de 
nuestra nación y nuestra gente. Unidos, saldremos adelante”, concluyó. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/22/es-momento-de-actuar-en-unidad-para-
defender-la-soberania-y-dignidad-de-mexico-pt/   
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https://www.tallapolitica.com.mx/es-momento-de-actuar-en-unidad-en-torno-a-la-presidenta-para-

defender-la-soberania-y-dignidad-de-mexico-reginaldo-sandoval/ 
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https://lineapolitica.com/estados-unidos-no-podra-recuperar-su-liderazgo-sin-mexico-canada-y-america-

latina-afirma-reginaldo-sandoval/#google_vignette 
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https://voragine.com.mx/congreso/2025/01/22/van-legisladores-petistas-por-colocar-acceso-al-agua-como-

derecho-humano-mas-alla-de-utilidad-y-ganancia/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-presupuesto-avala-opinion-a-iniciativas-que-expiden-leyes-

sobre-movilidad-electrica-bienestar-animal-y-capitalidad/#more-303380 
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https://globalpress.mx/colaboracion-y-coordinacion-no-encierros-y-guerra-comercial/ 
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CARLOS PUENTE SALAS 

Agenda Verde 
Previo al inicio de cada periodo ordinario de sesiones, los Grupos Parlamentarios 
nos reunimos para hacer un análisis y un balance de la actividad legislativa del 
periodo anterior y para construir las agendas respectivas. Dichas agendas reflejan 
los temas prioritarios y de interés para resolver diferentes problemáticas. 
Posteriormente, las agendas legislativas se integran para dar lugar a la agenda de 
la Cámara de Diputados.  

Las y los diputados federales verdes realizamos nuestra segunda reunión plenaria 
en la Cámara de Diputados. En primer lugar revisamos la actividad legislativa en 
el primer periodo ordinario de sesiones, en el cual aprobamos: 16 reformas 
constitucionales, 3 nuevas leyes, 13 reformas legales, el Presupuesto de Egresos 
para el 2025, 12 nombramientos enviados por el Ejecutivo Federal y 4 
designaciones de servidores públicos.  

Entre las reformas constitucionales aprobadas destacan: la reforma para acercar 
al Poder Judicial a los ciudadanos; reconocer a los pueblos indígenas y 
afromexicanos como sujetos de derecho público; fortalecer a la Guardia 
Nacional y a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana; elevar a 
rango constitucional el programa Jóvenes construyendo el futuro, bajar a 65 años 
la edad para recibir una pensión; impulsar el tren de pasajeros para conectar al 
país; establecer que el salario mínimo siempre estará por encima de la inflación; 
garantizar el cuidado de los animales y prohibir su maltrato; y garantizar la 
igualdad sustantiva y la creación de Fiscalías especializadas de investigación de 
delitos relacionados con las violencias de género contra las mujeres, tanto en las 
Fiscalías Generales de Justicia de los estados y en la Fiscalía General de la 
República. 



 

 

 

 

El primer periodo de sesiones de la LXVI Legislatura ya es histórico porque tomó 
protesta a la Primera Mujer Presidenta de México, la Dra. Claudia Sheinbaum, y 
además aprobó 16 reformas constitucionales. Es la primera vez en la historia que 
las y los legisladores aprobamos tal cantidad de reformas en un solo periodo 
ordinario. Derivado de dichas reformas constitucionales, las y los legisladores 
verdes estamos comprometidos en armonizar, modificar, crear o enmendar más 
de 70 ordenamientos legales para hacer realidad los mandatos establecidos en la 
Constitución Política, entre los que se encuentran las reformas a la Ley del 
INFONAVIT, a la Ley de Amparo, a la Ley General del Sistema de Seguridad 
Pública, la Ley de la Guardia Nacional y el Código Nacional de Procedimientos 
Penales, entre otros.  

En la Agenda Verde también se incluyen temas relacionados con la protección 
ambiental como la expedición de la Ley General de Bienestar, Cuidado y 
Protección de los Animales, el impulso a las energías limpias, fortalecer la 
vigilancia y protección de los bosques y manglares y evitar el cambio de uso de 
suelo en superficies forestales para la realización de actividades agrícolas. 
También promoveremos iniciativas en temas de ciencia y tecnología, gestión del 
agua, y derechos laborales por señalar algunos.  

 Será un periodo intenso, de mucho trabajo político y legislativo. 
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DIPUTADOS, RECHAZAN INTENTOS DE INTERVENCIÓN DE EU, POLÍTICA Y 

TERRITORIAL; PAN: IMPULSAR ESTRATEGIA DE ESTADO Y DEFENSA DE 

SOBERANÍA 

Con el impulso del grupo mayor en San Lázaro y apoyo de sus satélites del 

Verde-PT y el Movimiento Ciudadano, el presidente en mesa directiva, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, divulgó en 

medios de comunicación e 

información alterna, acuerdo 

parlamentario por el cual, 

refrendan defensa de nuestra 

soberanía como nación. 

En el contexto de las medidas 

antimexicanas que anunció 

lunes pasado el presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, los jefes de bancada de aquellos partidos en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, posicionan unidad en 

el país. 

Firmantes del acuerdo que impulsaron los presidentes de los dos órganos de 

gobierno en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Coordinación Política y el legislador veracruzano, ofrecen apoyo a nuestros 

connacionales que se encuentran en Estados Unidos. 

Y manifiestan respaldo a la titular del Poder Ejecutivo Federal, en conducción 

de la política exterior, defensa de los migrantes y respeto a la soberanía de 

México. 

Rechazan cualquier intento de injerencia política y territorial extranjera. 

En referencia a relación bilateral con el nuevo gobierno estadounidense, 

además de aquellos presidentes de los dos órganos de gobierno en San 

Lázaro, Carlos Alberto Puente Salas, jefe de la bancada del Verde; Reginaldo 

Flores Sandoval, PT y la combativa política de Yucatán, diputada Aracelly 

Ivonne Ortega Pacheco, señalan: 

“En esta nueva etapa de la relación bilateral entre México y Estados Unidos, 

privilegiaremos el diálogo como herramienta fundamental para construir los 

acuerdos necesarios que nos permitan resolver los retos que nos son 

comunes”. 

En esa relación bilateral, consideran que el diálogo, respeto y colaboración, 

son el símbolo de relación entre los dos países, por lo cual, reiteran apoyo 

total a los compatriotas, a Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta de la 

República, como responsable en dirigir la política exterior mexicana. 

Diputados federales del oficialismo y del MC, resaltan que los dos países, cual 

vecinos, requieren enfrentar conjuntamente temas estratégicos, como son 

la seguridad, flujo migratorio y el intenso intercambio comercial. 

No soslayan que la administración Trump, tiene derecho de establecer 

medidas que considere dentro de su territorio, “al igual que nosotros 

tenemos no solo el derecho, sino la obligación de velar porque se garanticen 

los derechos humanos de nuestros paisanos en ambos lados de la frontera”. 

En virtual réplica al discurso netamente político que hizo Donald Trump, en 

su investidura, lunes pasado, mediodía, en el Capitolio de Washington D. C., 

los cuatro coordinadores parlamentarios afirman que las amenazas son 
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innecesarias, cuando se requiere fortalecer la relación entre nuestros 

pueblos. 

“Y expresamos que solo con la cooperación y el mutuo entendimiento, 

podemos ser capaces de brindad soluciones a nuestros problemas”. 

Tampoco eluden responsabilidad que tienen al frente de las bancadas que 

integran la representación popular en LXVI Legislatura: 

“Proteger a quienes sean deportados por esta nueva administración en 

Estados Unidos de América, por lo cual, velaremos porque sean recibidos con 

los brazos abiertos en México y se les brinden todos los apoyos y 

oportunidades para que encuentren una vida mejor en su propia tierra”.  

En virtual exhorto a la unidad nacional, los cuatro coordinadores 

parlamentarios ponderan que, en el contexto de la nueva administración en 

Estados Unidos, “todas las mexicanas y mexicanos debemos estar unidos, 

mostrar nuestra grandeza y solidaridad internacional. 

“No compartimos la aplicación del programa “¡Quédate en México!”, como 

medida unilateral. No obstante, brindaremos apoyo solidario a los migrantes 

mientras estén en nuestro territorio y realizaremos las adecuaciones 

presupuestales que sean necesarias para su atención integral”, añaden, en 

coincidencia con lo que anteayer, declaró el vicecoordinador parlamentario 

de Morena en el Senado, Moisés Ignacio Mier Velazco. 

En el acuerdo parlamentario que no firman diputados que coordinan al PAN 

y PRI en San Lázaro -se cabildeó desde lunes pasado, antier, se divulgó en 

Puebla, y todavía presidía la bancada panista la diputada Noemí Berenice 

Luna Ayala-, sus promoventes hacen alusión a un puyante asunto: el de 

seguridad y combate al tráfico de drogas. 

Los cuales, reconocen que hasta el momento, no puede tener un enfoque 

integral y de coordinación entre ambas naciones. 

“Es necesario adoptar medidas sustantivas bilaterales y contundentes para 

debilitar a estas organizaciones, dotadas de armas de alto poder que en 
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buena medida, se fabrican en los Estados Unidos y son enviadas de forma 

ilegal a nuestro país”. 

En el documento que tiene ausente la firma del coordinador del PRI, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez,  los grupos parlamentarios de Morena-PT-Verde-MC, 

se pronuncian en favor de una estrategia para el combate integral y frontal 

al fenómeno del tráfico de armas y del tráfico de drogas que tiene que ser un 

punto prioritario en la agenda bilateral de la administración Trump y 

Sheinbaum. 

En coincidencia con el PAN-PRI, manifiestan disposición en Cámara de 

Diputados, para establecer mesa de diálogo con el Poder Ejecutivo a fin de 

acordar medidas legislativas que garanticen la cooperación, respeto de los 

derechos humanos y de nuestra soberanía. 

Alterno al texto del acuerdo Morena-PT-Verde-MC, que divulgó en sus redes 

alternas de información y comunicación el diputado Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, el PAN, a través de sus grupos parlamentarios en el Poder Legislativo 

Federal, expresó posicionamiento. 

Senadores y diputados federales del blanquiazul, reiteran compromiso con 

la defensa de los derechos de las mexicanas y los mexicanos, “tanto dentro, 

como fuera de nuestras fronteras”. 

Y reafirman su apoyo al fortalecimiento de la cooperación, el respeto mutuo 

y diálogo constante entre México y Estados Unidos. 

En esta nueva etapa de la relación entre nuestros países, expresan, el PAN 

valora como primordial, la implementación de acuerdos que permitan 

enfrentar de manera conjunta y eficaz, los desafíos compartidos en materia 

de seguridad, migración y comercio, “que son de interés mutuo y estratégico 

para ambas naciones”. 

Ofrecen respaldo a los tres órdenes de gobierno en sus respectivos ámbitos 

de competencia, para llevar a cabo la labor de proteger a nuestros 

connacionales, “velando por su bienestar y derechos en todo momento”. 
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Legisladores federales panistas reafirman convicción de que la soberanía 

nacional y la defensa de los derechos humanos, deben ser principios 

fundamentales en cualquier acuerdo bilateral. 

Coincidentes con sus adversarios, urgen necesidad en adoptar estrategia 

integral para combatir el tráfico ilícito de drogas y armas, elementos que 

afectan la seguridad en ambos lados de la frontera. 

Como urgente y prioritario, añaden, que ambos países coordinen esfuerzos 

para desmantelar organizaciones criminales que amenazan la paz y la 

seguridad de nuestras sociedades. 

Consideran esencial, fortalecer programas de apoyo a nuestros migrantes, 

especialmente aquellos que puedan ser deportados, brindarles 

“recibimiento digno”, con acceso a oportunidades y recursos que les 

permitan reintegrarse de manera efectiva al país. 

Rechazan cualquier programa unilateral que no contribuya a abordar los 

retos de la movilidad humana, bajo un esquema de responsabilidad 

compartida. Y exhortan al gobierno federal, ofrecer una recepción 

humanitaria a todo migrante, sin importar nacionalidad o condición 

migratoria. 

Cual observaron antier, en penúltima sesión de la Comisión Permanente, el 

diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued y el mismo senador Ricardo Anaya 

Cortes, los panistas en el Congreso de la Unión -en el contexto de la relación 

México-EU-, exhortan al diálogo constructivo y la cooperación entre todos 

los sectores del país. 

Poder Legislativo, Presidencia de la República, fuerzas políticas, sociedad 

civil, empresarios, para trabajar con unidad, en la construcción de soluciones 

que beneficien a ambos países y fortalezcan nuestras relaciones en todos los 

ámbitos. 
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“En Acción Nacional, reiteramos que mantendremos nuestra firme postura 

de defensa de la soberanía nacional y de los derechos de todos los 

mexicanos”. 

“México, siempre será primero y, en el PAN, defenderemos con valentía 

nuestra tierra, nuestra gente y nuestra dignidad. ¡Hoy y siempre!”. 

En ese sentido, los posicionamientos parlamentarios del oficialismo y de la 

oposición, en el contexto de las medidas antimexicanas que anunció Donald 

Trump, en su mensaje de lunes pasado, durante su investidura presidencial. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

En el primer día de la plenaria del grupo parlamentario del PAN en San 

Lázaro, que llevan a cabo desde ayer, hoy y mañana, en San Pedro Garza 

García, Nuevo León, 

designaron al legislador 

yucateco, José Elías Lixa 

Abimerhi, coordinador 

parlamentario, su 

antecesora, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

será 

vicecoordinadora… El 

nuevo jefe de los 

diputados panistas, 

expresó que están listos para defender los derechos de los trabajadores 

mexicanos, en particular, sus ahorros en el Infonavit y van por impulsar que 

baje el costo de las gasolinas y diesel, a 20 pesos litro y regular “a la baja”, 

tarifas eléctricas… “No solo puede bajar la gasolina, sino que tiene que bajar 

porque el petróleo está bajando en todo el mundo. ¡Por supuesto! Que se 

puede, pero Morena no quiere”, puntualiza el diputado Lixa… Da gusto saber 

que la administración mexiquense, participa en la Feria Internacional de 
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Turismo 2025 (FITUR), que se lleva a cabo en Madrid, España… El gobierno 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, tiene el objetivo de posicionar la 

marca, “Estado de México: Un Destino Hecho a Mano”, a nivel mundial, para 

impulsar riqueza cultural y turística que ofrece la entidad, a través de su 

gastronomía, artesanías y destinos vacacionales… En esa feria de turismo, la 

secretaria del ramo en el gobierno del estado, Nelly Carrasco Godínez, asiste 

a reuniones con empresarios de la Unión Europea y América Latina, con la 

intención de llegar a acuerdos que puedan beneficiar a las y los artesanos de 

la entidad… ¡Enhorabuena!... Desde aquella plenaria que realizan los 

diputados federales del PAN en Nuevo León, el dirigente, impresentable -jefe 

del cártel Inmobiliario CDMX, lo señalan en Palacio Nacional-, Jorge Romero 

Herrera, advierte, reitera: “vienen tiempos de auténtica turbulencia para el 

país, más nos vale estar claros en que eso es lo que se viene”, en clara alusión 

a la política antimexicana en el gobierno de Estados Unidos con Donald 

Trump… Esperamos que en el asunto de la relación de México  y la nueva 

administración en Estados Unidos, llegue a permear visión de Estado, oficio, 

sensibilidad, diálogo, consenso, inclusión… Unidad Nacional en contra de la 

política antimexicana que dictó Donald Trump el lunes pasado, reclama 

coordinación, estrategia y planeación, de todos los sectores del país… 

Ojalá!... Se acerca el Día de la Candelaria, honor al Niño Jesús… Qué mejor 

que degustar los tamales mexicanos, con productos mexicanos… La Casa 

Bautista, ofrece para la fecha, café orgánico, elaboración artesanal, sin 

colorantes ni químicos, en diversas presentaciones de sabor. Además, el 

chocolate puro cacao, para que ese día domingo 2 de febrero próximo, 

disfrute en casa, con la familia y compadres, un lechero estilo Veracruz, un 

espumoso y sabroso chocolate, con tamales, en el desayuno, sobremesa de 

la comida o cena con los padrinos del Niño Jesús… ¡Haga su pedido!... 

Recuerde, la Casa Bautista, surte pedidos a toda la República Mexicana… 

¡Buen provecho!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM ACLARA QUE MÉXICO NO HA ACEPTADO RECIBIR A 

MIGRANTES QUE NO SEAN MEXICANOS 

 

Ante los dimes y diretes de que, si México aceptó o no ser un “Tercer país seguro”, 

la presidenta Claudia Sheinbaum aclaró que México no ha aceptado recibir en su 

territorio a migrantes solicitantes de asilo en Estados Unidos luego de que el 

mandatario estadunidense, Donald Trump, anunciara el restablecimiento de un 

programa que puso en marcha durante su primer periodo en la Casa Blanca. Y es que el gobierno de 

Trump informó sobre la restitución del programa Quédate en México, iniciativa que impuso el 

republicano cuando fue el presidente 45 de Estados Unidos y que terminó su predecesor Joe Biden, 

la cual obligaba a los solicitantes de asilo de otros países a esperar en México la resolución de sus 

casos en Estados Unidos. "Para que haya un acuerdo de tercer país (seguro) tiene que haber una 

firma del país (que acepta recibir a los migrantes)", dijo Sheinbaum. "Y nosotros, en este caso, lo 

que estamos haciendo es ofrecer una atención humanitaria (a migrantes retornados desde Estados 

Unidos) y se les ofrece que si de manera voluntaria quieren regresar a sus países, existen 

mecanismos para ser repatriados. ", explicó la mandataria. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE NO SE DEBE ACEPTAR QUE MÉXICO SEA UN “TERCER 

PAÍS SEGURO” 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, calificó como inadmisible 

que Estados Unidos considere a México un “tercer país seguro” por lo que emprenderán diálogo 

para que eso no ocurra.  El diputado morenista también resaltó que son cuatro los temas que les 

preocupan: la deportación masiva; declarar a los cárteles mexicanos como terroristas; intervención 

militar y el tema de los aranceles. “El programa que reinstaló con una orden ejecutiva del 'Quédate 

en México' implica que no solo los mexicanos estén siendo expulsados por las fronteras mexicanas, 

sino de otras naciones del mundo y, obviamente, es parte del diálogo que tenemos que emprender, 

porque es inadmisible que conviertan a México en un tercer estado que no estamos de acuerdo. 

Ante este panorama, el legislador morenista enfatizó que ellos se pronunciaran por el diálogo y por 

la no injerencia, ni la intervención militar en nuestro país, ya que afirmó que no lo van a admitir ni 

a aceptar. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE EL COMITÉ DE 

EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL DEBE ACATAR FALLO DEL TEPJF 

 

El Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) deberá reactivar sus trabajos para 

integrar el listado de candidatos a contender por 881 cargos de ministros, magistrados y jueces en 

la elección extraordinaria del próximo 1 de junio, si así lo determina el fallo del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le ordena reactivar el proceso de selección que 

determinó suspender, afirmó Gerardo Fernández Noroña. Sin anticipar qué procedería en caso 

contrario, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores aseguró que "tenemos una 

salida" para evitar dejar en estado de indefensión a los aspirantes a juzgadores federales que 

decidieron inscribirse para ser postulados por el Poder Judicial de la Federación. “La Junta de 

Coordinación Política (JCP) y la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores tienen facultades para 

tomar decisiones y resolver esos asuntos no previstos, que pudiera ser el escenario que ustedes me 

plantean", respondió ante la insistencia de la prensa sobre qué procede si el referido comité no 

acata el fallo del máximo tribunal del país en materia electoral. Estaremos atentos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE QUE SE PROPONGA A EU IMPLEMENTACIÓN DE 

PROGRAMAS DE VISAS PARA MIGRANTES 

 

Ante las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de realizar deportaciones 

masivas, el senador Ricardo Anaya (PAN) señaló que el gobierno mexicano debería proponer al 

estadounidense un programa de visas y permisos de trabajo para no afectar a los connacionales que 

viven allá. El programa más ambicioso en la historia de la relación bilateral en materia de visas y 

permisos de trabajo. Eso nos conviene a nosotros para que nuestros connacionales puedan ir de 

manera segura y ordenada a trabajar a Estados Unidos y le conviene, por supuesto, también a la 

economía de Estados Unidos que necesita de las y los mexicanos para seguir prosperando”, dijo en 

entrevista a medios tras sesión permanente de la Cámara de Diputados. El excandidato presidencial 

refirió que también es importante que ambos países consoliden su relación bilateral y para ello sería 

conveniente firmar un tratado en materia de seguridad para combatir al crimen organizado de 

manera conjunta. El legislador tiene razón ¿Usted qué opina? 

 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CRITICA PRECIO DE LAS GASOLINAS EN MÉXICO 

 

Muy activos y cercanos se les vio al líder nacional del PRI Alejandro “Alito” Moreno y al coordinador 

del Grupo Parlamentario del Senado, Manuel Añorve Baños, pues juntos recibieron en el Senado de 

la República a dirigentes de los diversos sectores del Comité Directivo Estatal de Guerrero del 

tricolor. En el encuentro, el senador Moreno Cárdenas refrendó su compromiso de trabajar juntos 

para fortalecer las estrategias que permitan “seguir en la ruta de tener un PRI unido, fuerte y con 
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resultados”. Por su parte, Manuel Añorve los animó para que sigan con ese espíritu de servicio y 

vocación política, para que continúen demostrando el orgullo de servicio priistas, caminando en el 

territorio y de manera directa con la ciudadanía. Tal parece que por fin los priistas se dieron cuenta 

que si algo le ha resultado a Morena es caminar en territorio y estar en coordinación con las 

dirigencias estatales, porque lo cierto es que son ellos los tienen el panorama completo de las 

necesidades de sus militantes. Por el bien de este partido emblemático esperemos que así sea. ¿No 

lo cree? 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE MÉXICO TIENE LOS RECURSOS PARA RECIBIR 

A LOS MIGRANTES DEPORTADOS DE EU 

El gobierno mexicano se encuentra preparado para enfrentar los desafíos derivados de las políticas 

migratorias estadounidenses, y cuenta con los recursos, coordinación y planificación necesarios 

para garantizar la atención de los connacionales deportados, así lo aseguró el vicecoordinador de 

Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco. El legislador de Morena insistió que no habrá necesidad 

de solicitar ampliaciones presupuestales. Explicó que las dependencias federales, como las Fuerzas 

Armadas, la Secretaría de Gobernación y la Secretaría de Bienestar, cuentan con los recursos 

necesarios y la capacidad técnica y logística para atender esta situación, en coordinación con los 

gobiernos estatales. En entrevista para un medio nacional, al referirse a los cinco decretos emitidos 

por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, resaltó la prudencia con la que la presidenta 

Claudia Sheinbaum los analizó, enfocándose en su interpretación legal y brindando tranquilidad a la 

ciudadanía. El senador destacó que el programa “México Te Abraza” está diseñado para gestionar 

la recepción y reintegración de los migrantes deportados. Además  dio a conocer que los flujos 

migratorios hacia Estados Unidos han disminuido más del 70 por ciento, lo que, según dijo, 

demuestra que no existe una crisis en esta materia. Sobre la política migratoria y los decretos 

relacionados con deportaciones, Mier afirmó que estas medidas son similares a las implementadas 

por Trump durante su primer mandato, en 2018 y 2019. Respecto al impacto en el Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el senador señaló que cualquier revisión parcial del 

acuerdo está programada para 2026, y que México, mediante la Secretaría de Economía y los 

organismos empresariales, ya trabaja en el seguimiento necesario para ese proceso. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA AGENDA DE DERECHOS HUMANOS 

Y PROTECCIÓN DE MIGRANTES 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, en su calidad de secretario 

de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aseguró que los y las 

legisladoras ya se encuentran listos para afrontar el intenso trabajo legislativo que se avecina en el 

próximo periodo ordinario de sesiones que se avecina a partir del próximo mes de febrero. El 

legislador resaltó que el Congreso analizará una serie de obligaciones de la legislación secundaria, 

además de los cambios de la Ley del Infonavit, en la que buscarán garantizar el carácter tripartita. 
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“Baja el número, pero la integración por cada una de las partes es equivalente, con la idea de 

garantizar la participación y la gobernanza”. Comentó que se está buscando el consenso en torno a 

esta Ley secundaria sobre la Ley de Afores y del IMSS. También resaltó que lo urgente es en materia 

de hidrocarburos, como aspecto fundamental que permita garantizar la operatividad de CFE y 

Pemex. Sobre las Leyes de Competencia y la desaparición de los órganos que ejecutan dichas leyes, 

aseguró que se tienen que cambiar porque serán asumidas por otras entidades. Cace destacar que 

Ramírez Cuéllar no sólo está centrando su atención en estos temas, también se dio tiempo de estar 

presente en una reunión se de usuarios de agua subterránea con las autoridades de la Comisión 

Federal de Electricidad y de Agricultura, donde se discutió la actualización de concesiones y tarifas 

justas de electricidad, promoviendo el ahorro de agua y energía eléctrica. 

 

MARCELO EBRARD CANCELA ASISTENCIA A DAVOS 

 

Aunque ya estaba confirmada la participación de Marcelo Ebrard Casaubón en el Foro Económico 

Mundial que se lleva a cabo esta semana en la ciudad de Davos, Suiza, al final el titular de la 

Secretaría de Economía canceló su asistencia y en su representación viajó el subsecretario de 

Comercio Exterior, Luis Rosendo Gutiérrez Romano, para presentar el Plan México, así como 

reunirse con empresarios internacionales a nombre de México. Y es que, seguramente el 

funcionario prefirió quedarse en México para atender los trabajos del Gobierno Federal por el 

cambio de gobierno en Estados Unidos, ya que él conoce bien al republicano, pues recordemos que 

cuando fue canciller conoció a Donald Trump y evitó la imposición de aranceles. No lo perderemos 

de vista 

 

SENADORA AMALIA GARCÍA DE MC LLAMA AL GOBIERNO Y A LA SOCIEDAD A UNIRSE PARA DISEÑAR 

ESTRATEGIA PARA ENFRENTAR EMBESTIDA DE TRUMP 

 

La senadora Amalia Dolores García Medina (MC) sigue atenta a las preocupaciones nacionales y por 

eso plantea soluciones congruentes, ahora la legisladora llamó a conformar una mesa de alto nivel 

conformada por representantes de los 3 Poderes de la Unión, la sociedad civil y la iniciativa privada, 

para diseñar políticas públicas y estrategias que den respuestas firmes a la situación de alto riesgo 

en la que está México por las medidas emprendidas por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. “Vivimos un momento extraordinariamente complejo y distinto a los que hemos vivido en 

los últimos años en la relación con nuestro vecino”, dijo Amalia García Medina en su intervención 

dentro de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en la Ciudad de México. “Entre México 

y Estados Unidos la relación es compleja. ¿Qué hacer en este contexto que no es parecido a ninguno 

de los anteriores? Es un momento completamente diferente. Creo, efectivamente, que estamos 

cruzando por una etapa extremadamente riesgosa y tenemos que asumirlo de esa manera”, 

manifestó la legisladora zacatecana. 
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GOBIERNO DE EU ENVIARÁ MÁS SOLDADOS A LA FRONTERA 

 

Luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump declarara emergencia nacional en la 

frontera sur de su país, se espera que en los próximos días arriben a esa zona hasta mil 500 soldados 

en servicio activo quienes tendrán la encomienda de poner en marcha planes las órdenes ejecutivas 

que firmó el presidente Trump sobre migración. Se espera que el secretario de Defensa en funciones 

Robert Salesses firme las órdenes de despliegue, aunque todavía no está muy claro las funciones 

que desempeñarán, pero lo que sí es seguro es que los elementos castrenses se utilicen para apoyar 

a los agentes de la patrulla fronteriza, con logística, transporte y construcción de barreras. En tanto, 

el gobierno estadounidense también dio a conocer que suspendió hasta nuevo aviso todas las 

llegadas de refugiados que solicitaron asilo, incluidos aquellos a quienes se les concedió, una 

decisión que afecta a miles de personas en todo el mundo.Estaremos atentos. 

 

TRUMP ANUNCIA ARANCELES CONTRA RUSIA SI NO HAY ACUERDO PARA DETENER GUERRA CON 

UCRANIA 

 

Ni Rusia está a salvo de ser sancionado por Estados Unidos, pues el presidente, Donald Trump, dijo 

a su homólogo ruso, Vladimir Putin, que alcance un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania 

"ahora" o se enfrentará a aranceles y sanciones. "Si no hacemos un 'trato', y pronto, no tengo otra 

opción más que poner altos niveles de impuestos, aranceles y sanciones sobre cualquier bien 

vendido por Rusia a Estados Unidos" y otros países, advirtió Trump en su red social Truth. "No 

pretendo lastimar a Rusia. Amo al pueblo ruso, y siempre he tenido una muy buena relación con el 

presidente Putin, a pesar de los engaños sobre la izquierda radical de ese país", escribió el 

presidente. Anteriormente, Trump ya había prometido terminar con el conflicto armado que 

cumplirá tres años en febrero, pero no había informado sobre las acciones concretas que llevaría a 

cabo para conseguirlo. "Nunca debemos olvidar que Rusia nos ayudó durante la Segunda Guerra 

Mundial, y que perdió al menos 60 millones de vidas en el proceso", argumentó el 

mandatario.  Estaremos atentos. 
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PEMEX en EU gasolina a 13 pesos 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Cuando el Presidente López Obrador andaba en campaña, en 2017, gritaba 

a los cuatro vientos que una de sus prioridades sería bajar la gasolina a 10 

pesos por litro. 

Qué en su programa de gobierno, si ganaba las elecciones en 2018, estaba la construcción de 

refinerías para eliminar la dependencia de importar ese combustible y, en consecuencia, hacer de 

México un país autosuficiente en gasolinas. 

Bueno, López Obrador incumplió, como muchas más promesas de campaña, toda vez que dejó su 

gobierno con el precio por litro de 26 y 27 pesos. 

Efectivamente construyeron la refinería Olmeca Dos Bocas, en Tabasco, pero ha sido un dolor de 

cabeza y no ha podido ser operada como se esperaba para producir gasolinas. Y que decir del 

presupuesto para esa magna obra que se incrementó a más del doble. 

La oposición del PRI y PAN criticaron al entonces Presidente porque pasaba el tiempo en su 

sexenio y la gasolina nomás no se veía que bajara, al contrario se incrementaba a pesar que en 

Palacio Nacional presumían que ya no y había gasolinazos con en los anteriores gobiernos. 

Desde luego que eso les costaba caro, porque el entonces Presidente utilizaba las famosas 

mañaneras para darles hasta con la cubeta. Ni como responderle. 

Les echaba la caballeriza del Congreso de la Unión con sus entonces lideres, Ricardo Monreal y 

Mario Delgado. Esa línea está más que vigente y la siguen al pie de la letra los ahora nuevos 

mandamás, Adán Augusto y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así como Sergio 

Gutiérrez de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Gozan de la mayoría calificada, una cifra de números que les garantiza hacer y deshacer lo que les 

plazca. 

Bueno, el fin de semana el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” desnudó a López 

Obrador y la paraestatal PEMEX de Víctor Rodríguez. Exhibió que de las 17 gasolineras de esa 

paraestatal mexicana, tiene establecidas en Houston, Texas, se anuncia el galón a 2.49 dólares, 

equivalente a un litro por 13 pesos. 

Mientras qué, en México, el litro PEMEX lo vende en 26 y 27 pesos, por esa razón Alito le restregó 

al gobierno de Claudia Sheinbaum que bajen el precio a esa tarifa que venden en Estados Unidos, 

es decir a 13 pesos para beneficio de los mexicanos. 
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“Esto es lo que no te dice el Gobierno de Morena sobre el precio de la gasolina! Comparemos los 

precios de PEMEX en Houston y en la Ciudad de México”, remarcó en un video que exhibe el líder 

priista en redes. 

Recordó las palabras de López Obrador en la campaña en el 2017, rumbo a la Presidencia del 2018 

al 2024 que gritaba a los cuatro vientos, en plena campaña que si ellos, ya estuvieran en la 

Presidencia, simplemente la gasolina costaría 14 pesos. 

Y remarcaba que ellos, en Morena con la 4T bajarían también, además de la gasolina, el diésel, el 

gas y la energía eléctrica. Bueno, llegó al gobierno nunca bajaron los precios y al contrario, 

terminó su sexenio y dejó un incremento a 26 pesos el litro de la preciada gasolina. 

AHORA SI LLEGAN A MANOS CORRECTAS LOS RECURSOS EN CHIAPAS 

Después de la salida del gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón para esconderlo en la 

diplomacia, esa entidad está que arde por los focos rojos y encendidos de la delincuencia. 

Sin embargo, fue certero el operativo reciente que llevó a incautar arsenal y detenciones de 

lideres de extorsionadores de las bandas criminales y cárteles. 

Una buena noticia es la que el senador Luis Armando Melgar ofreció, que Chiapas recibió una 

donación histórica de 500 equipos de computo para el Colegio de Estudios Científicos y 

Tecnológicos. 

Y claro que aprovechó para darle un coscorrón, sin querer, al saliente gobernador, hoy un 

flamante diplomático, Rutilio Escandón, “qué en esta nueva era, las cosas están cambiando para 

bien y que los recursos hoy si llegan a las manos correctas, es decir, a nuestros jóvenes y a la 

educación que son el futuro del estado”. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/pemex-en-eu-gasolina-a-13-pesos/  

https://indicepolitico.com/pemex-en-eu-gasolina-a-13-pesos/
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Comisión en San Lázaro prevé ratificar Ley del 
Infonavit sin modificaciones; Comités serán 

tripartitas: Morena 
 

 
 

El próximo viernes, las comisiones unidas del Trabajo y de Vivienda discutirán 
el proyecto de dictamen para modificar la Ley del Infonavit, el cual plantea 
eliminar la modificación en los comités del Instituto para otorgar mayor peso 
en la toma de decisiones al Ejecutivo, informó el vicecoordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez. 
 
“Se respeta, se ratifica y se confirma el carácter tripartita de los órganos de 
gobierno del instituto. Es decir, no hay ningún cambio, ninguna modificación 
que altere la composición de las tres partes con una representación plena en 
la Asamblea Nacional, en el Consejo de Administración y también en las 
distintas comisiones de auditoría y de vigilancia”, dijo. 
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Originalmente, la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se 
aprobó en diciembre de 2024, en fast track en el Senado, plantea que el 
Comité de Auditoría, que se conforma de tres integrantes, con un 
representante del gobierno federal, así como uno del sector laboral y uno del 
empresarial, pasaría a cinco integrantes con tres representantes del gobierno 
y uno del sector laboral y empresarial. 
 
Asimismo, el Comité de Transparencia, se modificaría de tres integrantes que 
se compone en la actualidad, uno por cada sector, a cinco integrantes, donde 
el gobierno federal tendría tres representantes, uno el sector laboral y uno el 
empresarial. 
 
Además, la iniciativa del Ejecutivo propone modificar el artículo 6 de la Ley 
del Infonavit, para que desaparezcan las direcciones sectoriales, 
representadas por el sector laboral y empresarial del organismo. 
 
Ramírez Cuéllar detalló que propondrán que el dictamen se discuta en la 
primera sesión ordinaria del siguiente periodo, el 1 de febrero, y que sea 
aprobada por unanimidad, con los cambios realizados, como sucedió con la 
reforma constitucional en la materia. 
 
“Hoy creo que estamos a punto de sacarla también por unanimidad y por 
consenso con todos los grupos parlamentarios y con todos los sectores 
sociales y productivos del país”, expresó. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-en-san-lazaro-preve-
ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comites-seran-tripartitas-

morena/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-en-san-lazaro-preve-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comites-seran-tripartitas-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-en-san-lazaro-preve-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comites-seran-tripartitas-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-en-san-lazaro-preve-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comites-seran-tripartitas-morena/
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Pleno de San Lázaro discutirá reforma al Infonavit el 
1 de febrero 

 

 
 

Las comisiones de Vivienda y de Trabajo de la Cámara de Diputados 
discutirán y votarán el proyecto de reformas a la Ley del Infonavit el próximo 
viernes, con la intención de aprobarlo en el pleno el 1 de febrero, 
inmediatamente después de abrir el nuevo periodo ordinario de sesiones. 
 
Así lo confirmó Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo 
parlamentario de Morena, al señalar que no habrá ningún riesgo de desfalco 
o uso indebido de los 2.4 billones de pesos de las subcuentas de vivienda de 
los trabajadores. 
 
 “Los trabajadores no deben de tener ningún pendiente; sus cuentas de 
vivienda no tienen ningún peligro, no hay ningún riesgo.  
 
“El instituto funcionará con un resguardo y una vigilancia, una fiscalización 
profunda de parte de la Secretaría de Hacienda, de parte de la Comisión 
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Nacional Bancaria y de Valores, y de parte de la Auditoría Superior de la 
Federación”, puntualizó. 
 
En entrevista, el legislador sostuvo que dichas disposiciones permitirán 
cuidar las inversiones con una regulación prudencial para que en el 
otorgamiento de los créditos y en la operación total del instituto se garantice 
la aplicación correcta de las leyes y se logren los rendimientos para 
incrementar el ahorro de las familias de los trabajadores. 
 
Precisó que, como parte del programa de gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, el Infonavit se encargará de construir 500 mil viviendas para sus 
afiliados y la Comisión Nacional de Vivienda otras 500 mil para no 
derechohabientes. 
 
Ramírez Cuéllar agregó que los órganos de gobierno y control del Infonavit 
mantendrán el carácter tripartita y paritario de los sectores gobierno, obrero 
y empresarial. 
 
“No hay ningún cambio, ninguna modificación que altere la composición de 
las tres partes con una representación plena en la Asamblea Nacional, en el 
Consejo de Administración y también en las distintas comisiones de Auditoría 
y de Vigilancia, es decir, deben de estar tranquilos todos en este aspecto”, 
dijo. 
 

https://www.milenio.com/politica/reforma-al-infonavit-discutida-camara-
diputados-en-febrero 
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Comisión en San Lázaro prevé ratificar Ley del Infonavit sin modificaciones; Comités 

serán tripartitas: Morena 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/comisi%C3%B3n-en-san-l%C3%A1zaro-prev%C3%A9-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comit%C3%A9s-ser%C3%A1n-tripartitas-morena/ar-AA1xGriS?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/comisi%C3%B3n-en-san-l%C3%A1zaro-prev%C3%A9-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comit%C3%A9s-ser%C3%A1n-tripartitas-morena/ar-AA1xGriS?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Diputados buscan reformar la Ley Infonavit el 1 de febrero 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-buscan-reformar-la-ley-infonavit-el-1-de-febrero/ar-AA1xGDRe?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/congreso-de-mexico-discutira-reduccion-de-jornada-

laboral-a-40 
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laboral-a-40-horas 
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Morena presentará el viernes los cambios a la reforma del Infonavit: busca beneficiar a jóvenes - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/23/morena-presentara-el-viernes-los-cambios-a-la-reforma-del-infonavit-busca-beneficiar-a-jovenes/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/23/morena-presentara-el-viernes-los-cambios-a-la-reforma-del-infonavit-busca-beneficiar-a-jovenes/


 

 
 
 
 

Aprueba Comisión en la Cámara de Diputados mejorar la 
accesibilidad en espacios públicos 

 
 
La Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, 
con 16 votos a favor, reformas a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial. 
Estas modificaciones buscan garantizar que todas las entradas principales a 
lugares y espacios públicos con estacionamiento cuenten con cajones 
exclusivos, ubicados lo más cerca posible de las entradas, para facilitar el 
acceso a personas con discapacidad o movilidad limitada. Además, estos 
espacios deberán estar debidamente identificados con el pictograma 
correspondiente. 
 

 
 
Patricia Mercado Castro, presidenta de la Comisión y diputada de Movimiento 
Ciudadano, destacó que la iniciativa, que adiciona un párrafo a la fracción XVII 
del artículo 68, tiene como objetivo mejorar la accesibilidad para las personas 
con discapacidad. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 23 - 01 -25 LEGISLATIVO 



 

 
 

 
 
Explicó que esta propuesta está alineada con los principios y derechos 
reconocidos por la Constitución Política, así como con los compromisos 
internacionales del Estado mexicano en materia de derechos de las personas 
con discapacidad y el derecho a la movilidad. 
 
Mercado Castro también recordó que la Ley General para la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad considera la accesibilidad universal como un 
derecho, por lo que es necesario asegurar que la infraestructura, el 
equipamiento urbano y los espacios públicos sean progresivamente accesibles. 
 
Por su parte, el panista Diego Ángel Rodríguez Barroso, impulsor de la reforma, 
subrayó la importancia de esta medida, destacando que, aunque ya existen 
cajones para personas con discapacidad, muchos de ellos están alejados de las 
entradas o mal ubicados, lo que dificulta el acceso. 
 
En tanto, de Morena, César Agustín Hernández Pérez, mencionó que algunas 
alcaldías aún carecen de estacionamientos adecuados, lo que obligaría a las 
autoridades a establecerlos en sus normativas. 
 
Hugo Manuel Luna Vázquez, de Movimiento Ciudadano, propuso incluir un 
artículo transitorio que obligue a las alcaldías y municipios de la Ciudad de 
México a implementar este tipo de espacios en sus propios reglamentos y 
normativas locales. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/aprueba-comision-en-la-camara-
de-diputados-mejorar-la-accesibilidad-en-espacios-publicos/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-aprueba-reforma-para-mejorar-la-accesibilidad-en-espacios-

publicos-a-personas-con-discapacidad-o-movilidad-limitada/#more-303397 
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https://globalpress.mx/legisladores-se-reunen-con-representante-en-mexico-del-alto-
comisionado-de-la-onu-para-dh/ 
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trump/#google_vignette 
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Arturo Ávila afirma que la relación México-EU avanza 
hacia la colaboración, no a la subordinación 

 

 
 
Integrantes de un grupo parlamentario expresaron su respaldo a las acciones de la 
presidenta de México frente al retorno de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. 
Subrayaron la necesidad de mantener un diálogo respetuoso y cooperativo con el vecino 
país. 
 
También rechazaron medidas que afecten a los migrantes y destacaron la importancia de 
una política humanitaria. En materia legislativa, se llamó a la unidad nacional y a un frente 
común para fortalecer la posición de México en la relación bilateral, priorizando la soberanía 
y los derechos humanos. 
 
Al respecto, Arturo Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados y colaborador en El Heraldo de México, destacó que, aunque el discurso de Trump 
es contundente y dirigido a un electorado específico, en la práctica sus acciones muestran 
una moderación estratégica. 
 
En entrevista con Mario Maldonado para el programa de Las Noticias de la Mañana por El 
Heraldo Televisión, que se transmite en la señal de El Heraldo Media Group, Arturo Ávila 
señaló que la reactivación del programa “Quédate en México” no representa una novedad 
para el gobierno mexicano, que ya ha enfrentado políticas similares en el pasado. Subrayó 
que México ha implementado políticas públicas y programas de movilidad laboral que 
buscan atender los flujos migratorios de manera humanitaria. 
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Migración como tema central del discurso de Trump  
Respecto a la propuesta de declarar a los cárteles mexicanos como organizaciones 
terroristas, advirtió que esto podría tener repercusiones económicas significativas para 
Estados Unidos, al implicar a bancos, vendedores de armas y otros actores estadounidenses 
como parte de la red terrorista. 
 
“La Ley Patriota y la ley antiterrorismo son muy claras. Nombrar a las organizaciones 
criminales mexicanas como terroristas tendría implicaciones que Estados Unidos no puede 
ignorar, especialmente en términos de su economía interna”, afirmó Arturo Ávila. 
 
El diputado resaltó como positiva la comunicación reciente entre el canciller mexicano y el 
secretario de Estado estadounidense, calificándola como una señal de colaboración. 
Además, enfatizó la importancia de la relación interparlamentaria entre México y Estados 
Unidos para abordar temas como seguridad, migración y comercio. 
 
Arturo Ávila sostuvo que desde el Congreso se trabaja para respaldar la política exterior de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, destacando el programa “México te abraza”, que ofrece 
apoyo a migrantes y ciudadanos repatriados. Además, defendió el presupuesto destinado a 
la red consular, asegurando que cuenta con los recursos necesarios para atender la 
emergencia migratoria. 
 
El impacto económico y comercial 
En cuanto a las amenazas de Trump de imponer aranceles y renegociar acuerdos 
comerciales, Ávila sostuvo que estas medidas también afectarían gravemente a la economía 
estadounidense, especialmente en sectores estratégicos como el automotriz. 
 
Un impacto en los costos de producción afectaría directamente a la base electoral de 
Trump”, explicó Arturo Ávila. 
 
Asimismo, advirtió que este tipo de retórica genera incertidumbre entre inversionistas, lo 
que podría disminuir la inversión extranjera en México. Sin embargo, destacó que la 
estabilidad del tipo de cambio tras los anuncios de Trump refleja confianza en la gestión del 
gobierno mexicano. 
 
Finalmente, Arturo Ávila subrayó el respaldo ciudadano al gobierno de Claudia Sheinbaum, 
citando una encuesta de El Heraldo Media Group en la que 7 de cada 10 mexicanos 
aprueban su gestión. También destacó los avances en programas sociales, seguridad y 
derechos de las mujeres como ejes fundamentales de la administración actual. 
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Estamos viendo una ruta de colaboración, no de subordinación. Las políticas implementadas 
hasta ahora han reducido significativamente la migración mexicana hacia Estados Unidos, lo 
que demuestra que hay resultados claros”, concluyó Arturo Ávila.     
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/22/arturo-avila-afirma-que-la-
relacion-mexico-eu-avanza-hacia-la-colaboracion-no-la-subordinacion-670367.html  
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Se podrá ajustar presupuesto para apoyar a 

migrantes: Merilyn Gómez 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la 

Cámara de Diputados, afirmó que “hay margen suficiente para echar 

mano” 

 

Será el Ejecutivo el que decida la modificación que pudiera 
tener el presupuesto de egresos de la federación, para 
destinarlo en apoyo a los migrantes, fue lo que aseguró 
la diputada Merilyn Gómez, presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados. 

Previo a una reunión de trabajo en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la 
legisladora aclaró que hay márgenes suficientes para “echar 
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mano” y tener el dinero suficiente para apoyar a quienes se vean 
afectados por las deportaciones masivas que se den en Estados Unidos. 

“Aquellas áreas que se veían afectadas de repente en el presupuesto 
siempre había un transitorio en el presupuesto donde se decía que podían 
hacerse estas modificaciones directamente en Hacienda, eso ya no es un 
tema que nos corresponda como Comisión de Presupuesto o como poder 
legislativo, pero claro que se puede ajustar y ya estará en la cancha del 
Ejecutivo obviamente de la presidenta Claudia Sheinbaum o la 
Secretaría de Hacienda… no hay una cantidad en específico hay margen 
no nada más de modificar ósea de quitar de un rubro u otro sino incluso 
de créditos o lo que resulte más oportuno para la presidenta Sheinbaum”. 

Celebró que la iniciativa privada esté dispuesta a sumarse a los 
esfuerzos para dar trabajo a los connacionales. 

Refirió que a pesar de las amenazas del presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, hasta ahora no se han dado las deportaciones masivas y 
los números de migrantes retornados a México no han cambiado en las 
últimas horas. 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2025/01/22/se-podra-ajustar-presupuesto-para-

apoyar-a-migrantes-merilyn-gomez/ 
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Comentario / Claudia Ruiz Massieu Salinas 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Durante toda la 

campaña estuvo siendo muy claro de las políticas que 

instrumentaría y de la experiencia que tenemos que con él 

(Trump) sabemos que de alguna u otra manera cumple lo que 

amenaza sea dentro de una estrategia para generarse 

beneficios o simplemente para demostrar que cumple.  

“Llega con ese ánimo de revancha, de lograr consolidar un 

legado, de ser el Presidente unificador que devuelve a EU esta 

grandeza que ha perdido y que mete orden en el mundo que, 

además logra que aliados y adversarios, y voy hacer uso de las 

comillas para parafrasearlo, ‘dejen de sacarle provecho a la 

relación con EU en detrimento de ese país’”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1CQgyG_ApjCfcz_YaXPAGScm4ybrlPq6m/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CQgyG_ApjCfcz_YaXPAGScm4ybrlPq6m/view
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/necesario-reforzar-consulados-ante-posible-deportacion-

masiva-de-migrantes-mexicanas-y-mexicanos-de-eua-a-nuestro-pais-eduardo-castillo/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/necesario-reforzar-consulados-ante-posible-deportacion-masiva-de-migrantes-mexicanas-y-mexicanos-de-eua-a-nuestro-pais-eduardo-castillo/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/necesario-reforzar-consulados-ante-posible-deportacion-masiva-de-migrantes-mexicanas-y-mexicanos-de-eua-a-nuestro-pais-eduardo-castillo/
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Senado presenta proyecto de reforma para combatir el financiamiento al terrorismo - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/23/senado-presenta-proyecto-de-reforma-para-combatir-el-financiamiento-al-terrorismo/


 

 

 

23-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presupuesto para migrantes le corresponden a Sheinbaum: Comisión en Diputados; SHCP podría 

aumentarlos a favor de repatriados 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/presupuesto-para-migrantes-le-corresponden-a-sheinbaum-comisi%C3%B3n-en-diputados-shcp-podr%C3%ADa-aumentarlos-a-favor-de-repatriados/ar-AA1xGk5W
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/presupuesto-para-migrantes-le-corresponden-a-sheinbaum-comisi%C3%B3n-en-diputados-shcp-podr%C3%ADa-aumentarlos-a-favor-de-repatriados/ar-AA1xGk5W
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Ponchallantas, Despojos y Oscuridad en 
Autopistas de México; Pan Solicita A GN 
Actualizar su Esquema de Vigilancia y 
Contención Criminal  

El PAN acusó hoy un descuido 

“garrafal” de la Guardia Nacional 

y la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, 

para brindar seguridad a 

automovilistas, transporte 

pesado y para las mismas 

comunidades que colindan con 

las carreteras federales del país. 

Daniel Chimal García, diputado federal del PAN, habló sobre casos muy 

específicos como el asalto masivo de hace unos días en una vía federal de 

Puebla, donde delincuentes lograron su cometido con piedras y ponchallantas. 

“Fueron 12 automovilistas que fueron víctima del asalto, hubo denuncia y 

llamadas de emergencia, pero las autoridades tanto federales como de los 

municipios de la zona, se resistieron al llamado de auxilio”.  

El panista comentó que los criminales hacen uso de rayos láser, armas y otros 

recursos para intimidar a conductores. 

“Hay ocasiones que van familias con niños, transportistas con mercancía y es 

robada de manera descarada ante cámaras, se llevan los carros con las 

pertenencias”. 

 

https://globalpress.mx/ponchallantas-despojos-y-oscuridad-en-autopistas-de-mexico-pan-solicita-

a-gn-actualizar-su-esquema-de-vigilancia-y-contencion-criminal/ 

  

https://globalpress.mx/ponchallantas-despojos-y-oscuridad-en-autopistas-de-mexico-pan-solicita-a-gn-actualizar-su-esquema-de-vigilancia-y-contencion-criminal/
https://globalpress.mx/ponchallantas-despojos-y-oscuridad-en-autopistas-de-mexico-pan-solicita-a-gn-actualizar-su-esquema-de-vigilancia-y-contencion-criminal/
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https://lavozdedurango.com.mx/2025/01/22/exigen-a-segalmex-pago-inmediato-a-campesinos/ 

https://lavozdedurango.com.mx/2025/01/22/exigen-a-segalmex-pago-inmediato-a-campesinos/
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https://mayacomunicacion.com.mx/diputado-del-pri-exige-pagos-inmediatos-a-segalmex-para-campesinos-

de-durango/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/diputado-del-pri-exige-pagos-inmediatos-a-segalmex-para-campesinos-de-durango/
https://mayacomunicacion.com.mx/diputado-del-pri-exige-pagos-inmediatos-a-segalmex-para-campesinos-de-durango/
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https://radiotele.tv/2025/01/22/deja-segalmex-sin-pago-a-campesinos-de-durango-reclama-diputado-del-

pri-arturo-yanez/ 

https://radiotele.tv/2025/01/22/deja-segalmex-sin-pago-a-campesinos-de-durango-reclama-diputado-del-pri-arturo-yanez/
https://radiotele.tv/2025/01/22/deja-segalmex-sin-pago-a-campesinos-de-durango-reclama-diputado-del-pri-arturo-yanez/
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https://mayacomunicacion.com.mx/diputado-del-pri-exige-pagos-inmediatos-a-segalmex-para-campesinos-

de-durango/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/diputado-del-pri-exige-pagos-inmediatos-a-segalmex-para-campesinos-de-durango/
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https://www.tallapolitica.com.mx/espacio-cultural-san-lazaro-organizo-mesa-de-analisis-patrimonio-de-la-

cultura-afrodescendiente-en-mexico/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/espacio-cultural-san-lazaro-organizo-mesa-de-analisis-patrimonio-de-la-cultura-afrodescendiente-en-mexico/
https://www.tallapolitica.com.mx/espacio-cultural-san-lazaro-organizo-mesa-de-analisis-patrimonio-de-la-cultura-afrodescendiente-en-mexico/
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https://noticiasminutoaminuto.net/archivos/213 

 

 

 

 

 

https://noticiasminutoaminuto.net/archivos/213
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https://elporvenir.mx/nacional/preparan-reforma-para-proteger-el-maiz-nativo/818374 

 

https://elporvenir.mx/nacional/preparan-reforma-para-proteger-el-maiz-nativo/818374
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Sheinbaum propondrá una reforma constitucional para prohibir la 

siembra de maíz transgénico 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-propondra-una-reforma-constitucional-para-prohibir-la-siembra-de-maiz-transgenico/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-propondra-una-reforma-constitucional-para-prohibir-la-siembra-de-maiz-transgenico/
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Sheinbaum propondrá una reforma constitucional que prohíbe la siembra de maíz transgénico - 

SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-propondr%c3%a1-una-reforma-constitucional-que-proh%c3%adbe-la-siembra-de-ma%c3%adz-transg%c3%a9nico/88764894
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-propondr%c3%a1-una-reforma-constitucional-que-proh%c3%adbe-la-siembra-de-ma%c3%adz-transg%c3%a9nico/88764894
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British American Tobbaco confía que prohibición a vapeadores en México sea temporal - SWI 

swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/british-american-tobbaco-conf%c3%ada-que-prohibici%c3%b3n-a-vapeadores-en-m%c3%a9xico-sea-temporal/88766196
https://www.swissinfo.ch/spa/british-american-tobbaco-conf%c3%ada-que-prohibici%c3%b3n-a-vapeadores-en-m%c3%a9xico-sea-temporal/88766196
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Cuauhtémoc Blanco es denunciado por violación 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Cuauhtémoc 

Blanco, ex gobernador de Morelos y actual diputado por 

Morena, fue denunciado por violación. La víctima se llama Nidia 

Fabiola “N”, quien asegura que ha sido amenazada por 

allegados al político. 

Ha sido acusado por malversación de fondos, actos de 

corrupción y ahora violación a una niña. ¿Van a seguir los propios 

de Morena defendiendo a un tipejo de esta calaña? 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oVM6oJGlP27onbsaqi6NgkXrRWvYq4Xq/vi

ew?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1oVM6oJGlP27onbsaqi6NgkXrRWvYq4Xq/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1oVM6oJGlP27onbsaqi6NgkXrRWvYq4Xq/view?usp=sharing


 

 
 
 

 

Entrevista / Rodrigo Dorantes 

Asesor jurídico de Nidia Fabiola “N” 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- El exgobernador de 

Morelos y actual legislador, Cuauhtémoc Blanco, enfrenta una 

acusación muy seria por un supuesto intento de violación contra 

Nidia Fabiola, su media hermana. 

Al respecto, el abogado Rodrigo Dorantes señaló: “El primer pasó 

es que se siga con la carpeta de investigación y después la 

solicitud ante la Cámara de Diputados, para que una vez que se 

haga esa declaratoria se esté en igualdad de circunstancias, es 

decir, la víctima con el imputado, ante la autoridad judicial 

correspondiente. Invitamos y exhortamos a los líderes del partido 

Morena no toleren ese tipo de impunidad y de abusos”. 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZVyOfyG8s5G_HoNYw?e=wZZqhi 
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Caso Cuauhtémoc Blanco: abogado acusa amenazas 

tras denuncia de violación y pide a la 4T no 

protegerlo 

Abogado de media hermana de Cuauhtémoc Blanco acusó amenazas 
contra su clienta tras denuncia por intento de violación y pidió a 

Morena no protegerlo 

 

Rodrigo Dorantes, abogado de Nidia Fabiola 'N', acusó que tras la denuncia que 
interpusieron contra el exgobernador de Morelos Cuauhtémoc Blanco por intento 
de violación, su clienta ha recibido diversas amenazas. 

Reiteró que el intento de abuso de Blanco contra su media hermana ocurrió a finales 
de 2023 y la denuncia se interpuso a finales de 2024. Desde entonces Nidia ha 
sido amedrentada, hostigada y presionada. 

“Se presentó la denuncia y se amenazó a mi clienta por medio directamente 

de esta persona y de otro familiar, las amenazas no solo son con contra ella, 

sino contra el padre de ambos, se hacen por medio de otra personas o llamada 

telefónica o incluso directamente”, detalló en entrevista con Azucena Uresti. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/11/cuauhtemoc-blanco-es-acusado-de-violacion-por-su-media-hermana-836549.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/11/cuauhtemoc-blanco-es-acusado-de-violacion-por-su-media-hermana-836549.html
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El litigante señaló que Blanco se siente protegido por el partido Morena pues en 

su momento recibió un espaldarazo del expresidente Andrés Manuel López Obrador 

y sus hijos. 

“Ha habido un espaldarazo por el expresidente en su momento y está 

empoderado haciendo alusión de que no le van a hacer nada porque está 

protegido por el partido Morena”, dijo. 

“Presume de muy buena relación con los hijos del expresidente”. 

Pide a Morena aplicar estatutos sin influyentismo 

Ante esto, hizo un llamado al partido en el poder para que actúen conforme a sus 
estatutos y permitan que se aplique la ley contra Blanco sin amiguismo e 
influyentismo para que no haya impunidad. 

“Que se haga un exhorto a la presidenta del partido Morena a que actúen 
conforme a sus estatutos, códigos de conducta, valores que refiere Morena, 
ellos dicen que se debe acabar el influyentismo, el amiguismo, la perpetración 
de los cargos, que no haya corrupción, entonces yo les pido a Luisa María 
Alcalde y Andy López Beltrán que apliquen esos estatutos a sus miembros del 
partido”, expuso. 
  
“Si quieren cuidar el legado de Morena deben empezar por depurar y sanear 
su partido dejar que la ley se aplique y que no defiendan lo indefendible”. 
 

Agregó que tienen plenamente identificados a quienes realizan las 

amenazas pero por cuestiones legales declinó decir sus nombres. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/1/22/caso-cuauhtemoc-blanco-

abogado-acusa-amenazas-tras-denuncia-de-violacion-pide-la-4t-no-protegerlo-

849355.html 
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Denuncia contra Cuauhtémoc Blanco por intento de violación: esto es lo 

que se sabe - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/22/denuncia-contra-cuauhtemoc-blanco-por-intento-de-violacion-esto-es-lo-que-se-sabe/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/22/denuncia-contra-cuauhtemoc-blanco-por-intento-de-violacion-esto-es-lo-que-se-sabe/
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/comision-permanente-aprobo-exhorto-para-que-la-sre-

solicite-a-eua-un-informe-sobre-el-trafico-ilicito-de-armas/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/comision-permanente-aprobo-exhorto-para-que-la-sre-solicite-a-eua-un-informe-sobre-el-trafico-ilicito-de-armas/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/comision-permanente-aprobo-exhorto-para-que-la-sre-solicite-a-eua-un-informe-sobre-el-trafico-ilicito-de-armas/
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Congreso demanda informe de EU sobre acciones contra tráfico ilegal de armas 

https://forbes.com.mx/congreso-demanda-informe-de-eu-sobre-acciones-contra-trafico-ilegal-de-armas/
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/legisladoras-y-legisladores-de-la-comision-permanente-

fijan-postura-ante-las-medidas-adoptadas-por-el-gobierno-de-estados-unidos/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/legisladoras-y-legisladores-de-la-comision-permanente-fijan-postura-ante-las-medidas-adoptadas-por-el-gobierno-de-estados-unidos/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/22/legisladoras-y-legisladores-de-la-comision-permanente-fijan-postura-ante-las-medidas-adoptadas-por-el-gobierno-de-estados-unidos/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/356801/congreso-de-la-union-se-une-y-pide-a-sheinbaum-negociar-

con-eu-pero-no-de-rodill 
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La escasez de agua en las colonias abastecidas por el Sistema 
Cutzamalaha transformado la vida diaria de miles de familias 
mexiquenses.  

Este sistema, uno de los más grandes del país, enfrenta una reducción 
en el suministro debido a sequías prolongadas y 
la sobreexplotación de sus presas, afectando a los municipios 
de Toluca, Lerma y Ocoyoacac. 

En Toluca, la disminución en el suministro ha obligado a los habitantes 
a adoptar medidas extremas para garantizar el acceso al agua. 
Martín, residente de la Teresona, relata cómo su familia se organiza 
para trasladar agua en bidones de una casa a otra, ya que la 
distribución no es suficiente. En el negocio familiar, también han tenido 
que recurrir a esta estrategia para poder seguir operando. 

https://www.eluniversaledomex.com.mx/valle-de-toluca/crisis-del-
sistema-cutzamala-impacta-la-vida-diaria-en-municipios-del-
edomex/ 

 

 

 

https://www.eluniversaledomex.com.mx/valle-de-mexico/cutzamala-repunta-lluvias-benefician-presas-y-aumenta-un-637-su-almacenamiento/
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CARLOS PUENTE SALAS 

Agenda Verde 
Previo al inicio de cada periodo ordinario de sesiones, los Grupos Parlamentarios 
nos reunimos para hacer un análisis y un balance de la actividad legislativa del 
periodo anterior y para construir las agendas respectivas. Dichas agendas reflejan 
los temas prioritarios y de interés para resolver diferentes problemáticas. 
Posteriormente, las agendas legislativas se integran para dar lugar a la agenda de 
la Cámara de Diputados.  

Las y los diputados federales verdes realizamos nuestra segunda reunión plenaria 
en la Cámara de Diputados. En primer lugar revisamos la actividad legislativa en 
el primer periodo ordinario de sesiones, en el cual aprobamos: 16 reformas 
constitucionales, 3 nuevas leyes, 13 reformas legales, el Presupuesto de Egresos 
para el 2025, 12 nombramientos enviados por el Ejecutivo Federal y 4 
designaciones de servidores públicos.  

Entre las reformas constitucionales aprobadas destacan: la reforma para acercar 
al Poder Judicial a los ciudadanos; reconocer a los pueblos indígenas y 
afromexicanos como sujetos de derecho público; fortalecer a la Guardia 
Nacional y a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana; elevar a 
rango constitucional el programa Jóvenes construyendo el futuro, bajar a 65 años 
la edad para recibir una pensión; impulsar el tren de pasajeros para conectar al 
país; establecer que el salario mínimo siempre estará por encima de la inflación; 
garantizar el cuidado de los animales y prohibir su maltrato; y garantizar la 
igualdad sustantiva y la creación de Fiscalías especializadas de investigación de 
delitos relacionados con las violencias de género contra las mujeres, tanto en las 
Fiscalías Generales de Justicia de los estados y en la Fiscalía General de la 
República. 



 

 

 

 

El primer periodo de sesiones de la LXVI Legislatura ya es histórico porque tomó 
protesta a la Primera Mujer Presidenta de México, la Dra. Claudia Sheinbaum, y 
además aprobó 16 reformas constitucionales. Es la primera vez en la historia que 
las y los legisladores aprobamos tal cantidad de reformas en un solo periodo 
ordinario. Derivado de dichas reformas constitucionales, las y los legisladores 
verdes estamos comprometidos en armonizar, modificar, crear o enmendar más 
de 70 ordenamientos legales para hacer realidad los mandatos establecidos en la 
Constitución Política, entre los que se encuentran las reformas a la Ley del 
INFONAVIT, a la Ley de Amparo, a la Ley General del Sistema de Seguridad 
Pública, la Ley de la Guardia Nacional y el Código Nacional de Procedimientos 
Penales, entre otros.  

En la Agenda Verde también se incluyen temas relacionados con la protección 
ambiental como la expedición de la Ley General de Bienestar, Cuidado y 
Protección de los Animales, el impulso a las energías limpias, fortalecer la 
vigilancia y protección de los bosques y manglares y evitar el cambio de uso de 
suelo en superficies forestales para la realización de actividades agrícolas. 
También promoveremos iniciativas en temas de ciencia y tecnología, gestión del 
agua, y derechos laborales por señalar algunos.  

 Será un periodo intenso, de mucho trabajo político y legislativo. 
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DIPUTADOS, RECHAZAN INTENTOS DE INTERVENCIÓN DE EU, POLÍTICA Y 

TERRITORIAL; PAN: IMPULSAR ESTRATEGIA DE ESTADO Y DEFENSA DE 

SOBERANÍA 

Con el impulso del grupo mayor en San Lázaro y apoyo de sus satélites del 

Verde-PT y el Movimiento Ciudadano, el presidente en mesa directiva, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, divulgó en 

medios de comunicación e 

información alterna, acuerdo 

parlamentario por el cual, 

refrendan defensa de nuestra 

soberanía como nación. 

En el contexto de las medidas 

antimexicanas que anunció 

lunes pasado el presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, los jefes de bancada de aquellos partidos en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, posicionan unidad en 

el país. 

Firmantes del acuerdo que impulsaron los presidentes de los dos órganos de 

gobierno en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Coordinación Política y el legislador veracruzano, ofrecen apoyo a nuestros 

connacionales que se encuentran en Estados Unidos. 

Y manifiestan respaldo a la titular del Poder Ejecutivo Federal, en conducción 

de la política exterior, defensa de los migrantes y respeto a la soberanía de 

México. 

Rechazan cualquier intento de injerencia política y territorial extranjera. 

En referencia a relación bilateral con el nuevo gobierno estadounidense, 

además de aquellos presidentes de los dos órganos de gobierno en San 

Lázaro, Carlos Alberto Puente Salas, jefe de la bancada del Verde; Reginaldo 

Flores Sandoval, PT y la combativa política de Yucatán, diputada Aracelly 

Ivonne Ortega Pacheco, señalan: 

“En esta nueva etapa de la relación bilateral entre México y Estados Unidos, 

privilegiaremos el diálogo como herramienta fundamental para construir los 

acuerdos necesarios que nos permitan resolver los retos que nos son 

comunes”. 

En esa relación bilateral, consideran que el diálogo, respeto y colaboración, 

son el símbolo de relación entre los dos países, por lo cual, reiteran apoyo 

total a los compatriotas, a Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta de la 

República, como responsable en dirigir la política exterior mexicana. 

Diputados federales del oficialismo y del MC, resaltan que los dos países, cual 

vecinos, requieren enfrentar conjuntamente temas estratégicos, como son 

la seguridad, flujo migratorio y el intenso intercambio comercial. 

No soslayan que la administración Trump, tiene derecho de establecer 

medidas que considere dentro de su territorio, “al igual que nosotros 

tenemos no solo el derecho, sino la obligación de velar porque se garanticen 

los derechos humanos de nuestros paisanos en ambos lados de la frontera”. 

En virtual réplica al discurso netamente político que hizo Donald Trump, en 

su investidura, lunes pasado, mediodía, en el Capitolio de Washington D. C., 

los cuatro coordinadores parlamentarios afirman que las amenazas son 
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innecesarias, cuando se requiere fortalecer la relación entre nuestros 

pueblos. 

“Y expresamos que solo con la cooperación y el mutuo entendimiento, 

podemos ser capaces de brindad soluciones a nuestros problemas”. 

Tampoco eluden responsabilidad que tienen al frente de las bancadas que 

integran la representación popular en LXVI Legislatura: 

“Proteger a quienes sean deportados por esta nueva administración en 

Estados Unidos de América, por lo cual, velaremos porque sean recibidos con 

los brazos abiertos en México y se les brinden todos los apoyos y 

oportunidades para que encuentren una vida mejor en su propia tierra”.  

En virtual exhorto a la unidad nacional, los cuatro coordinadores 

parlamentarios ponderan que, en el contexto de la nueva administración en 

Estados Unidos, “todas las mexicanas y mexicanos debemos estar unidos, 

mostrar nuestra grandeza y solidaridad internacional. 

“No compartimos la aplicación del programa “¡Quédate en México!”, como 

medida unilateral. No obstante, brindaremos apoyo solidario a los migrantes 

mientras estén en nuestro territorio y realizaremos las adecuaciones 

presupuestales que sean necesarias para su atención integral”, añaden, en 

coincidencia con lo que anteayer, declaró el vicecoordinador parlamentario 

de Morena en el Senado, Moisés Ignacio Mier Velazco. 

En el acuerdo parlamentario que no firman diputados que coordinan al PAN 

y PRI en San Lázaro -se cabildeó desde lunes pasado, antier, se divulgó en 

Puebla, y todavía presidía la bancada panista la diputada Noemí Berenice 

Luna Ayala-, sus promoventes hacen alusión a un puyante asunto: el de 

seguridad y combate al tráfico de drogas. 

Los cuales, reconocen que hasta el momento, no puede tener un enfoque 

integral y de coordinación entre ambas naciones. 

“Es necesario adoptar medidas sustantivas bilaterales y contundentes para 

debilitar a estas organizaciones, dotadas de armas de alto poder que en 
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buena medida, se fabrican en los Estados Unidos y son enviadas de forma 

ilegal a nuestro país”. 

En el documento que tiene ausente la firma del coordinador del PRI, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez,  los grupos parlamentarios de Morena-PT-Verde-MC, 

se pronuncian en favor de una estrategia para el combate integral y frontal 

al fenómeno del tráfico de armas y del tráfico de drogas que tiene que ser un 

punto prioritario en la agenda bilateral de la administración Trump y 

Sheinbaum. 

En coincidencia con el PAN-PRI, manifiestan disposición en Cámara de 

Diputados, para establecer mesa de diálogo con el Poder Ejecutivo a fin de 

acordar medidas legislativas que garanticen la cooperación, respeto de los 

derechos humanos y de nuestra soberanía. 

Alterno al texto del acuerdo Morena-PT-Verde-MC, que divulgó en sus redes 

alternas de información y comunicación el diputado Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, el PAN, a través de sus grupos parlamentarios en el Poder Legislativo 

Federal, expresó posicionamiento. 

Senadores y diputados federales del blanquiazul, reiteran compromiso con 

la defensa de los derechos de las mexicanas y los mexicanos, “tanto dentro, 

como fuera de nuestras fronteras”. 

Y reafirman su apoyo al fortalecimiento de la cooperación, el respeto mutuo 

y diálogo constante entre México y Estados Unidos. 

En esta nueva etapa de la relación entre nuestros países, expresan, el PAN 

valora como primordial, la implementación de acuerdos que permitan 

enfrentar de manera conjunta y eficaz, los desafíos compartidos en materia 

de seguridad, migración y comercio, “que son de interés mutuo y estratégico 

para ambas naciones”. 

Ofrecen respaldo a los tres órdenes de gobierno en sus respectivos ámbitos 

de competencia, para llevar a cabo la labor de proteger a nuestros 

connacionales, “velando por su bienestar y derechos en todo momento”. 
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Legisladores federales panistas reafirman convicción de que la soberanía 

nacional y la defensa de los derechos humanos, deben ser principios 

fundamentales en cualquier acuerdo bilateral. 

Coincidentes con sus adversarios, urgen necesidad en adoptar estrategia 

integral para combatir el tráfico ilícito de drogas y armas, elementos que 

afectan la seguridad en ambos lados de la frontera. 

Como urgente y prioritario, añaden, que ambos países coordinen esfuerzos 

para desmantelar organizaciones criminales que amenazan la paz y la 

seguridad de nuestras sociedades. 

Consideran esencial, fortalecer programas de apoyo a nuestros migrantes, 

especialmente aquellos que puedan ser deportados, brindarles 

“recibimiento digno”, con acceso a oportunidades y recursos que les 

permitan reintegrarse de manera efectiva al país. 

Rechazan cualquier programa unilateral que no contribuya a abordar los 

retos de la movilidad humana, bajo un esquema de responsabilidad 

compartida. Y exhortan al gobierno federal, ofrecer una recepción 

humanitaria a todo migrante, sin importar nacionalidad o condición 

migratoria. 

Cual observaron antier, en penúltima sesión de la Comisión Permanente, el 

diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued y el mismo senador Ricardo Anaya 

Cortes, los panistas en el Congreso de la Unión -en el contexto de la relación 

México-EU-, exhortan al diálogo constructivo y la cooperación entre todos 

los sectores del país. 

Poder Legislativo, Presidencia de la República, fuerzas políticas, sociedad 

civil, empresarios, para trabajar con unidad, en la construcción de soluciones 

que beneficien a ambos países y fortalezcan nuestras relaciones en todos los 

ámbitos. 
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“En Acción Nacional, reiteramos que mantendremos nuestra firme postura 

de defensa de la soberanía nacional y de los derechos de todos los 

mexicanos”. 

“México, siempre será primero y, en el PAN, defenderemos con valentía 

nuestra tierra, nuestra gente y nuestra dignidad. ¡Hoy y siempre!”. 

En ese sentido, los posicionamientos parlamentarios del oficialismo y de la 

oposición, en el contexto de las medidas antimexicanas que anunció Donald 

Trump, en su mensaje de lunes pasado, durante su investidura presidencial. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

En el primer día de la plenaria del grupo parlamentario del PAN en San 

Lázaro, que llevan a cabo desde ayer, hoy y mañana, en San Pedro Garza 

García, Nuevo León, 

designaron al legislador 

yucateco, José Elías Lixa 

Abimerhi, coordinador 

parlamentario, su 

antecesora, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

será 

vicecoordinadora… El 

nuevo jefe de los 

diputados panistas, 

expresó que están listos para defender los derechos de los trabajadores 

mexicanos, en particular, sus ahorros en el Infonavit y van por impulsar que 

baje el costo de las gasolinas y diesel, a 20 pesos litro y regular “a la baja”, 

tarifas eléctricas… “No solo puede bajar la gasolina, sino que tiene que bajar 

porque el petróleo está bajando en todo el mundo. ¡Por supuesto! Que se 

puede, pero Morena no quiere”, puntualiza el diputado Lixa… Da gusto saber 

que la administración mexiquense, participa en la Feria Internacional de 
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Turismo 2025 (FITUR), que se lleva a cabo en Madrid, España… El gobierno 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, tiene el objetivo de posicionar la 

marca, “Estado de México: Un Destino Hecho a Mano”, a nivel mundial, para 

impulsar riqueza cultural y turística que ofrece la entidad, a través de su 

gastronomía, artesanías y destinos vacacionales… En esa feria de turismo, la 

secretaria del ramo en el gobierno del estado, Nelly Carrasco Godínez, asiste 

a reuniones con empresarios de la Unión Europea y América Latina, con la 

intención de llegar a acuerdos que puedan beneficiar a las y los artesanos de 

la entidad… ¡Enhorabuena!... Desde aquella plenaria que realizan los 

diputados federales del PAN en Nuevo León, el dirigente, impresentable -jefe 

del cártel Inmobiliario CDMX, lo señalan en Palacio Nacional-, Jorge Romero 

Herrera, advierte, reitera: “vienen tiempos de auténtica turbulencia para el 

país, más nos vale estar claros en que eso es lo que se viene”, en clara alusión 

a la política antimexicana en el gobierno de Estados Unidos con Donald 

Trump… Esperamos que en el asunto de la relación de México  y la nueva 

administración en Estados Unidos, llegue a permear visión de Estado, oficio, 

sensibilidad, diálogo, consenso, inclusión… Unidad Nacional en contra de la 

política antimexicana que dictó Donald Trump el lunes pasado, reclama 

coordinación, estrategia y planeación, de todos los sectores del país… 

Ojalá!... Se acerca el Día de la Candelaria, honor al Niño Jesús… Qué mejor 

que degustar los tamales mexicanos, con productos mexicanos… La Casa 

Bautista, ofrece para la fecha, café orgánico, elaboración artesanal, sin 

colorantes ni químicos, en diversas presentaciones de sabor. Además, el 

chocolate puro cacao, para que ese día domingo 2 de febrero próximo, 

disfrute en casa, con la familia y compadres, un lechero estilo Veracruz, un 

espumoso y sabroso chocolate, con tamales, en el desayuno, sobremesa de 

la comida o cena con los padrinos del Niño Jesús… ¡Haga su pedido!... 

Recuerde, la Casa Bautista, surte pedidos a toda la República Mexicana… 

¡Buen provecho!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM ACLARA QUE MÉXICO NO HA ACEPTADO RECIBIR A 

MIGRANTES QUE NO SEAN MEXICANOS 

 

Ante los dimes y diretes de que, si México aceptó o no ser un “Tercer país seguro”, 

la presidenta Claudia Sheinbaum aclaró que México no ha aceptado recibir en su 

territorio a migrantes solicitantes de asilo en Estados Unidos luego de que el 

mandatario estadunidense, Donald Trump, anunciara el restablecimiento de un 

programa que puso en marcha durante su primer periodo en la Casa Blanca. Y es que el gobierno de 

Trump informó sobre la restitución del programa Quédate en México, iniciativa que impuso el 

republicano cuando fue el presidente 45 de Estados Unidos y que terminó su predecesor Joe Biden, 

la cual obligaba a los solicitantes de asilo de otros países a esperar en México la resolución de sus 

casos en Estados Unidos. "Para que haya un acuerdo de tercer país (seguro) tiene que haber una 

firma del país (que acepta recibir a los migrantes)", dijo Sheinbaum. "Y nosotros, en este caso, lo 

que estamos haciendo es ofrecer una atención humanitaria (a migrantes retornados desde Estados 

Unidos) y se les ofrece que si de manera voluntaria quieren regresar a sus países, existen 

mecanismos para ser repatriados. ", explicó la mandataria. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE NO SE DEBE ACEPTAR QUE MÉXICO SEA UN “TERCER 

PAÍS SEGURO” 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, calificó como inadmisible 

que Estados Unidos considere a México un “tercer país seguro” por lo que emprenderán diálogo 

para que eso no ocurra.  El diputado morenista también resaltó que son cuatro los temas que les 

preocupan: la deportación masiva; declarar a los cárteles mexicanos como terroristas; intervención 

militar y el tema de los aranceles. “El programa que reinstaló con una orden ejecutiva del 'Quédate 

en México' implica que no solo los mexicanos estén siendo expulsados por las fronteras mexicanas, 

sino de otras naciones del mundo y, obviamente, es parte del diálogo que tenemos que emprender, 

porque es inadmisible que conviertan a México en un tercer estado que no estamos de acuerdo. 

Ante este panorama, el legislador morenista enfatizó que ellos se pronunciaran por el diálogo y por 

la no injerencia, ni la intervención militar en nuestro país, ya que afirmó que no lo van a admitir ni 

a aceptar. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE EL COMITÉ DE 

EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL DEBE ACATAR FALLO DEL TEPJF 

 

El Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) deberá reactivar sus trabajos para 

integrar el listado de candidatos a contender por 881 cargos de ministros, magistrados y jueces en 

la elección extraordinaria del próximo 1 de junio, si así lo determina el fallo del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le ordena reactivar el proceso de selección que 

determinó suspender, afirmó Gerardo Fernández Noroña. Sin anticipar qué procedería en caso 

contrario, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores aseguró que "tenemos una 

salida" para evitar dejar en estado de indefensión a los aspirantes a juzgadores federales que 

decidieron inscribirse para ser postulados por el Poder Judicial de la Federación. “La Junta de 

Coordinación Política (JCP) y la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores tienen facultades para 

tomar decisiones y resolver esos asuntos no previstos, que pudiera ser el escenario que ustedes me 

plantean", respondió ante la insistencia de la prensa sobre qué procede si el referido comité no 

acata el fallo del máximo tribunal del país en materia electoral. Estaremos atentos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE QUE SE PROPONGA A EU IMPLEMENTACIÓN DE 

PROGRAMAS DE VISAS PARA MIGRANTES 

 

Ante las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de realizar deportaciones 

masivas, el senador Ricardo Anaya (PAN) señaló que el gobierno mexicano debería proponer al 

estadounidense un programa de visas y permisos de trabajo para no afectar a los connacionales que 

viven allá. El programa más ambicioso en la historia de la relación bilateral en materia de visas y 

permisos de trabajo. Eso nos conviene a nosotros para que nuestros connacionales puedan ir de 

manera segura y ordenada a trabajar a Estados Unidos y le conviene, por supuesto, también a la 

economía de Estados Unidos que necesita de las y los mexicanos para seguir prosperando”, dijo en 

entrevista a medios tras sesión permanente de la Cámara de Diputados. El excandidato presidencial 

refirió que también es importante que ambos países consoliden su relación bilateral y para ello sería 

conveniente firmar un tratado en materia de seguridad para combatir al crimen organizado de 

manera conjunta. El legislador tiene razón ¿Usted qué opina? 

 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CRITICA PRECIO DE LAS GASOLINAS EN MÉXICO 

 

Muy activos y cercanos se les vio al líder nacional del PRI Alejandro “Alito” Moreno y al coordinador 

del Grupo Parlamentario del Senado, Manuel Añorve Baños, pues juntos recibieron en el Senado de 

la República a dirigentes de los diversos sectores del Comité Directivo Estatal de Guerrero del 

tricolor. En el encuentro, el senador Moreno Cárdenas refrendó su compromiso de trabajar juntos 

para fortalecer las estrategias que permitan “seguir en la ruta de tener un PRI unido, fuerte y con 
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resultados”. Por su parte, Manuel Añorve los animó para que sigan con ese espíritu de servicio y 

vocación política, para que continúen demostrando el orgullo de servicio priistas, caminando en el 

territorio y de manera directa con la ciudadanía. Tal parece que por fin los priistas se dieron cuenta 

que si algo le ha resultado a Morena es caminar en territorio y estar en coordinación con las 

dirigencias estatales, porque lo cierto es que son ellos los tienen el panorama completo de las 

necesidades de sus militantes. Por el bien de este partido emblemático esperemos que así sea. ¿No 

lo cree? 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE MÉXICO TIENE LOS RECURSOS PARA RECIBIR 

A LOS MIGRANTES DEPORTADOS DE EU 

El gobierno mexicano se encuentra preparado para enfrentar los desafíos derivados de las políticas 

migratorias estadounidenses, y cuenta con los recursos, coordinación y planificación necesarios 

para garantizar la atención de los connacionales deportados, así lo aseguró el vicecoordinador de 

Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco. El legislador de Morena insistió que no habrá necesidad 

de solicitar ampliaciones presupuestales. Explicó que las dependencias federales, como las Fuerzas 

Armadas, la Secretaría de Gobernación y la Secretaría de Bienestar, cuentan con los recursos 

necesarios y la capacidad técnica y logística para atender esta situación, en coordinación con los 

gobiernos estatales. En entrevista para un medio nacional, al referirse a los cinco decretos emitidos 

por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, resaltó la prudencia con la que la presidenta 

Claudia Sheinbaum los analizó, enfocándose en su interpretación legal y brindando tranquilidad a la 

ciudadanía. El senador destacó que el programa “México Te Abraza” está diseñado para gestionar 

la recepción y reintegración de los migrantes deportados. Además  dio a conocer que los flujos 

migratorios hacia Estados Unidos han disminuido más del 70 por ciento, lo que, según dijo, 

demuestra que no existe una crisis en esta materia. Sobre la política migratoria y los decretos 

relacionados con deportaciones, Mier afirmó que estas medidas son similares a las implementadas 

por Trump durante su primer mandato, en 2018 y 2019. Respecto al impacto en el Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el senador señaló que cualquier revisión parcial del 

acuerdo está programada para 2026, y que México, mediante la Secretaría de Economía y los 

organismos empresariales, ya trabaja en el seguimiento necesario para ese proceso. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA AGENDA DE DERECHOS HUMANOS 

Y PROTECCIÓN DE MIGRANTES 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, en su calidad de secretario 

de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aseguró que los y las 

legisladoras ya se encuentran listos para afrontar el intenso trabajo legislativo que se avecina en el 

próximo periodo ordinario de sesiones que se avecina a partir del próximo mes de febrero. El 

legislador resaltó que el Congreso analizará una serie de obligaciones de la legislación secundaria, 

además de los cambios de la Ley del Infonavit, en la que buscarán garantizar el carácter tripartita. 
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“Baja el número, pero la integración por cada una de las partes es equivalente, con la idea de 

garantizar la participación y la gobernanza”. Comentó que se está buscando el consenso en torno a 

esta Ley secundaria sobre la Ley de Afores y del IMSS. También resaltó que lo urgente es en materia 

de hidrocarburos, como aspecto fundamental que permita garantizar la operatividad de CFE y 

Pemex. Sobre las Leyes de Competencia y la desaparición de los órganos que ejecutan dichas leyes, 

aseguró que se tienen que cambiar porque serán asumidas por otras entidades. Cace destacar que 

Ramírez Cuéllar no sólo está centrando su atención en estos temas, también se dio tiempo de estar 

presente en una reunión se de usuarios de agua subterránea con las autoridades de la Comisión 

Federal de Electricidad y de Agricultura, donde se discutió la actualización de concesiones y tarifas 

justas de electricidad, promoviendo el ahorro de agua y energía eléctrica. 

 

MARCELO EBRARD CANCELA ASISTENCIA A DAVOS 

 

Aunque ya estaba confirmada la participación de Marcelo Ebrard Casaubón en el Foro Económico 

Mundial que se lleva a cabo esta semana en la ciudad de Davos, Suiza, al final el titular de la 

Secretaría de Economía canceló su asistencia y en su representación viajó el subsecretario de 

Comercio Exterior, Luis Rosendo Gutiérrez Romano, para presentar el Plan México, así como 

reunirse con empresarios internacionales a nombre de México. Y es que, seguramente el 

funcionario prefirió quedarse en México para atender los trabajos del Gobierno Federal por el 

cambio de gobierno en Estados Unidos, ya que él conoce bien al republicano, pues recordemos que 

cuando fue canciller conoció a Donald Trump y evitó la imposición de aranceles. No lo perderemos 

de vista 

 

SENADORA AMALIA GARCÍA DE MC LLAMA AL GOBIERNO Y A LA SOCIEDAD A UNIRSE PARA DISEÑAR 

ESTRATEGIA PARA ENFRENTAR EMBESTIDA DE TRUMP 

 

La senadora Amalia Dolores García Medina (MC) sigue atenta a las preocupaciones nacionales y por 

eso plantea soluciones congruentes, ahora la legisladora llamó a conformar una mesa de alto nivel 

conformada por representantes de los 3 Poderes de la Unión, la sociedad civil y la iniciativa privada, 

para diseñar políticas públicas y estrategias que den respuestas firmes a la situación de alto riesgo 

en la que está México por las medidas emprendidas por el presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. “Vivimos un momento extraordinariamente complejo y distinto a los que hemos vivido en 

los últimos años en la relación con nuestro vecino”, dijo Amalia García Medina en su intervención 

dentro de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en la Ciudad de México. “Entre México 

y Estados Unidos la relación es compleja. ¿Qué hacer en este contexto que no es parecido a ninguno 

de los anteriores? Es un momento completamente diferente. Creo, efectivamente, que estamos 

cruzando por una etapa extremadamente riesgosa y tenemos que asumirlo de esa manera”, 

manifestó la legisladora zacatecana. 
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GOBIERNO DE EU ENVIARÁ MÁS SOLDADOS A LA FRONTERA 

 

Luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump declarara emergencia nacional en la 

frontera sur de su país, se espera que en los próximos días arriben a esa zona hasta mil 500 soldados 

en servicio activo quienes tendrán la encomienda de poner en marcha planes las órdenes ejecutivas 

que firmó el presidente Trump sobre migración. Se espera que el secretario de Defensa en funciones 

Robert Salesses firme las órdenes de despliegue, aunque todavía no está muy claro las funciones 

que desempeñarán, pero lo que sí es seguro es que los elementos castrenses se utilicen para apoyar 

a los agentes de la patrulla fronteriza, con logística, transporte y construcción de barreras. En tanto, 

el gobierno estadounidense también dio a conocer que suspendió hasta nuevo aviso todas las 

llegadas de refugiados que solicitaron asilo, incluidos aquellos a quienes se les concedió, una 

decisión que afecta a miles de personas en todo el mundo.Estaremos atentos. 

 

TRUMP ANUNCIA ARANCELES CONTRA RUSIA SI NO HAY ACUERDO PARA DETENER GUERRA CON 

UCRANIA 

 

Ni Rusia está a salvo de ser sancionado por Estados Unidos, pues el presidente, Donald Trump, dijo 

a su homólogo ruso, Vladimir Putin, que alcance un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania 

"ahora" o se enfrentará a aranceles y sanciones. "Si no hacemos un 'trato', y pronto, no tengo otra 

opción más que poner altos niveles de impuestos, aranceles y sanciones sobre cualquier bien 

vendido por Rusia a Estados Unidos" y otros países, advirtió Trump en su red social Truth. "No 

pretendo lastimar a Rusia. Amo al pueblo ruso, y siempre he tenido una muy buena relación con el 

presidente Putin, a pesar de los engaños sobre la izquierda radical de ese país", escribió el 

presidente. Anteriormente, Trump ya había prometido terminar con el conflicto armado que 

cumplirá tres años en febrero, pero no había informado sobre las acciones concretas que llevaría a 

cabo para conseguirlo. "Nunca debemos olvidar que Rusia nos ayudó durante la Segunda Guerra 

Mundial, y que perdió al menos 60 millones de vidas en el proceso", argumentó el 

mandatario.  Estaremos atentos. 

 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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PEMEX en EU gasolina a 13 pesos 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Cuando el Presidente López Obrador andaba en campaña, en 2017, gritaba 

a los cuatro vientos que una de sus prioridades sería bajar la gasolina a 10 

pesos por litro. 

Qué en su programa de gobierno, si ganaba las elecciones en 2018, estaba la construcción de 

refinerías para eliminar la dependencia de importar ese combustible y, en consecuencia, hacer de 

México un país autosuficiente en gasolinas. 

Bueno, López Obrador incumplió, como muchas más promesas de campaña, toda vez que dejó su 

gobierno con el precio por litro de 26 y 27 pesos. 

Efectivamente construyeron la refinería Olmeca Dos Bocas, en Tabasco, pero ha sido un dolor de 

cabeza y no ha podido ser operada como se esperaba para producir gasolinas. Y que decir del 

presupuesto para esa magna obra que se incrementó a más del doble. 

La oposición del PRI y PAN criticaron al entonces Presidente porque pasaba el tiempo en su 

sexenio y la gasolina nomás no se veía que bajara, al contrario se incrementaba a pesar que en 

Palacio Nacional presumían que ya no y había gasolinazos con en los anteriores gobiernos. 

Desde luego que eso les costaba caro, porque el entonces Presidente utilizaba las famosas 

mañaneras para darles hasta con la cubeta. Ni como responderle. 

Les echaba la caballeriza del Congreso de la Unión con sus entonces lideres, Ricardo Monreal y 

Mario Delgado. Esa línea está más que vigente y la siguen al pie de la letra los ahora nuevos 

mandamás, Adán Augusto y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así como Sergio 

Gutiérrez de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Gozan de la mayoría calificada, una cifra de números que les garantiza hacer y deshacer lo que les 

plazca. 

Bueno, el fin de semana el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” desnudó a López 

Obrador y la paraestatal PEMEX de Víctor Rodríguez. Exhibió que de las 17 gasolineras de esa 

paraestatal mexicana, tiene establecidas en Houston, Texas, se anuncia el galón a 2.49 dólares, 

equivalente a un litro por 13 pesos. 

Mientras qué, en México, el litro PEMEX lo vende en 26 y 27 pesos, por esa razón Alito le restregó 

al gobierno de Claudia Sheinbaum que bajen el precio a esa tarifa que venden en Estados Unidos, 

es decir a 13 pesos para beneficio de los mexicanos. 
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“Esto es lo que no te dice el Gobierno de Morena sobre el precio de la gasolina! Comparemos los 

precios de PEMEX en Houston y en la Ciudad de México”, remarcó en un video que exhibe el líder 

priista en redes. 

Recordó las palabras de López Obrador en la campaña en el 2017, rumbo a la Presidencia del 2018 

al 2024 que gritaba a los cuatro vientos, en plena campaña que si ellos, ya estuvieran en la 

Presidencia, simplemente la gasolina costaría 14 pesos. 

Y remarcaba que ellos, en Morena con la 4T bajarían también, además de la gasolina, el diésel, el 

gas y la energía eléctrica. Bueno, llegó al gobierno nunca bajaron los precios y al contrario, 

terminó su sexenio y dejó un incremento a 26 pesos el litro de la preciada gasolina. 

AHORA SI LLEGAN A MANOS CORRECTAS LOS RECURSOS EN CHIAPAS 

Después de la salida del gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón para esconderlo en la 

diplomacia, esa entidad está que arde por los focos rojos y encendidos de la delincuencia. 

Sin embargo, fue certero el operativo reciente que llevó a incautar arsenal y detenciones de 

lideres de extorsionadores de las bandas criminales y cárteles. 

Una buena noticia es la que el senador Luis Armando Melgar ofreció, que Chiapas recibió una 

donación histórica de 500 equipos de computo para el Colegio de Estudios Científicos y 

Tecnológicos. 

Y claro que aprovechó para darle un coscorrón, sin querer, al saliente gobernador, hoy un 

flamante diplomático, Rutilio Escandón, “qué en esta nueva era, las cosas están cambiando para 

bien y que los recursos hoy si llegan a las manos correctas, es decir, a nuestros jóvenes y a la 

educación que son el futuro del estado”. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/pemex-en-eu-gasolina-a-13-pesos/  

https://indicepolitico.com/pemex-en-eu-gasolina-a-13-pesos/
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L.A. may learn from Santa 

Ross 

Troops on the move amid 
immigration orders 

Trump halts asylum, will deploy 

more troops 
 U.S. may punish local 

resistance on immigration 

Trump, la volonté d’une 
<<présidence impériale>> 

PP y Junts tumban la subida de las 
pensiones y la ayuda al transporte 

Harry wins historic £10m+ 

apology deal from Murdoch’s 

Sun 

HRW: Más de la mitad de los 

venezolanos son pobres 
Ahora, Milei analiza dejar la 

OMS y el acuerdo por el clima 
 

Prince claims ‘historic’ win over 

sun owner after settling 

intrusion case 
 

Trump dificulta acesso pelo 

México e restringe direitos de 

imigrantes 
 

Chats vuelven a remecer al Poder 

Judicial, que no logra dejar atrás su 

“peor año”: Corte Suprema abre 

proceso de remoción a jueza 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Pentágono envió 1.500 soldados a frontera tras órdenes ejecutivas de Trump  

•Congreso de Estados Unidos aprobó primera ley antimigración desde investidura de Trump 

•Trump amenaza a Putin con aranceles a Rusia si no termina la guerra en Ucrania 

•Milei evalúa retirar a Argentina del acuerdo de París y la OMS 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Kenia López respalda política de Trump sobre declarar a los cárteles como terroristas: “Yo 

estoy de acuerdo”.- Kenia López Rabadán, diputada federal del PAN, expresó su respaldo 

a la política sobre declarar a los cárteles de droga como grupos terroristas que implementó 

el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, desde el primer día de su mandato como 

una medida para combatir al narcotráfico, y que también propuso anteriormente el 

senador panista, Marko Cortés. [INFOBAE] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

En cumbre con diputados, Romero designó a un aliado como coordinador para San 

Lázaro.- En la Plenaria del PAN desde Nuevo León, el coordinador nacional Jorge Romero 

anunció al diputado Elías Lixa Abimerh como nuevo coordinador del Congreso de la 

Unión, mientras que Noemí Luna pasó a ser vicecoordinadora del grupo parlamentario. 

[LA POLÍTICA ONLINE] 
 

COMISIONES 
 

Presupuesto para migrantes le corresponden a Sheinbaum: Comisión en Diputados; SHCP 

podría aumentarlos a favor de repatriados.- Le corresponde a la presidenta Claudia 

Sheinbaum, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, modificar y aumentar 

el presupuesto destinado a apoyar a las instituciones encargadas de recibir a los 

connacionales que sean repatriados de Estados Unidos, refirió la diputada Merilyn Gómez 

Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados. [MSN] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

Morena presentará el viernes los cambios a la reforma del Infonavit: busca beneficiar a 

jóvenes.- Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de los diputados de Morena, anunció 

que el próximo viernes 24 de enero se llevará a cabo en Comisiones la dictaminación de 

la reforma a la Ley del Infonavit en materia de vivienda con orientación social y adelantó 

que se darán a conocer con detalle los cambios a la minuta enviada por el Senado. 

[INFOBAE, MSN, MSN] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/22/kenia-lopez-respalda-politica-de-trump-sobre-declarar-a-los-carteles-como-terroristas-yo-estoy-de-acuerdo/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-cumbre-con-diputados-romero-designo-a-un-aliado-como-coordinador-para-san-lazaro/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/presupuesto-para-migrantes-le-corresponden-a-sheinbaum-comisi%C3%B3n-en-diputados-shcp-podr%C3%ADa-aumentarlos-a-favor-de-repatriados/ar-AA1xGk5W
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/23/morena-presentara-el-viernes-los-cambios-a-la-reforma-del-infonavit-busca-beneficiar-a-jovenes/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-buscan-reformar-la-ley-infonavit-el-1-de-febrero/ar-AA1xGDRe?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/comisi%C3%B3n-en-san-l%C3%A1zaro-prev%C3%A9-ratificar-ley-del-infonavit-sin-modificaciones-comit%C3%A9s-ser%C3%A1n-tripartitas-morena/ar-AA1xGriS?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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LEGISLATIVO 
 

Sheinbaum propondrá una reforma constitucional para prohibir la siembra de maíz 

transgénico.- La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que este jueves enviará al 

Congreso una iniciativa de reforma a la Constitución para prohibir la siembra del maíz 

transgénico, pese al reciente fallo en contra en la disputa bajo el Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC). [FORBES, SWISSINFO] 
 

COMISIÓN PERMANENTE 
 

Congreso demanda informe de Estados Unidos sobre acciones contra tráfico ilegal de 

armas.- El Congreso demandó a la Cancillería solicitar al Gobierno de Estados Unidos un 

informe detallado sobre el tráfico ilícito de armas, un día después de que Donald Trump 

designó a los cárteles del narcotráfico en el país como organizaciones terroristas. [FORBES] 
 

SENADO 
 

Senado presenta proyecto de reforma para combatir el financiamiento al terrorismo.- El 20 

de enero el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva en la 

que instruye al Departamento de Estado para declarar a los cárteles de la droga como 

organizaciones terroristas, lo que abriría la puerta para que ese país adopte medidas para 

combatirlos financieramente. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum confirmó un primer contacto entre México y el secretario de Estado de Trump.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que su ministro de Exteriores, Juan 

Ramón de la Fuente, mantuvo ya una conversación con el nuevo secretario de Estado de 

Estados Unidos, Marco Rubio, poco después de tomar posesión del cargo. [EUROPA PRESS, 

EFE, DW, CNN, TELESUR, EL PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, PRENSA LATINA, LOS 

ANGELES TIMES] 
 

Presidenta de México rechaza redadas migratorias de Trump en escuelas, colegios e 

iglesias.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, rechazó la medida del presidente 

estadounidense, Donald Trump, quien dio vía libre a redadas de migración en escuelas, 

colegios e iglesias de aquel país, previamente considerados lugares “protegidos”. [EFE, 

FORBES, SWISSINFO, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum señala que no contempla por ahora viajar a Estados Unidos para reunirse con 

Trump.- La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que por el momento no contempla viajar 

a Estados Unidos para reunirse con el nuevo mandatario, Donald Trump, pese a las 

preocupaciones por migración y seguridad que existen en ambas naciones. [FORBES] 
 

 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-propondra-una-reforma-constitucional-para-prohibir-la-siembra-de-maiz-transgenico/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-propondr%c3%a1-una-reforma-constitucional-que-proh%c3%adbe-la-siembra-de-ma%c3%adz-transg%c3%a9nico/88764894
https://forbes.com.mx/congreso-demanda-informe-de-eu-sobre-acciones-contra-trafico-ilegal-de-armas/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/23/senado-presenta-proyecto-de-reforma-para-combatir-el-financiamiento-al-terrorismo/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-confirma-primer-contacto-mexico-secretario-estado-trump-20250122153535.html
https://efe.com/mundo/2025-01-22/mexico-migracion-seguridad-marco-rubio-estados-unidos/
https://actualidad.rt.com/actualidad/538002-conversaciones-sheinbaum-anuncia-dialogo-mexico-eeuu
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/22/mexico/mexico-ee-uu-conversaciones-orix
https://www.telesurtv.net/migracion-y-seguridad-centran-primer-dialogo-entre-mexico-y-nuevo-administracion-de-ee-uu/
https://elpais.com/mexico/2025-01-22/mexico-y-estados-unidos-discuten-sobre-la-crisis-migratoria-y-la-seguridad-en-la-primera-llamada-de-la-era-trump.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mexico-y-estados-unidos-arrancan-conversaciones-sobre-migracion-y-seguridad/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-inicia-el-dialogo-con-la-nueva-administracion-trump-ante-la-inminencia-de-aranceles/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/22/canciller-de-mexico-conversa-con-secretario-de-estado-de-eeuu/
https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2025-01-23/comienza-campana-de-deportaciones-de-trump-llegan-a-mexico-jornaleros-arrestados-en-su-trabajo
https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2025-01-23/comienza-campana-de-deportaciones-de-trump-llegan-a-mexico-jornaleros-arrestados-en-su-trabajo
https://efe.com/mundo/2025-01-22/mexico-trump-redadas-migratorias/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-rechaza-redadas-migratorias-de-donald-trump-en-escuelas-colegios-e-iglesias/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-rechaza-redadas-migratorias-de-donald-trump-en-escuelas%2c-colegios-e-iglesias/88764465
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/22/presidenta-de-mexico-expresa-desacuerdo-con-redadas-en-eeuu/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-senala-que-no-contempla-por-ahora-viajar-a-eu-para-reunirse-con-trump/
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Sheinbaum asegura que hay unidad en América Latina frente a las amenazas de Trump.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que hay unidad entre los países de 

América Latina, esto frente a las amenazas que el nuevo mandatario estadounidense, 

Donald Trump, ha realizado contra varios Estados de la región, especialmente en el rubro 

migratorio y de seguridad. [SPUTNIK]  
 

Sheinbaum apoya a los panameños tras aviso de Trump de recuperar el Canal de 

Panamá.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, manifestó el apoyo de su 

Gobierno al pueblo panameño y su mandatario, José Raúl Mulino, luego de que el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunciara su intención de recuperar el Canal 

de Panamá. [SWISSINFO, PRENSA LATINA] 
 

Presidenta llamará a Lula y dice que hay ‘unidad’ en Latinoamérica ante regreso de 

Trump.- La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que llamará a su homólogo de Brasil, 

Luiz Inácio Lula da Silva, y afirmó que “hay unidad” en Latinoamérica ante el regreso de 

Donald Trump a la Casa Blanca. [FORBES, SWISSINFO] 
 

Sheinbaum dice que “todavía no hay acuerdo” comercial con la Unión Europea, aunque 

reconoce “avances”.- La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, aseguró que hay 

“avances” en la modernización del acuerdo comercial con la Unión Europea, pero señaló 

que todavía no se han concluido las conversaciones, lo que contrasta con el anuncio de 

Bruselas la semana pasada sobre que las negociaciones se habían cerrado 

satisfactoriamente. [SWISSINFO, SPUTNIK, PRENSA LATINA] 
 

MIGRACIÓN 
 

Migrantes optan por pedir refugio a México tras las drásticas medidas de Trump.- Cientos 

de migrantes varados en el sur de México optaron por pedir refugio a este país, tras la 

decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de cancelar un programa que 

les permitía obtener asilo. [SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 
 

Estados fronterizos con México preparan albergues para migrantes mientras Trump inicia 

campaña de deportaciones.- El Gobierno mexicano está construyendo nueve albergues 

en ciudades fronterizas para recibir a los deportados. Ha dicho que también utilizaría las 

instalaciones existentes en Tijuana, Ciudad Juárez y Matamoros, para acoger a los 

migrantes cuyas citas para solicitar asilo en Estados Unidos fueron canceladas el día en 

que tomó protesta como presidente Donald Trump. [WASHINGTON POST] 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://noticiaslatam.lat/20250122/sheinbaum-asegura-que-hay-unidad-en-america-latina-frente-a-las-amenazas-de-trump-1160671065.html
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-apoya-a-los-paname%c3%b1os-tras-anuncio-de-trump-de-recuperar-el-canal-de-panam%c3%a1/88764085
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/22/mexico-reafirma-apoyo-a-panama-frente-a-amenazas-de-trump/
https://forbes.com.mx/presidenta-llamara-a-lula-y-dice-que-hay-unidad-en-latinoamerica-ante-regreso-de-trump/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-llamar%c3%a1-a-lula-y-dice-que-hay-%22unidad%22-en-latinoam%c3%a9rica-ante-regreso-de-trump/88764458
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-dice-que-%22todav%c3%ada-no-hay-acuerdo%22-comercial-con-la-ue%2c-aunque-reconoce-%22avances%22/88764447
https://noticiaslatam.lat/20250122/mexico-destaca-avances-para-oficializar-la-modernizacion-del-tratado-comercial-con-la-ue-1160671641.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/22/presidenta-de-mexico-alude-a-avances-en-acuerdo-comercial-con-europa/
https://www.swissinfo.ch/spa/migrantes-optan-por-pedir-refugio-a-m%c3%a9xico-tras-las-dr%c3%a1sticas-medidas-de-trump/88765787
https://www.nytimes.com/2025/01/23/world/americas/mexico-deportation-trump.html?searchResultPosition=4
https://www.washingtonpost.com/world/2025/01/22/mexico-us-trump-border-migrants/298c43ce-d90e-11ef-85a9-331436ec61e9_story.html
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GENERAL 
 

Pentágono envía 1.500 soldados a la frontera tras las órdenes ejecutivas de Trump.- El 

Pentágono ha empezado a desplegar 1.500 soldados estadounidenses más en la frontera 

con México, después de que el presidente firmara una serie de otras órdenes ejecutivas 

para sellar la línea divisoria, “proteger” a los Estados de una supuesta “invasión” y hasta 

limitar el derecho de ciudadanía por nacimiento. [EL PAÍS, INFOBAE, BLOOMBERG LÍNEA, 

SPUTNIK, FORBES, SWISSINFO, RT, DW, AP, FRANCE 24, NEW YORK TIMES, LOS ANGELES TIMES, 

BLOOMBERG] 
 

Liberaron a mexicanos secuestrados en el buque Galaxy Leader por rebeldes hutíes de 

Yemen.- A más de un año de que rebeldes hutíes de Yemen secuestraron el buque Galaxy 

Leader en el Mar Rojo, se dio a conocer la liberación de los tripulantes, entre los que se 

encontraban dos mexicanos originarios del estado de Veracruz. [INFOBAE, LA LISTA, 

SPUTNIK] 
 

Caen en San Diego 39 pandilleros de la Mafia Mexicana, grupo vinculado al Cártel de 

Sinaloa.- Un negocio en el condado de San Diego, California, Estados Unidos, estuvo a 

punto de ser destruido con una granada luego de que los dueños del sitio se negaron a 

pagar extorsiones conocidas como “impuestos”. [INFOBAE] 
 

ONU rechaza intención de Trump de cambiar el nombre al Golfo de México.- La 

Organización de Naciones Unidas (ONU) se pronunció al respecto de la propuesta del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de cambiar el nombre del Golfo de México, 

afirmando que no existe ninguna prerrogativa internacional que permita a un solo estado 

cambiar el nombre de un sitio geográfico. [TELESUR] 
 

Guardia Costera de Estados Unidos y Florida empiezan a utilizar Gulf of America para el 

Golfo de México.- La Guardia Costera de Estados Unidos y el estado de Florida han 

comenzado a referirse al Golfo de México como el Golfo de América -una nueva etiqueta 

impulsada por Donald Trump- a pesar de que el nombre de la masa de agua aún no se 

ha cambiado formalmente. [GUARDIAN] 
 

Esto es lo que podría pasar con la economía de Estados Unidos al etiquetar de ‘terroristas’ 

a los cárteles.- La orden ejecutiva del presidente Donald Trump que designa a los cárteles 

mexicanos y otras organizaciones criminales como terroristas extranjeros podría obligar a 

algunas empresas estadounidenses a renunciar a hacer negocios en México en lugar de 

arriesgarse a sanciones estadounidenses, según exfuncionarios del gobierno y analistas, un 

resultado que podría tener un efecto importante en ambos países dada su profunda 

interdependencia económica. [THE NEW YORK TIMES] 
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British American Tobbaco confía que prohibición a vapeadores en México sea temporal.- 

La tabacalera inglesa British American Tobacco (BAT) confió en que la prohibición a 

vapeadores y cigarros electrónicos en México sea temporal y advirtió sobre el impulso que 

podría dar esta medida al mercado ilegal en el país. “En cumplimiento con la reciente 

reforma constitucional que prohíbe en México los cigarros electrónicos, vaporizadores y 

demás sistemas o dispositivos electrónicos análogos, BAT México anuncia la suspensión 

comercial de sus vapeadores en todo el país”, señaló en un comunicado. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Ejército ucraniano busca limitar los avances rusos ante unas hipotéticas 

negociaciones.-  Mientras Ucrania se declara abierta a hipotéticas negociaciones y Rusia 

insiste en la capitulación total de Kiev, las fuerzas ucranianas pierden terreno en el frente 

en medio de la falta de armas y problemas internos pero evitan por ahora un colapso de 

la extensa línea de contacto y buscan agotar los recursos rusos. [EFE] 
 

Ejército ruso libera localidad en la provincia de Járkov.- Uno de los principales objetivos 

de la operación militar especial de Rusia en Ucrania es que Kiev renuncie al ingreso de la 

OTAN y respete la independencia de las repúblicas de Doniesk y Lugansk, y retire sus tropas 

del Dombás. [TELESUR] 
 

SANCIONES A RUSIA 
 

Trump baraja la posibilidad de imponer sanciones a Rusia si Putin no negocia un alto el 

fuego en Ucrania.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que es probable 

que imponga sanciones a Rusia si esta no acude a la mesa de negociaciones para un alto 

al fuego en Ucrania, en declaraciones realizadas a poco más de un mes de que se 

cumplan tres años del inicio de la invasión rusa. [EUROPA PRESS, EFE, RT, WALL STREET 

JOURNAL, FINANCIAL TIMES, THE GUARDIAN, LE MONDE] 
 

GENERAL 
 

Zelenski comentó que su equipo y el de Trump buscan organizar un encuentro y matiza 

que "no hay una fecha fijada".-" El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que 

su equipo y el del nuevo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, están trabajando 

para organizar una reunión para abordar la invasión rusa, si bien reconoció que por ahora 

"no hay una fecha fijada" para el encuentro. [EUROPA PRESS] 
 

Zelenski lamentó las "falsas" promesas de admitir a Ucrania en la OTAN.- El líder del régimen 

ucraniano, Vladímir Zelenski, acusó a los países occidentales de haber mentido al decir 

que apoyaban la adhesión de Ucrania a la OTAN. [RT] 
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El comisario de Defensa pide que la Unión Europea supere a Rusia en producción militar y 

sea un "arsenal para la democracia".- El comisario de Defensa de la Unión Europea, 

Andrius Kubilius, reivindicó la capacidad de la Unión Europea para invertir en Defensa y 

superar a Rusia en producción militar, afirmando que el bloque debe apoyar a Ucrania y 

prevenir futuros ataques rusos convirtiéndose en un "arsenal para la democracia". [EUROPA 

PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Aumentaron a más de 47.150 los muertos por la ofensiva de Israel en Gaza tras confirmarse 

más de 50 en el último día.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), elevaron a más de 47.150 los muertos a 

causa de la ofensiva de Israel contra el enclave, después de localizar más de 50 cadáveres 

entre los escombros durante 24 horas. [EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Netanyahu negó que la Autoridad Palestina vaya a controlar el paso de Rafá tras la 

retirada israelí de Gaza.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, salió a aclarar 

que apuntaban a que la Autoridad Palestina asumirá el control del paso de Rafá, en la 

frontera con Egipto, una vez que reabra tras la retirada de tropas israelíes y afirmó que el 

Shin Bet supervisará las operaciones en el lugar. [EUROPA PRESS] 
 

Hamás acusa a las fuerzas de la Autoridad Palestina de "participar" en la operación israelí 

en Yenín, Cisjordania.- Hamás acusó a las fuerzas de seguridad de la Autoridad Palestina 

de "participar" en la operación lanzada por el Ejército de Israel contra la ciudad cisjordana 

de Yenín (norte), que deja hasta el momento al menos 10 muertos y más de 40 heridos. 

[EUROPA PRESS] 
 

Israel mantendrá control del cruce entre Gaza y Egipto.- Israel dijo que mantendrá el 

control del cruce fronterizo de Rafah entre Egipto y la Franja de Gaza durante la primera 

fase del alto al fuego con Hamás. [AP] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Israel lleva a cabo incursión militar en sur de Líbano para "eliminar amenazas" y desarmar 

la zona.- Las Fuerzas de Defensa de Israel confirmaron que sus tropas llevaron a cabo una 

incursión en la zona del monte Dov, en el sur de Líbano, con el objetivo de "eliminar 

amenazas y limpiar la zona de armas e infraestructuras enemigas" en medio del alto el 

fuego alcanzado con el partido-milicia chií Hezbolá hace casi dos meses. [EUROPA PRESS] 
 

Heridos cinco palestinos en un nuevo ataque perpetrado por colonos cerca de Hebrón, en 

Cisjordania.- Al menos cinco palestinos resultaron heridos en un nuevo ataque perpetrado 

por colonos israelíes contra la localidad cisjordana de Masafer Yata, situada en los 

alrededores de Hebrón, en medio del aumento de este tipo de incidentes durante los 

últimos meses en Cisjordania y Jerusalén Este. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump fulmina los programas de diversidad en el empleo público en Estados Unidos.- El 

tercer día de la segunda era de Donald Trump amaneció en Washington con más víctimas 

del nuevo presidente, convertido en una suerte de director de recursos humanos. La 

Administración de Trump comunicó a los funcionarios dedicados en las agencias federales 

a fomentar los criterios de diversidad e inclusión en la contratación y promoción de sus 

trabajadores que quedaban suspendidos de empleo, pero no de sueldo, al final de la 

jornada laboral. Además, les ordenó que cerraran sus oficinas. [EL PAÍS] 
 

Gobierno de Trump amenaza con procesar a los funcionarios que se opongan a su agenda 

migratoria.- Donald Trump está sentando rápidamente las bases para empezar a deportar 

a millones de migrantes. Tras autorizar las redadas en iglesias, escuelas y hospitales y 

despedir a las juezas responsables de supervisar las 71 cortes federales de migración, su 

Gobierno ha ordenado a los fiscales federales que investiguen a cualquier funcionario 

estatal o local que se interponga en el camino de la aplicación de las medidas migratorias 

de la nueva Administración. [EL PAÍS, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 
 

Trump insta a socios de la OTAN a dedicar 5 % de su PIB a Defensa.- El presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que los países miembros de la OTAN deberían 

destinar el 5 % de su Producto Interior Bruto (PIB) a Defensa, en lugar del actual objetivo 

del 2 %. [EFE] 
 

"No los necesitamos": Trump golpea la mesa ante Latinoamérica y enciende tensiones con 

la región.- Un día después de convertirse en el nuevo presidente estadounidense, Donald 

Trump firmó más de 40 decretos ejecutivos que dan inicio a una nueva era en la política 

exterior estadounidense, una más restrictiva y confrontacional con América Latina. 

México, Panamá y Cuba son algunos de los afectados por los primeros movimientos 

trumpistas, que generó un terremoto político en la región. [FRANCE 24, BBC] 
 

Trump, abierto a que Musk compre TikTok si lo desea.- El presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, afirmó que estaría dispuesto a que el magnate tecnológico Elon Musk 

comprara la red social TikTok si lo deseara, aunque Musk no ha manifestado públicamente 

interés en hacerlo. [DW, FORBES] 
 

Trump llamó ‘desagradable’ a obispa de Washington y exigió que se disculpe.- El 

presidente estadounidense, Donald Trump, calificó de “desagradable” a una obispa de 

Washington y le exigió disculpas por haber dicho que estaba sembrando el miedo entre 

los migrantes y las personas LGBTQ. [EL NUEVO HERALD, MSN] 
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POLÍTICA 
 

La carta que Biden le dejó a Trump: ‘Que Dios lo bendiga y lo guíe’.- El nuevo presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, reveló el contenido de la carta manuscrita que su 

antecesor, Joe Biden, le dejó en el Despacho Oval de la Casa Blanca cumpliendo con la 

tradición de las últimas décadas. [FORBES] 
 

LEGISLATIVO 
 

Congreso de Estados Unidos aprobó primera ley antimigración desde investidura de 

Trump.- El Congreso estadounidense aprobó una ley que exige detener a los migrantes en 

situación irregular acusados de algunos delitos. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, AP, 

INDEPENDENT EN ESPAÑOL, LE MONDE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Trump canceló viajes de refugiados ya aprobados para su reasentamiento en Estados 

Unidos.- El Gobierno de Donald Trump canceló los vuelos de unos 10,000 refugiados que 

ya habían recibido el visto bueno para trasladarse a Estados Unidos tras un proceso que 

puede durar años, de acuerdo con un memorando del Departamento de Estado. 

[FORBES, SWISSINFO, GLOBE AND MAIL] 
 

308 migrantes son detenidos en el primer día de redadas bajo el mandato de Trump.- El 

Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos, detuvo en el primer día 

completo bajo el mandato de Donald Trump, a 308 inmigrantes considerados «graves 

criminales», aseguró Tom Homan, «zar» de la frontera del nuevo gobierno. [SWISSINFO, 

FORBES, REFORMA] 
 

Apoyará Pentágono en vuelos de deportación de migrantes.- El Departamento de 

Defensa de Estados Unidos anunció que proporcionará transporte aéreo militar para 

apoyar los vuelos de deportación de más de cinco mil migrantes, como parte de las 

acciones tomadas ante las órdenes ejecutivas emitidas por el Presidente Donald Trump. 

[REFORMA] 
 

GENERAL 
 

Salida de Estados Unidos del Acuerdo Climático de París golpeará más que en 2017: 

expertos.- Una segunda salida de Estados Unidos del principal acuerdo climático del 

mundo tendrá un mayor impacto -en el país y en el mundo- que la primera retirada en 

2017, dijeron analistas y diplomáticos. [FORBES] 
 

Musk pone en duda plan de financiación de iniciativa de Trump de inteligencia artificial.- 

El director ejecutivo de Tesla y asesor de la Casa Blanca, Elon Musk, puso en duda la 

financiación de un gran proyecto de inteligencia artificial que anunció el nuevo 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump. [FORBES] 
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Hasta 50,000 personas bajo órdenes de evacuación: nuevo incendio en Los Ángeles 

avanza por fuertes vientos.- El Departamento del Sheriff del condado de Los Ángeles emitió 

una orden de evacuación que afecta a 24,000 personas y puso a otras 30,000 bajo alerta 

por un nuevo incendio forestal que en apenas dos horas había quemado al menos 9,400 

acres en las montañas del norte de la ciudad hasta la tarde de este miércoles, y avanzaba 

rápidamente por los fuertes vientos, a la espera de la llegada de lluvias el fin de semana. 

[TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 
 

Falleció el expresidente salvadoreño Mauricio Funes, asilado en Nicaragua.- El 

expresidente salvadoreño Mauricio Funes (2009-2014) falleció a los 65 años de edad en 

Nicaragua, donde se encontraba asilado, «como resultado de su grave dolencia crónica», 

informó el Gobierno de Managua. [EFE, LOS ÁNGELES TIMES, EL PAÍS, SWISSINFO, REUTERS, 

DW, INFOBAE] 
 

PANAMÁ 
 

El presidente de Panamá responde a Trump: «Tenemos el Derecho internacional de nuestra 

parte» en el Canal.- El presidente panameño, José Raúl Mulino, afirmó hoy en el Foro de 

Davos (Suiza) que su país tiene el Derecho internacional de su parte frente a las intenciones 

del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de recuperar la gestión del Canal de 

Panamá. [EFE] 
 

Panamá apela a la ONU ante amenazas de Trump a su soberanía sobre el canal.- El 

embajador permanente de Panamá ante la ONU, Eloy Alfaro de Alba, mencionó que el 

magnate estadounidense dijo que «China estaba operando en el Canal de Panamá». 

[TELESUR, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Milei evalúa retirar a Argentina del acuerdo de París y la OMS.- En un total alineamiento 

con Donald Trump, el gobierno analiza la posibilidad de abandonar la Organización 

Mundial de la Salud y el Acuerdo de París. Según ha hecho circular desde la Rosada, la 

mesa chica del Ejecutivo analiza las implicancias jurídicas que conllevaría salir de las 

entidades. [LA POLÍTICA ONLINE, EL ESPECTADOR, CLARÍN] 
 

Milei dice que Trump no es proteccionista, sino que entiende el rol de Estados Unidos en el 

mundo.- El presidente de Argentina, Javier Milei, dijo que el mandatario estadounidense, 

Donald Trump, no es proteccionista”, sino que “sabe el rol que tiene Estados Unidos en el 

mundo” y “su política comercial es parte de su estrategia geopolítica”. [FORBES] 

 
 

 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/desastres-naturales/nuevo-incendio-los-angeles-obliga-evacuaciones-rapido-avance-vientos-rcna188853
https://efe.com/mundo/2025-01-22/fallece-expresidente-mauricio-funes/
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2025-01-22/muere-el-expresidente-salvadoreno-mauricio-funes-sin-cumplir-condenas-y-protegido-por-nicaragua
https://elpais.com/internacional/2025-01-22/muere-a-los-65-anos-mauricio-funes-expresidente-de-el-salvador.html
https://www.swissinfo.ch/spa/muere-el-expresidente-salvadore%C3%B1o-funes,-asilado-en-nicaragua-tras-cargos-de-corrupci%C3%B3n/88760543
https://www.reuters.com/latam/domestico/RZ2QAAYUXJJGPAFKFOLBJWC7GI-2025-01-22/
https://amp.dw.com/es/muere-en-nicaragua-expresidente-salvadore%C3%B1o-mauricio-funes/a-71367400
https://www.infobae.com/america/agencias/2025/01/22/muere-en-nicaragua-el-expresidente-salvadoreno-mauricio-funes/
https://efe.com/mundo/2025-01-22/panama-trump-canal/
https://www.telesurtv.net/panama-apela-a-la-onu-ante-amenazas-de-trump-a-su-soberania-sobre-el-canal/
https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-alerta-a-la-onu-ante-las-%22preocupantes%22-declaraciones-de-trump-sobre-el-canal/88760017
https://www.lapoliticaonline.com/politica/308381/
https://www.elespectador.com/salud/asi-como-trump-milei-analiza-retirar-a-argentina-de-la-oms-y-el-acuerdo-de-paris/
https://www.clarin.com/politica/decision-donald-trump-javier-milei-analiza-retirar-argentina-oms-acuerdo-paris_0_d70XstJDzy.html
https://forbes.com.mx/milei-dice-que-trump-no-es-proteccionista-sino-que-entiende-el-rol-de-eu-en-el-mundo/


 

 

23 DE ENERO DE 2025 

COLOMBIA 
 

Fiscalía colombiana reactiva las órdenes de captura a los negociadores de paz del ELN.- 

La Fiscalía de Colombia reactivó las órdenes de captura contra los negociadores de paz 

del Ejército de Liberación Nacional (ELN) después de que el presidente colombiano, 

Gustavo Petro, ordenó la suspensión de los diálogos por los crímenes que esa guerrilla está 

cometiendo en el Catatumbo. [EFE, DW] 
 

ECUADOR 
 

CIDH condena la «desaparición» y «asesinato» de cuatro menores en Ecuador.- La 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó «la desaparición y 

posterior asesinato e incineración» de un niño y tres adolescentes en Ecuador y pidió que 

se «aclare la posible responsabilidad» de militares en los hechos. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 
 

Maduro ordenó ejercicios militares con 150.000 efectivos.- Unos 150.000 efectivos militares 

y policiales participan en ejercicios convocados por el presidente de Venezuela, Nicolás 

Maduro, días después de su juramentación para un tercer mandato en medio de 

denuncias de fraude electoral. [DW] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Dos muertos, entre ellos un niño de dos años, por un apuñalamiento en un parque del 

centro de Alemania.- Dos personas murieron, entre ellas un niño de dos años, y otras dos 

resultaron heridas por un apuñalamiento múltiple perpetrado en un parque de la localidad 

alemana de Aschaffenburg, a las afueras de Frankfurt, informó la Policía local, que 

confirmó el arresto del principal sospechoso, de origen afgano. [EUROPA PRESS, RT, 

SWISSINFO, WASHINGTON POST, LE MONDE] 
 

Scholz y Macron apelan a la fortaleza y unidad de Europa en un frente común ante la 

vuelta de Trump.- El canciller de Alemania, Olaf Scholz, y el presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, reivindicaron la fortaleza europea y llamaron a la unidad ante el 

nuevo escenario global que se abre con el retorno a la Casa Blanca del magnate Donald 

Trump, que ya ha anticipado más presión sobre sus socios transatlánticos para que 

aumenten por ejemplo el gasto en Defensa y amenazaron con imponer aranceles. 

[EUROPA PRESS, REUTERS, SWISSINFO] 
 

FRANCIA 
 

Francia expulsó a diplomáticos venezolanos en respuesta a las medidas contra su 

Embajada en Caracas.- El Gobierno de Francia ordenó a la Embajada de Venezuela una 

"reducción" del personal en respuesta a las medidas adoptadas previamente por las 

autoridades del país sudamericano, que han limitado a un máximo de tres los trabajadores 

diplomáticos en la legación gala en Caracas. [EUROPA PRESS, DW] 

https://efe.com/mundo/2025-01-22/colombia-crisis-negociaciones-paz/
https://www.dw.com/es/fiscal%C3%ADa-de-colombia-reactiva-%C3%B3rdenes-de-captura-a-negociadores-de-paz-del-eln/a-71373186
https://www.swissinfo.ch/spa/la-cidh-condena-la-%22desaparici%c3%b3n%22-y-%22asesinato%22-de-cuatro-menores-en-ecuador/88766127
https://www.dw.com/es/maduro-ordena-ejercicios-militares-con-150000-efectivos-en-venezuela/a-71374804
https://www.europapress.es/internacional/noticia-dos-muertos-ellos-nino-dos-anos-apunalamiento-parque-centro-alemania-20250122165030.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/dos-muertos-y-dos-heridos-en-un-ataque-con-cuchillo-en-un-parque-en-sur-de-alemania/88764422
https://www.washingtonpost.com/national-security/2025/01/22/justice-immigrantion-memo-sanctuary-cities/
https://www.lemonde.fr/international/article/2025/01/22/allemagne-deux-morts-dans-une-attaque-au-couteau-a-aschaffenbourg-un-suspect-arrete_6510163_3210.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-scholz-macron-apelan-fortaleza-unidad-europa-frente-comun-vuelta-trump-20250122162640.html
https://www.reuters.com/world/europe/french-german-leaders-meet-under-cloud-trump-tariff-threats-2025-01-22/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-vicecanciller-alem%c3%a1n%3a-europa-estar%c3%ada-dispuesta-a-contestar-con-aranceles-a-eeuu/88764420
https://www.europapress.es/internacional/noticia-francia-expulsa-diplomaticos-venezolanos-respuesta-medidas-contra-embajada-caracas-20250122130334.html
https://www.dw.com/es/francia-ordena-a-venezuela-reducir-su-personal-diplom%C3%A1tico-en-par%C3%ADs/a-71372114
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REINO UNIDO 
 

El príncipe Enrique pacta con los propietarios de 'The Sun' el fin del litigio judicial.- El 

príncipe Enrique llegó a un acuerdo con el conglomerado News Group Newspapers, 

propietario del periódico 'The Sun', para cerrar la disputa judicial abierta entre ambos y 

obtener de primeras una inédita disculpa pública de la empresa por los excesos cometidos 

en el pasado. [EUROPA PRESS, EFE, DW, SWISSINFO, THE NEW YORK TIMES, THE GUARDIAN, 

INDEPENDENT, LE MONDE] 
 

SUIZA 

FORO DE DAVOS 
 

ONU advierte sobre amenazas globales en Foro de Davos.- En el Foro Económico Mundial 

que se celebra en Davos, Suiza, el alto funcionario consideró que instituciones financieras 

e industrias dan marcha atrás en sus compromisos climáticos. [PRENSA LATINA] 
 

TURQUÍA 
 

Aumentan a 11 los detenidos por el incendio de un hotel en Turquía, incluido el vicealcalde 

y el subjefe de Bomberos.- Las autoridades de Turquía confirmaron ya el arresto de 11 

personas, incluidos funcionarios y el subjefe de Bomberos, por su posible responsabilidad 

en el incendio que en la víspera arrasó un hotel de doce plantas en una estación de esquí 

de Kartalkaya, en el norte del país. [EUROPA PRESS, REUTERS] 
 

ASIA 

IRÁN 
 

Gobierno de Irán decide no sancionar a mujeres sin velo en las calles pese a considerarlo 

ilegal.- El vicepresidente para Asuntos Estratégicos de Irán, Javad Zarif, afirmó que el 

Gobierno iraní decidió no presionar a las iraníes y no está penalizando a las mujeres que 

no usan el velo en las calles de la capital, aunque va contra las leyes del país. [EFE] 
 

ÁFRICA 
 

ONU alerta de que el terrorismo es la "amenaza más importante" para la paz y el desarrollo 

en África.- La vicesecretaria general de Naciones Unidas, Amina Mohamed, alertó ante el 

Consejo de Seguridad de la ONU, que "África sigue siendo el epicentro del terrorismo 

mundial", que constituye la "amenaza más importante para la paz, la seguridad y el 

desarrollo" del continente, a pesar de los "constantes" esfuerzos de los Estados miembros. 

[EUROPA PRESS] 
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